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Sesún dijo ayer Sánchez. Bódalo

La Junta se 
opone a la 
compra de 
Sodicaman

Sánchez Bódalo recorrió ayer las instalaciones de la fábrica Alcatel en Toledo. Y. SORIALa Junta de Comunidades 
emprenderá "acciones legales y 
políticas" contra la operación de 
enajenación de acciones de 
Sodicaman por parte de Cajas 
y Diputaciones, según declaró 
ayer el consejero de Industria, 
Femando Sánchez Bódalo, quien 
aseguró que Martín Peñato "no 
dice la verdad" sobre el desin
terés de la Junta por Sodicaman.

La Junta de Comunidades de 
CLM va a pedir al Consejo de 
Ministros que no autorice la 
compra de acciones de 
Sodicaman por las Cajas y las

Diputaciones "para que no se 
culmine un atropello a la Junta 
deComunidades", según dijo ayer 
el consejero de Industria, Fer
nando Sánchez Bódalo.

La Junta, además, emprenderá 
"acciones políticas y legales" 
contra dicha compra de accio
nes.

Para el consejero, las diputa
ciones provinciales no tienen com
petencia en materia de desarro
llo regional fuera de la provin
cia.

(Pág 3)

El Gobierno regional pide 
a Alcatel su implicación

El consejero de Industria, Femando Sánchez 
Bódalo, visitó ayer la fábrica de Alcatel en Toledo 
y, al final de la misma, dijo que su consejería lanza 
a la empresa una oferta de colaboración para

que la región se vea beneficiada por tener en 
ella una firma de tamaña importancia en el sec
tor de los componentes electrónicos.

(Pág.7)

Mayor Oreja: un debate con el 
PNV sobre terrorismo es un error

______________________________________________ _________________________________ ____________________( Pág.Í9)

Morales da por 
terminada una 
etana de 19 años 
al frente de la 
Cámara

(Pág-9)

Albertina Oria volverá a 
presidir la Comisión de 
Economía de las Cortes

^. La Comisión del Estatuto del - ICAM, José Molina, dijo a la 
^’Putado, reunida ayer en las

Ortes, decidió dar carpetazo al 
tinto del incidente entre Pedro 

^rai y José Molina instando a la 
AI^*^^"^^ Comisión,

1^riina Oria, a que cumpliese
,8^^tnento de la Cámara. La 

Solución se hizo oficial a tra- 
lí?.^® tin escueto comunicado
p'Qo por la presidenta de las 

?’^es, María Blázquez, al tér- 
’I® de una larga reunión.
For su parte, el diputado de

salida de la reunión que daba "por 
buenas las disculpas que pidió 
Pedro Peral el día 10; sólo que
daba por resolver la cuestión de 
que en aquella comisión no se 
había actuado de acuerdo al 
Reglamento". "Este tema que
da zanjado definitivamente y yo 
me doy por satisfecho sobre todo 
por que el acuerdo ha sido por 
unanimidad", agregó.

María Blázquez, presidenta de las Cortes. Y. SORIA

La evolución 
económica 
¡permite bajar los 
tipos hasta el 
4,75%

(Pág.25)

(Pág. 15)

Se estrella un 
avión con 86 
pasajeros en los 
Emiratos Arabes 
Unidos

(Pág-28)
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FARMACIAS DE GUARDIA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso, 
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flojo del sur.

(24 horas): Susana Gil González. Av/ Reconquista, 14.

(de 10 a 22): Isabel Martín Mayoral. PI/ Salvador, 7.

TALAVERA
' (24 horas); José R. Rodríguez. Corredera del Cristo, 7

(de 9.30 a 22); Emilia San Miguel. C/ Trinidad, 20.

MADRJDEJÍíS.
Hoy: Araceli PérezFerrer. C/Teniente Infante, 22

VILLACATVAS
Hoy;. Tercero Frías C.B..Virgen, 5.

TORRITOS
Hoy; M* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QUINTANARDE  LA ORUJE/V
Hay; Aurora Barreiro Alvarez. Pzadel Grano, 3.

ILLESCAS

H2yiMercedes Rodríguez Esquivias. Pza Hnos. Fernández Cri.

MAXIMA: IO”
MINIMA: y TELEFONOS DE INTERES

PRIMITIVA rtlPON DE U DDEE-i
Hospital 
Hospital 
Centro N

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Pol¡cía Local 25Ó412

Guardia Civil 062
Civil.......................................................................................................26 97 20

Emergencia) 26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00
siquiátrico 25 93 75
;1 Rey .......................................................................................................22 34 21

;ional Parapléjicos 26 92 50
as S.S............................................................................................22 15 22

RC RC RC RC, 

"Í 08 ® OS ®@ ®@4 
09/12/07 10/12/97 12/12/97 15/12/97

aoWF
®
11/12/97 13/12/97

Viernes 05 96.888
Martes 09 81.981
Miércoles 10 98.007
Jueves 11 65.272
Viernes 12 49.789

80.606

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMETO
CARRIÓN, SA.

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos)2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE.......................................... 22 30 99
UNAUTO Rental Service .............................................................23 22 10

Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias.............................................................  002
Información 003
Oficinas................................................................004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 1003
Correos............ . ..............................................................................................25 10 66

J Teleruta 35 36 75

Jefatura Provincial de Tráfico ...................................................22 43 34
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CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS; Ctrl. Nicionil 401 RIC 140.200 - 45480 URDA (Tolido) - Tino.: (925) 593021 - 59^
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Martes, 16 de diciembre de 1997"Es un atropello contra el Estatuto de 
Autonomía y la Constitución" la compra de 
acciones de Sodicaman por parte de Cajas 
y Diputaciones, según Sánchez Bódalo La

 Tr
ib

un
a

El consejero de Industria anuncia medidas "legales y políticas" contra la operación

La Junta de CLM se opondrá a la 
compra de acciones en Sodicaman
La Junta de Comunidades emprenderá "acciones legales y 
políticas" contra la operación de enajenación de acciones 
de Sodicaman por parte de Cajas y Diputaciones, según 
declaró ayer el consejero de Industria, Fernando Sánchez 
Bódalo, quien aseguró que Martín Peñato "no dice la 
verdad" sobre el desinterés de la Junta por Sodicaman.

Ramón DEJUAN

La Junta de Comunidades 
de CLM va a pedir al Consejo 
de Ministros que no autorice la 
compra de acciones de 
Sodicaman por las Cajas y las 
Diputaciones "para que no se 
culmine un atropello a la Junta 
de Comunidades", según dijo 
ayer el consejero de Industria, 
Fernando Sánchez Bódalo.

La Junta, además, empren
derá "acciones políticas y lega
les" contra dicha compra de ac
ciones.

Acerca de la afirmación de 
Tomás Martín Peñato, presiden
te de Caja Castilla-La Mancha, 
sobre una supuesta falla de inte
rés de la Junta en el destino de 
Sodicamán, afirmó que "parece 
una simple salida de tono, ya que 
no se tiene otra cosa que decir 
cuando se ha mostrado una acti
tud que es irregular desde el pun
to de vista político, de la cohe
rencia y de las empresas regio
nales, dijo a LA TRIBUNA".

"El sabe que es falso, y nos 
Vamos a encargar de demostrar- 
10 en el futuro. La Junta ha he- 
^ho una oferta de compra y la 
^EPI ha preferido vendérselo en

el mismo precio a las diputacio
nes provinciales, con lo que que
da demostrado que es una ope
ración de carácter político", ase
guró.

Para el consejero, las dipu
taciones provinciales no tienen 
competencia en materia de de
sarrollo regional fuera de la pro
vincia, "y la sociedad de desa
rrollo es de ámbito regional". 
Agregó que "si Peñato dice que 
la Junta no tiene interés, que lo 
demuestre".

"Nuestra oferta está pre
sentada el 18 de noviembre, pero 
además el 4 de noviembre le di
jimos a la SEPI cuál era nuestro 
planteamiento y el tiempo que 
nos dimos para acabarlo, porque 
no queremos una sociedad de de
sarrollo industrial como la tenía 
el ministerio, inactiva, sin capa
cidad de gestión, dando dinero 
más caro que las entidades de 
crédito y sin capacidad de com
prometerse en proyectos de 
carácter regional", explicó.

La Junta, según Bódalo, 
quiere transformar Sodicaman 
para hacer proyectos regionales 
"y no para hacer política, que es 
para lo que la quieren las dipu
taciones", criticó.

Sánchez Bodalo dijo de las declaraciones de Martín Peñato que fueron ’'una salida de tono." Y.SORIA

"Es un atropello contra el 
Estatuto de Autonomía y la 
Constitución, porque estas socie
dades fueron creadas por el Es
tado para crear políticas de de
sarrollo en las regiones, y esas 
competencias, una vez que el 
Estado las deja, las detentan las 
comunidades autónomas.

Por su parte, acerca del mis
mo asunto el vicepresidente de la

Diputación Provincial, Marcelino 
Casas, aseguró en rueda de pren
sa celebrada en la sede del Grupo 
Popular que "en materia econó
mica las competencias las tene
mos todas las instituciones". Agregó 
que el buen uso de Sodicaman 
debía ser competencia de la Junta 
de Comunidades y, "como no lo 
ha hecho, tenemos que ser los ac
cionistas los que hemos tenido que

participar".
"Hasta hace unos días han 

representado a la Junta en el 
Consejo de Sodicaman el que hoy 
es consejero de Industria y el que 
hoy es director general de Traba
jo. Con su voto favorable han 
apoyado la gestión del señor 
Méndez, que ha dado el resulta
do de una facturación en 1996 de 
I5 millones de pesetas", dijo.

La Delegación del Gobierno 
crea el Gabinete de Crisis

La Tribuna

p Ay^r quedó constituido el 
.^hinete de Crisis en la Delega- 
'•^n del Gobierno en Castilla-La 

pancha, ante la amenaza de
Vers '^^"

^^ Delegación del 

3nció las predicciones remiti- 
co P^jel servicio meteorológi- 
I6i?^^'°’^^* P^*”^ la comunidad au- 
*¿1?^ ^^ Castilla-La Mancha, 
Han ^^ ^®^^® ^ ‘̂^ ^®'^ ^® ^^

^ hasta las 24 horas de hoy.

Ante la posibilidad en la pro- 
vincia de Toledo de precipitacio
nes de nieve a partir de los 1.200 
metros subiendo hasta los 1.500 
a lo largo del día la Unidad de 
Protección Civil recomienda lle
var cadenas en caso de despla
zamiento por la zonas de riesgo.

Asegurarse del estado de 
las carreteras

La Unidad de Protección Ci
vil recomienda también al con
ductor cerciorarse del estado de 
las carreteras y de las previsio

nes meteorológicas al iniciar el 
viaje. Extremar las medidas de 
precaución, tener en perfecto 
estado el vehículo, atendiendo 
sobre lodo aspectos como luces 
neumáticos, frenos, líquido 
anticongelante y, sobre todo, lle
var el depósito Ileño de combus
tible.

Otra de las recomendaciones 
que realiza Protección Civil es 
la utilización en lo posible de ca
rreteras nacionales en lugar de 
comarcales y circular preferible
mente entre las 10 de la mañana 
y las 6 de la tarde.

Protección Ci^íJ aconseja a los conductores que se interesen por el tiempo.
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La obra de teatro ''El Avaro " se representa hoy y mañana en el Teatro de Caía Rural

El Moliere más popular se presenta en 
Toledo con ”E1 Brujo” de protagonista

Belén N. VILA

El actor cordobés, Rafael 
Álvarez, más conocido como ”£! 
Brujo" dijo én rueda de prensa 
que se trata de poner en escena 
al Moliére más popular y menos 
aburguesado, la de su etapa de 
"comediante andariego".El 
Moliére que anduvo por los ca
minos de Francia antes de que 
crease, bajo la protección del rey 
Luis XIV y de la corte, un teatro 
estable, que más tarde sería la 
Comedie Francoise.

"El avaro" es en palabras de 
"El Brujo", "el gran texto de 
Moliére, la gran oportunidad de 
sintetizar la comicidad, con un 
trabajo de psicología interior" . Por 
otra parte, calificó la obra como 
"una radiografía de una pasión", 
pasión desmesurada que convier
te. al que la padece, en un enfer
mo, y a la avaricia, en una enfer
medad. "Una especie de mons
truo que posee el dinero de for
ma inútil", añadió. No obstante, 
10 que sucede en el ámbito indi
vidual, sucede también en el co
lectivo. En este punto. Rafael 
Álvarez hizo una mención a los 
problemas de corrupción: "Si en 
un país hay corrupción, es que el 
grueso del mismo es corrupto. Los 
políticos son el escaparate de eso".

Esta obra teatral es importante 
para "El Brujo" porque muestra 
la avaricia como pasión personal 

y la metáfora de la avaricia del 
poder cuando el poder se pervierte 
a sí mismo se convierte en un 
mecanismo de avaricia".

Textos clásicos

El actor, reconoció ante los 
periodistas, que su trayectoria 
profesional ha discurrido de una 
manera muy particular y espon
tánea sobre todo a la hora de 
interpretar los textos clásicos.

Un estilo que él mismo atri
buye al público, el público como 
foijadorde su estilo interpretativo. 
Pero aseguró que su carrera se 
inició a través de giras por tea- 
tros populares y municipales: "Este 
tipo de encuentros no tiene nada 
que ver con representar una obra 
en el Piccolo de Milán. 0 en el 
María Guerrero de Madrid y me 
siento muy orgulloso de este tipo 
de giras".

Para el Brujo, la manera de 
hacer y de interpretar los clási
cos está en función de la necesi
dad que el público tiene de en
tender y disfrutar al mismo tiem
po de la función. Porque el tea
tro, para él, tiene que tener un 
componente de espectáculo, 
donde se van a compartir emo
ciones y se va a vivir "una noche 
mágica", puntualizó el actor.

Además, señaló que la cultu
ra teatral ha ‘venido recuperán
dose en los pueblos año tras año.

Donde antes se representa-

Rafael Álvarez "El Brujo".

ban obras en el cine municipal, 
ahora ya se puede disfrutar del 
teatro en locales preparados para 
ello: "Eso es síntoma de que se 
ha producid un avance y una 
progresión en este aspecto".

El público, según "El Brujo", 
está también más preparado y 

más atento, y a su juicio, a base 
de "invertir y de gastar dinero en 
teatro" y de plantar programacio
nes regulares, que según el ac
tor ha sido una de las labores 
fundamentales para que teatro se 
mantenga y que en muchos mon
tajes actuales se cuelgue el car

tel de "No hay localidades". "El 
Brujo" se mostró encantado por 
el recibimiento del que estásien- 
do objeto: "Para mí ser acogido 
con un poco de calor, con sim
patía y cariño es muy estimulan
te, me da más fuerza y ganas de 
trabajar".

El cineclub municipal proyecta 
esta tarde la película "Fuego"

Luis DÍAZ MARTÍN

Para cerrar la primera parte 
del magnífico ciclo "Cosecha del 
97", que ha estado ofreciendo el 
cine club municipal de Toledo, se 
proyecta hoy. a las siete y a las 
I0 de la noche, una película po
lémica y valiente. Su título, "Fue
go", ha prendido en las concien
cias de la sociedad hindú, que no 
ha recibido de buen agrado ver
se retratada en esta historia de 
amor entre dos mujeres.

Su directora. Deepa Mehta, 
nacida en la India, emigró hace 
16 años a Cañada. En este país 
se formó como cineasta hacien
do programas para la televisión. 
Su primer golpe de claqueta en 
el cine llegaría en 1991 con su 
opera prima "Sand and me", que 
fue presentada en el Festival de 
Cannes.

Georges Lucas, asistente al 
certamen, sorprendido por la cin
ta. la contrató para que rodara 
algunos episodios de su serie para

TV. "El joven Indiana Jones". Tres 
años más tarde se embarca en 
su segunda aventura fílmica rea
lizando "Freda y Camilla".

Tras esta experiencia ameri
cana y contando con el apoyo de 
productores canadienses ve rea
lizado su sueño: hacer una pelí
cula en la India que retrate a una 
familia contemporánea de Nue
va Delhi, atrapada en una socie
dad que se debate entre la tradi
ción y la vida moderna.

"Fuego", primera entrega de 
una trilogía que se completará 
próximamente con los filmes 
"Tierra" y "Agua", tiene mucho 
que ver sobre la intolerancia de 
la religión y sobre todo con la 
pantomima que suponen las re
laciones entre hombres y muje
res en la India.

Mientras los hombres pierden 
el tiempo en la calle, las mujeres 
vegetan en una existencia vacía 
e inútil donde su único objetivo 
es la maternidad, para así per
petuar definitivamente

este"modus vivendi".
En este universo cerrado y 

opresivo de desarrolla las vidas 
de dos mujeres, Rhada y su cu
ñada Sita. Rhada esta casada con 
Ashok y viven de un restaurante 
de comida rápida de Nueva Delhi. 
Mientras la mujer se dedica a que 
todo funcione en la casa, su es
poso se entrega a un líder espiri
tual con el que pasa más tiempo 
que con su mujer.

Sita y su marido Jatin compar
ten la misma vivienda. Ella tam
bién se encuentra arrinconada, 
pues su cónyuge le es infiel con 
su amante china.

Las dos mujeres, abandona
das en todos los sentidos, encuen
tran una en brazos de la otra, 
primero consuelo, luego compa
ñía y finalmente, amor.

Viven esta apasionada rela
ción ante los ojos escandalizados 
de su suegra muda, que viene a 
simbolizar el peso (nútil de las 
tradiciones, y acechadas por la 
mirada espía de Mundu, una es-

La proyección tendrá lugar en el Teatro de Rojas.
Y. SORl-*

pecie de criado.
Shabana Azmi y Nandita Das 

interpretan a las dos protagonistas 
de esta peculiar historia de amor 
y soledades.

El cine club de Toledo se des

pide de los aficionados ha^t^ 
13 de enero con una segunda pan 
del ciclo "Cosecha deí 97" d®” 
se ofrecerá otra selección de * 
diez títulos más representan^ 
de la temporada.
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El consejero de Industria mantuvo ayer una intensa alenda de trabajo en la capital resional

"No se construye un híper porque el 
Ayuntamiento no da licencia de obras"

Ana 1. MOREIRA

"Creo que es evidente que el 
Ayuntamiento tiene más interés 
en un hipermercado que en otro 
y yo no voy a cuestionar su legi
timidad para tener más interés en 
una cosa o en otra".

Con estas palabras el conse
jero de Industria y Trabajo, José 
Fernando Sánchez Bódalo, se re
fería ayer a uno de los temas que 
enfrenta en el úItimo año al Ayun
tamiento y la Consejería de laque 
es titular: la construcción de una 
gran superficie en Toledo.

Y es que si el Consistorio 
toledano acusa a Sánchez Bódalo 
o a la Junta de ser el principal 
obstáculo para que se construya 
el hipermercado de Galerías 
Comerciales en Toledo, ayer fue 
el consejero el que dejaba caer 
que "en Toledo no se está cons
truyendo un hipermercado por
que el Ayuntamiento no le dio 
licencia".

La licencia a la que aludía el 
consejero es la de obras para la 
construcción del centro comer
cial auspiciado por lafirma DECO 
y que estaría en la zona de la 
carretera de Avila. Esta iniciati
va, por contra, sí tenía hasta hace 
escasos días una licencia comer
cial específica de la Consejería 
que ha caducado ya por segunda 
vez.

No obstante, el consejero tam
bién explicaba que aunque hayan 
educado las dos licencias comer
ciales otorgadas en el área de 
Toledo existe un periodo de ale
gaciones en las que las partes 
interesadas muestran que no están 
ue acuerdo en el proceso de 
cancelación.

Por su parte, el portavoz so
cialista municipal, Antonio Gui
llo, señalaba también que el 
“Calde y el Ayuntamiento "no está 
defiendo el interés general" así 
Como que el alcalde estaba 
torpedeando y pcmiendo trabas" 

aunadeterminada instalación. Por

EI consejero de Industria ofreció una rueda de prensa en la Agrupación Local del PSOE. Y- SORIA

ahora, añadía el único beneficiario 
ha sido un particular al que se le 
ha comprado una parcela para 
instalar el hiper.

No se ha movido por 
intereses subjetivos

Por enésima vez, el titular de 
Industria y Trabajo volvió a ma
nifestar ayer en la relación con 
la concesión de licencias comer
ciales a los proyectos que se han 
ido presentando en la región que 
"la Consejería de Industria no se 
ha movido nunca por intereses 
subjetivos".

En esta misma línea, añadía 
que hasta ahora se ha seguido el 
mismo procedimiento o criterio 
aplicado con todas las solicitu
des que se han hecho. Sobre las 
críticas del alcalde de la ciudad 
referidas a que se están pidien
do documentación e informes al

Sánchez Bódalo señala que las 
medianas superficies son la 

"alternativa lógica del pequeño 
comercio" y lo demás es 

"resistencialismo histórico"

proyecto del híper de Galerías 
Comerciales que no se ha solici
tado en otros casos, el consejero 
señalaba que "pedimos lo que en 
cada expediente se debe pedir" 
además de que ha sido el Tribu
nal de Defensa de la Competen
cia el que ha pedido más infor
mación.

La implantación de medianas 
superficies que está proliferan

do de forma importante en la 
región fue valorado por el con
sejero de forma positiva al seña
lar que "las medianas superficies 
son la alternativa lógica del pe
queño comercio y en todas las 
ciudades donde el pequeño co
mercio ha crecido desarrollando 
medianas superficies es la ma
nera de defenderse y de hacerse 
más competitivos, lo otro es 
resistencialismo histórico".

Los pequeños comercios, aña
día, se hacen más competitivos 
mediante la integración en gran
des cadenas de distribución y cre
ciendo en su capacidad de ofer
ta.

El consejero de Industria y Tra
bajo hizo estas declaraciones en 
una rueda de prensa que ofreció 
junto con el portavoz socialista 
del Ayuntamiento toledano y se
cretario general de la Agrupación 
Local del PSOE, Antonio Guija
rro, en la sede del partido.

Ayer el consejero tuvo una 
apretada agenda en la ciudad con 
la visita por la mañana a la fac
toría de Alcatel y por la tarde 
mantuvo un encuentro con el Con
sejo Local de la Juventud y con 
la asociación de vecinos "El Tajo".

Guijarro explicó que estos en
cuentros se inscribían en una cam
paña de cercanía a los ciudada
nos que están realizando desde 
la Agrupación Local.

Por su parte, Bódalo señaló 
que en la reunión con los jóvenes 
les iba a explicar las iniciativas 
del empleo con los jóvenes en los 
que está trabajando la'Junta con 
los sindicatos y empresarios.

Sánchez Bódalo aprovechó la 
ocasión para resaltar que en la 
provincia de Toledo ha crecido 
el empleo de forma importante, 
por encima de la media nacional 
y la regional.

En el transcurso del 97 el 
número de ocupados en la pro
vincia ha crecido en cinco mil 
quinientos ocupados, que en tér
minos relativos supone un 7,2 por 
ciento.

A nivel estatal, este crecimien
to ha sido del 2,2 por ciento mien
tras que en la región ha sido del 
3,3 por ciento.

El montante de las ayudas que 
la Consejería de Industria y Tra
bajo de la Junta ha otorgado a em
presas de Toledo suponen el cua
renta por ciento de las totales de 
toda la región. Todo ello fue va
lorado muy positivamente porel 
consejero.

Elija hoy en qué Plan quiere vivir cuando se jubile
En Plan sorpresa

Sin saber si la pensión 

que le ofrezca la Seguridad Social 

será suficiente para cubrir sus 

necesidades

y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 

que bien tiene merecido, después

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rutal Pensiones. S.A.

de tantos años de trabajo.

0 en Plan seguro
Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RGA, la Compañía de Seguros 

de Caja Rural, podrá permitirse vivir holgadamente cuando se jubile.

A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta el millón de pesetas 

que permite la Ley y además se beneficiará de las altas rentabilidades 

conseguidas por los Planes de Pensiones de Caja Rural.

Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, no se preocupe, 

porque nosotros nos ocupamos del traspaso a este Pian, sin coste aguno 

para usted. Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T 

Caja Rural de Toledo le aportará tas primeras lo.ooo pesetas de regalo.

PLAN DE PENSIONES RURALCOOP
.k^CAJA RURAL 

DE TOLEDO
Su jubilación sin sorpresas.
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Han mandado una carta a Conde en la que contestan a sus declaraciones

Los policías locales creen que el 
alcalde confunde sus peticiones

La Tríbuna

El colectivo de policías loca
les pertenecientes al sindicato CSI 
CSIF han contestado a las decla
raciones hechas por el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, respec
to a su manifestación.

En una nota se especifica que 
"nos llena de sorpresa el hecho 
de que el señorConde, como jefe 
máximo de la Policía Local, des- 
conozcael número de efectivos 
con los que cuenta, dado que habla 
de una plantilla de 11 I hombres, 
lo que es totalmente incorrecto, 
la plantilla real es de 105, de los 
cuales hay que descontara los 19 
mandos, a los que no les afecta
ban de forma directa las reivindi
caciones".

Datos del alcalde

El alcalde dijo que sólo había 
habido 28 manifestantes. Lanota 
dice que "hay que tener en cuen
ta que el resto del personal, o bien 
se encontiraba de servicio o, da
das las inclemencias del tiempo, 
por la nevada no pudieron des
plazarse desde sus domicilios".

Para el sindicato de policías, 
"el resto de compañeros que 
desalojaron a los manifestantes 
no era por desacuerdo con ellos, 
sino obligados por el deber inex
cusable de acatar las órdenes del 
propio señor alcalde, pero inte
riormente estaban con los desalo
jados".

La nota sigue diciendo que 
"nuevamente nos sorprende la

Los autónomos de CLM están en 
contra de la campaña de Trabajo

LaTríbuna

La Organización de Profesio
nales y Autónomos de Castilla- 
La Mancha va a responder a la 
"campaña iniciada por el minis
terio de Trabajo sobre el fraude 
en la incapacidad laboral", ya que 
según la OPA, "es injusta y no 
contiene toda la información que 
debería". Con ese motivo cele
bran mañana una rueda de pren
sa en Toledo.

La organización señala que 
durante el primer mes de baja por 
incapacidad laboral, el trabajador 
percibe un sueldo de 9.867 pese
tas.

OPACastilla-La Mancha ase
gura que el trabajador autónomo 
esel principal perjudicado a la hora 
de pedir la baja por incapacidad 
laboral y, si bien el número de 
prestaciones por incapacidad la

>Í4
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Los policías locales creen que el alcalde no conoce bien el estado del Cuerpo. Y.SORIA

confusión que nuestro edil tiene 
con las reivindicaciones, pues 
confunde la congelación salarial, 
acordada por el Gobierno Cen
tral, con una catalogación de 
puestos de trabajo que había sido 
aprobada con anterioridad a la 
mencionada congelación, y que 
no es aplicable al sueldo (que es 
lo congelado), sino a los compa
ñeros de los nuevos puestos de 
trabajo".

boral es alto, "también son mu
chos los trabajadores autónomos 
que, a pesar de estar enfermos, 
no pueden dejar su trabajo por 
recibir una prestación 'insignifi
cante' que les obliga a seguir al 
pie del cañón siempre", declaran 
los portavoces de OPA Castilla- 
La Mancha.

Para responder ampliamente 
a la "falta de información", dice 
la nota que la organización con
voca a todos los medios de co
municación a una rueda de pren
sa en la que el presidente regio
nal de OPAde la región de Castilla- 
La Mancha, Antonio Alcázar, y 
el presidente provincial de Toledo, 
José Ramón Jarones, leerán un 
comunicado aclarando algunos 
aspectos sobre la incapacidad 
laboral, que creen que dicha cam
paña, hecha por el ministerio de 
Trabajo, ha pasado por alto.

El sindicato de los policías 
indica que no es el interés del 
colectivo de la Policía Local 
desmarcarse del resto de los 
empleados públicos del Ayunta
miento.

Petición "legítima"

Por el contrario, su intención 
es " la de solicitar algo a lo que se 
tiene derecho por haber firmado 

Lamberto García dijo que el número de prestaciones es alto. Y.SORIA

unos acuerdos de corporación, y 
recordar, al mismo tiempo, a 
Agustín Conde que no es la única 
manifestación efectuada dadoque 
meses atrás fue el personal labo
ral el que protestó en idénticas 
condiciones.

El sindicato de los policías 
locales responden así a unas 
declaraciones del primer edil que 
han levantado ampollas en el 
cuerpo de seguridad ciudadana.

Las AA.VV. del 
Casco agradecen 
la asistencia a la 
manifestación 
contra ETA

La Tríbuna

EI portavoz de la Coordina
dora de asociaciones de vecinos 
del Casco Histórico de Toledo, 
César García de la Cruz, agra
dece a todos los toledanos en una 
nota a "todos los toledanos y a 
nuestros representantes políticos, 
tanto municipales como regiona
les, su asistencia a la manifesta
ción celebradael 12 de diciem
bre en Zocodover, "dejando 
constancia de que estamos uni
dos contra la violencia y la ex
torsión etarra".

Ruiz-Ayúcar está 
en la comisión 
que analizará los 
programas de 
televisión

T.a Tribuna

El senador del Partido Popu
lar por Toledo, Jesús María Ruiz 
Ayucar, ha sido nombrado miem
bro de la comisión para el "Es
tudio de los contenidos en los 
programas de televisión".

Dicha ponencia se creó el 
pasado 9 de diciembre en el 
Senado dentro de la reunión que 
mantuvo la comisión de Educa
ción y Cultura. Tendrá como 
objetivo prioritario realizar on 
estudio y aportar soluc iones a los 
programas de contenido violen
to y sexo.

Iniciativa 
Ciudadana del 
Toledo Histórico 
celebra hoy su 
cuarta asamblea

LaTrlbuíB

"Iniciativa Ciudadana del 
Toledo Histórico" va a celebrar 
hoy la convocatoria de su terce
ra Asamblea General de 1997- 
Dicha Asamblea tiene lugar en 
el Palacio de Benacazón a partir 
de las 19'30 horas. ,

El orden del día es: lectura dei 
acta anterior; "¿qué hemos he
cho este año?"; "¿qué nos gas
taría hacer en el 987"; y ruegos 
y preguntas...,

La convocatoria va dirigida 
sobre todo a los socios, aunque 
esta asociación la hace extensi
va a "todos los ciudadanos pr^ 
ocupados por la revitalización de
Toledo histórico".

La asociación cuenta ya^o 
800 colaboradores.

La convocatoria hace hin^^ 
pié en que los asistentes pued^ 
llevar a potenciales socios, pa^ 
que entre todos puedan ^y^d 
a preservar el casco histórico 
la monumental Toledo.
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El objetivo de la dirección es que la plantilla no baje de 600 personas.
Y. SORIA El consejero se dio un largo paseo por las instalaciones de Alcatel en Toledo.

Y. SORIA

El objetivo es que los jóvenes se beneficien más de tener un líder de las telecomunicaciones

Sánchez Bódalo busca que Alcatel 
colabore más en el desarrollo regional

Ramon DE JUAN

El consejero de Industria, 
Femando Sánchez Bódalo, visitó 
ayer la fábrica de Alcatel en Toledo 
y, al final de la misma, dijo que su 
consejería lanza a la empresa una 
oferta de colaboración para que 
la región se vea beneficiada por 
tener en ella una firma de tamaña 
importancia en el sector de los 
componentes electrónicos.

La oferta del gobierno regio
nal no sólo va dirigida a la facto
ría de Toledo sino a todo el grupo 
anivel nacional, yaque "tenemos 
Que estrechar las relaciones y 
colaborar de manera que Castilla
da Mancha sea útil a Alcatel y 
'Alcatel sea más útil de lo que lo 
era antes a Castilla-LaMancha".

Relación más estrecha

Aunque "no se quejó", afirmó 
Que quería que la relación fuese 
?Itay fructífera de loque 
uabia sido antes, sobre todo por 
parte de Alcatel en su relación con 
®lgobierno regional.

Este proyecto, según el con- 
®jero, se aplicaría sobre todo a 
.tts jóvenes más preparados de 
^región que salen de la univer- 
tuad o la formación profesional, 

P^ra que obtuvieran el beneficio 
® contar en la región con una 
uipresa líder en el sector de las 

‘^'=uologías avanzadas".
*3 hay dado un primer paso, 

J’que Sánchez Bódalo ha pedi- 
.Ul director de la fábrica, José 

una Reyes, la designación de 
u persona que trabaje con el 

(j/j®^^l de la consejería de In- 
j^f^tria para la elaboración de un 
^^ urine en el que se especifique 
ra3^^ ^^P®^I°5 pueden colabo- 

^^ttibas entidades.
I DlanSZ® ^^ reestructuración de la 

siní i*^®” Alcatel, el titular re- 
obi p ®^’tdustriaafirmóque "los 
dgí'''Qs de empleo de la fábrica 

’^ledo desde el punto de vista

de la administración regional se 
han resuelto muy satisfactoriamen
te, la plantilla se mantiene, y la 
conclusión que hay que hacer en 
un sector de ámbito mundial es 
que la competitividad se logra por 
la productividad, y el hecho de 
mantener 630 puestos de trabajo 
en el ámbito de las telecomunica
ciones es mucho", afirmó.

Felicitó a la dirección porque 
"ha sabido concentrar en Toledo 
el interés del grupo para que des
de aquí pivote la tecnología de 
acceso que tiene el grupo a nivel 
mundial".

El objetivo es que los jóvenes 
puedan desarrollar proyectos de 
futuro sin salir de Castilla-La 
Mancha, vinculados a empresas 
de este sector.

Para este fin, el gobierno re
gional ofrece todo el apoyo posi
ble a la factoría y también de los 
proveedores del entorno.

Sánchez Bódalo se mostró muy 
satisfecho de conocer "una em
presa de gran importancia para 
Toledo y Castilla-La Mancha, 
siendo una gran firma no sólo a 
nivel nacional sino también a ni
vel mundial".

Conformidad

"Está en Toledo y a veces está 
desapercibida", dijo. El conseje
ro se mostró conforme con el plan 
de reestructuración de la plantilla 
y de rediseño de actividades de 
Alcatel. La información y la opi
nión que se llevó el consejero fue 
"muy favorable".

Por su parte, el director de 
Alcatel en Toledo, José María 
Reyes, dijo que durante 1997 la 
plantilla hacrecido "casi un 50%, 
ya que de 500 personas como 
media que teníamos el 1 de enero 
hemos pasado a 750", destacan
do que desde el punto de vista 
"toledano", la reestructuración 
había sido positiva. A esta situa
ción, según el director, se ha lle-

El director enseña a Sánchez

gado con una llegada de trabaja
dores de Torrejón y una 
prejubilación de otros empleados.

Espera que no haya ningún 
descenso en el número de traba
jadores por otro medio que no sea 
el de las prejubilaciones o las bajas 
incentivadas.

Para los próximos años, la 
dirección prevé que se pueda 
mantener el nivel superior a las 
600 personas "fácilmente", dado 
que el próximo año el objetivo es 
aumentar en un 60 % la produc
ción. Esto último se mantiene por
que el sector de acceso, priorita
rio de la fábrica de Toledo, ha 
aumentado en un 20 % dentro del 
mercado mundial, y es que la de 
la capital de Castilla-La Mancha 
es la primera factoría de acceso 
de Alcatel a nivel mundial.

Bodalo un detalle de las instalaciones

7^-' -'/',I

Y. SORIA

Esperabas fundadas de que no 
haya más "reestructuraciones"

Con un volumen de producción de 16.000 millones de pesetas 
en 1.997, Alcatel Toledo pasará en 1998 a 24.000. El director 
dijo que mayor producción en electrónica no significa mayor 
empleo. El aumento en la línea de producción le ha costado a la 
factoría 350 millones de pesetas.

Reyes citó al consejero para recordar que "mantener el 
empleo en el sector de la electrónica es un gran logro, y lo 
vamos a mantener creciendo, pero sustituyendo a aquellos 
trabajadores que vayan siendo bajas por nuevos empleados". 
Concluyó diciendo que "si se mantienen nuestros éxitos de 
mercado no tendremos problemas de reestructuración, pero si 
nuestros productos fallan y nuestro competidores nos desplazan 
en el mercado, pues tendremos otra vez dificultades". "Pero mi 
esperanza es que no sea así, ya que en el sector de acceso la 
factoría se lleva el 26 % de los contratos a nivel mundial".
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Sanidad, Educación y Empleo centran la atención de la resolución del Comité provincial

El PSOE pide que se supere el desfase 
de los hospitales de Toledo y Talavera

La Tribuna

Los socialistas de la provin
cia de Toledo que el pasado do
mingo celebraron su Comité cen
tran su resolución en los secto
res de Educación, Sanidad y 
Empleo. Respecto a la Sanidad, 
muestran sus total disconformi
dad con lo que consideran un 
modelo injusto de financiación de 
la sanidad que, según dicen, pro
voca que cada pesetas que va a 
recibirCastilla-La Mancha y las 
otras nueve comunidades autó- 
Qomas cuya sanidad gestiona el 
Gobierno central del fondo adi
cional de financiación que para 
1998 se crea, las comunidades 
autónomas que gestionan direc
tamente este servicio van a reci
bir 16 pesetas.

En lo que a la provincia se 
refiere, consideran que superar 
los desfases estructurales que 
padecen los hospitales de Toledo 
y Talavera de la Reina es un 
objetivo mínimo y prioritario así 
como la implantación de ciertas 
especial idades médicas que evi
ten los desplazamientos a Madrid, 
la dotación de las carencias de 
instrumental hospitalario, y un 
régimen laboral de los profesio
nales del sector equiparable al de 
sus homólogos, en las Comuni
dades prestadoras del servicio.

Sobre educación saludan la 
reciente firma del "Acuerdo de 
bases sobre las transferencias 
educativas y el pacto por la Edu
cación en Castilla-La Mancha".

Pero también señalan que el pre
sente año se ha caracterizado por 
la nula inversión en 
infraestructuras, por parte del 
Gobierno popular, lo que ha in
fluido muy negativamente en la 
implantación de los nuevos pla
nes educativos en la provincia de 
Toledo, particularmente en la 
enseñanza secundaria.

En este sentido ponen de 
manifiesto la urgente necesidad 
de cubrir los déficit estructura
les existentes en el correcfor de 
la Sagra- Torrijos, que, según dicen 
están afectados por una deman
da creciente consecuencia del 
aumento de población de la zona.

En la resolución ya apuntan 
que las nuevas construcciones no 
pueden dilatarse hasta el año 
2.001 como pretende el plan de 
inversiones del Gobierno del 
Partido Popular, yaque la deman
da y las necesidades reales va 
muy por delante de sus previsio
nes, tal y como se ha evidencia
do en la conflictividad surgida en 
el presente curso académico.

La creación de empleo sigue 
siendo un objetivo básico para los 
socialistas, explican en su reso
lución. En este sentido, añaden 
que la jomada laboral debe irse 
reduciendo hasta las 35 horas 
semanales, dentro de un marco 
europeo, con políticas guberna
mentales que no afecten a la 
competitividad de las empresas, 
y que por tanto favorezcan el 
empleo.

Entre las medidas que sugie-

UHíCJ*

1^ socialistas muestran sus preocupación por la sanidad en la provincia. Y. SORIA

ren se encuentra un plan de cho
que, que debiera aplicarse, fun
damentalmente en aquellos mu
nicipios cabecera de comarca, en 
los cuales y previa elaboración y 
consenso con los agentes eco
nómicos y sociales y el instituto 
Nacional de Empleo (INEM), la

Diputación Provincial y los ser
vicios públicos de empleo de la 
Comunidad Autónoma.

En último lugar, y dentro de 
las políticas territoriales, el PSOE 
de Toledo muestra su profundo 
malestar por hacer desaparecer 
los Planes de Acción Especial -

destinado a corregir los 
desequilibrios territoriales- que 
afectan a importantes zonas de 
la provincia toledana. Conside
ran que esta medida asesta un 
duro golpe a las necesidades fi
nancieras de muchos municipios 
de la provincia.

La Asociación para Integración y Formadon 
Especial (APIFE) se presentó ayer en Toledo

La Tribuna

El Centro Cívico del barrio de 
Santa Bárbara albergó ayer la 
presentación de la Asociación 
para la Integración y Formación 
Especial (APIFE), que reúne a 
padres de niños con problemas 
psicofísicos que están interesa
dos en realizar un centro en 
Toledo para que sus hijos conti
núen su formación especial.

Entre los invitados al acto se 
encontraban el director provin
cial del Ministerio de Educación, 
Amador Domingo, y la asesora 
del Departamento de Atención 
a la Diversidad, María Luisa 
Arroyo.

Según se recoge en una nota 
remitida por la Delegación del 
Gobierno, uno dedos objetivos 
principales por los que se crea 
APIFE es el de la futura integra

ción de niños con problemas 
psicofísicos una vez que han fi
nalizado su periodo escolar.

El presidente de esta organi
zación, Evaristo Calvo, explica 
que "el ideal de todos los padres 
que formamos la asociación es 
el de crear un centro en Toledo 
donde nuestros hijos puedan 
continuar su formación especial 
con vistas a la integración y que 
así puedan estar mejor atendidos".

María Luisa Arroyo explicó 
ayer a este diario que los padres 
que integran esta Asociación tie
nen a sus hijos escolarizados en 
el colegio "Ciudad de Toledo", que 
en total cuenta con setentay cinco 
alumnos.

Dicho centro es el único de 
carácter público en la provincia 
de Toledo con residencia para los 
niños. El objetivo que se marca 
APIFE es el de recaudar fondos 

para hacer poder construir un 
centro para la formación espe
cial así como la creación de cen
tros-granjas para que los chavales 
puedan irdurante las vacaciones.

El acto presentación de ayer 
tenía como finalidad la recauda
ción de fondos y para ello se 
organizó una obra de teatro y otros 
actos de entretenimiento.

En el colegio "Ciudad de 
Toledo" los chavales cuentan con 
tres talleres: uno de cerámica, 
otro de lavandería y un tercero 
de viveros y jardines.

La asesora del Departamen
to de Atención a la Diversidad 
calificó de muy interesante el 
proyecto de los padres de estos 
chavales que están preocupados 
por la futura integración de sus 
hijos aunque también considero 
que existen diversas iniciativas 
para la integración.

Y. SOR’*
Los centros ocupacionales sirven para la integración social.
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El presidente de la institución cameral considera que el 97 ha sido un año de consolidación

Morales da por terminada una etapa 
tras 19 años al frente de la Cámara

Ana L MOREIRA

La Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo hizo pública 
ayer su memoria de actividades 
de! presente año y como muy bien 
señalaba e! presidente de la ins
titución, Miguel Angel Morales, 
siguen siendo los primeros a la 
hora de realizar este tipo de 
balances a finales de año.

Sin embargo, este 1997 tiene 
un especial significado para 
Morales que reconocía que para 
él acaba un periodo largo de su 
vida y de la Corporación que le 
acompaña, que se concretan en 
diecinueve años al frente de la 
institución. El proceso electoral 
abierto este año y que culmina 
el próximo parece ser que no 
contará con su candidatura aun
que también hacía notar que hace 
ya siete años cuando salió reele
gido también quería marcharse. 
Entonces hubo una "revuelta" y 
se ha quedado unos años más, 
que en principio se pensaba que 
iban a ser cuatro pero luego se 
fueron alargando hasta que el 
Tribunal Constitucional senten
ció la obligación de abonar las 
cuotas camerales por parte de 
todas las empresas y finalmente 
se han convocado ias nuevas 
elecciones.

Morales también dejó claro 
que "en resumidas cuentas, ha 
llegado el fin de una etapa, se va 
uno satisfecho. No me empujan 
porque si alguien quiere

empujarme o echarme, entonces 
me quedo". Mostró su esperan
za, por tanto, de que sea así y le 
dejen irse.

Aunque no quiso centrar 
demasiado sus palabras en ha
cer un balance de estos dieci
nueve años no pudo evitar seña
lar en algunos momentos que 
durante este tiempo la Cámara 
" no se ha casado con nadie" y se 
ha mantenido un buen nivel de 
ilusiones y proyectos. También 
aludió a que se ha conseguido 
tener un patrimonio saneado e 
independiente y que se encuen
tran orgullosos poruna razón: "no 
nos han achacado que la Cáma
ra ha dejado de cumplir con sus 
obligaciones".

De los escasos millones de 
presupuesto que tenía la institu
ción cuando llegó esta Corpora
ción y los veinte millones de débito 
con la Cámara de Comercio de 
Madrid se ha pasado a tener 
superávit desde el primer año, 
el 79, y en la actualidad cuentan 
con un presupuesto de 236 mi
llones de pesetas.

Existen dos cuestiones en las 
que el presidente de la Cámara 
incide como fundamentales para 
el funcionamiento de la institu
ción y que son, por un lado, man
tener todo lo conseguido y, por 
otro lado, mantener, también la 
independencia de la Cámara.

En el análisis ya de lleno de 
lo que es este año, el presidente 
manifestó que se trata de un año

El presidente de la Cámara de Comercio está satisfecho de lo realizado durante su mandato.
Y. SORIA

de consolidación y de una acti
vidad frenética.

Durante este año se han aten
dido ¿nás de tres mil consultas 
de comercio interior y exterior, 
noventa cursos de media y larga 
duración en los que han partici
pado de mil trescientos alumnos 
e impartidos por unos 250 pro
fesores. Se han expedido I.500 
certificados de origen y se han 
dedicado ciento diez millones a 
la promoción exterior y se han 
firmado once convenios.

El derecho a discrepar sobre la 
buena coyuntura económica

El presidente de la Cámara reconoció que aunque 
institucionalmente debe decir que sí hay un buen momento 
económico en virtud de las cifras que en los mismo informes del 
Consejo Superior de Cámaras se aportan, personalmente piensa 
que no es tanto. Así, señalaba que discrepa un tanto porque como 
pequeño empresario vive una realidad económica al margen de las 
macrocifras y de informes "rimbombantes".

EL^untamiento celebra mañana su sesión plenaria

Un pleno municipal maratoniano 
con 23 puntos cerrará el año

PROGRAMA 
EXPERTO SOCIOLABORAL 

Promoción 1997-2000

[^Tribuna

El Ayuntamiento de Toledo 
celebra mañana su pleno ordi- 
'’®no que en esta ocasión ame
naza con ser un auténtico 
Jaralón. Veintitrés puntos con- 
orman el orden del día de esta 

^’ón, entre los que se incluyen 
Bestiones que no se pueden con- 

iba?* " ^^ y llevarán su

Entre esfos puntos, el presu- 
PJ'^sto general de la entidad para 
.próximo año es el plato fuerte 

®ste pleno, en el que también 
'ncluye la resolución de ale- 

va^fl^^^^ aprobación definiti- 
jj®® la modificación de orde- 
Diik?^ fiscales y de precios 
¡J^'cos para el 98, la segunda 
Fí?^”^9 y actualización del Plan 
.3nciero de Saneamiento del 
^^ntamiento de Toledo y la 

’^lnción de alegaciones y apro-

Los plenos ordinarios se celebran los 17 de cada mes. Y. SORIA

bación definitivadel Reglamen
to del Servicio del Agua.

También se verán en pleno 
cuatro mociones, una del PSOE 
sobre Santa María de

Benquerencia y dos de ICAM 
sobre la adhesión al Pacto por la 
Educación y subvenciones al 
grupo, y otra conjunta de felici
tación a La Rioja.

La Unión General de Trabajadores y la Universidad Nacional de 
Educación a Distancia, convocan la III® promoción del Programa 
Experto Sociolaboral con las siguientes características:
Requisitos:

* Ser trabajador en activo.
* No trabajar en las Administraciones Públicas.
Destinatarios:

* Asesores, técnicos y mandos intermedios en las empresas.
* Sindicalistas y agentes sociales en general.
* Responsables de Recursos Humanos.
Contenidos:

* Técnicas e Instrumentos para la Comunicación Oral, Escrita y 
Audiovisual.
* Historia de las Organizaciones de Trabajadores.
* Los Retos del Siglo XXI.
* Derecho Colectivo del Trabajo.
* Economía General.
* Economía de la Empresa.
* Sociología General.
* Sociología Industrial.
Duración: Ciclo completo = 4 semestres = 1.145 horas.
Tasas de matriculación: 70.000
Plazo de preinscripción: finaliza el 19 de diciembre de 1997.
Información e Inscripciones:

UGT CASTILLA-LA MANCHA 

SECRETARIA DE FORMACION
Cuesta de Carlos V, 1 2» Dcha. 45.001. Toledo.

Teléfono: 252518. Fax: 253600 y

2
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El concejal de Urbanismo considera que 1998 va a ser un año de grandes inversiones en obras

La capacidad inversora de Toledo 
remonta el vuelo, según Esteban

Ana l.APARICIO

La capacidad inversora de la 
ciudad de Toledo empieza a re
montar el vuelo a partir de este 
año, según señaló el concejal de 
Urbanismo. Leandro Esteban en 
una entrevista concedida á LA 
TRIBUNA.

"Los años 95 y 96 han sido 
durísimos en el sentido de que las 
arcas municipales o la capacidad 
inversora del Ayuntamiento es
taba completamente aniquilada", 
manifiesta el concejal. El nivel 
de endeudamiento de la ciudad 
era muy elevado y prácticamen
te provocó un bloqueo en el tono 
inversor. Como consecuencia, 
durante estos años el Ayunta
miento ha tenido que hacer un gran 
esfuerzo para poder salir de este 
agujero "no por una vocación de 
ahorro sino por la propia subsis
tencia porque la situación era 
dramática y ha habido que tomar 
una decisiones duras".

En 1997 se han empezado a 
ejecutar distintas obras dentro de 
la ciudad aunque el edil popular 
pronostica que el año que viene 
"va a ser importante desde el punto 
de vista de la inversión en obras". 
En los próximos tres años el 
Ayuntamiento de Toledo va a 
¡nvertir un total de 10.000 millo
nes de pesetas. En este sentido, 
Esteban asegura que "no me los 
estoy inventando sino que ya 
están consignados en los presu
puestos". Para realizar algunas 
de estas iniciativas se han firma
do convenios con otras admi
nistraciones y entidades aunque 
puntualiza que la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
no ha participado en ningún pro
yecto.

"No hay un precedente histó
rico en el que la capacidad de 
inversión programada haya teni
do un momento parecido de ac
tividad", afirma el concejal.

Rehabilitación de San 
Marcos

Las principales obras que se 
están llevando a cabo en la ciu
dad son la rehabilitación del edi
ficio de San Maróos para con
vertirlo en un centro cultural, el 
desarrollo del programa Urban 
que se está llevando a cabo en el 
barrio de Santa María de Ben-. 
querencia. Las iniciativas que es
tán casi concluidas son el vivero 
en el Polígono, la Escuela de 
Hostelería que funciona bastan
te bien y el Centro Social.

Asimismo, en otras zonas de 
la ciudad se están desarrollando 
otras iniciativas como son el 
parque del sector 3 del barrio de 
Buenavista, las obras de arbola
do que consisten en la reposición 
de zonas verdes en Santa Bár
bara, la rehabilitación y mejora 
viaria en Covachuelas- 
Antequenuela por valor de 100

r>t

ra

1

El Ayuntamiento de Toledo espera que 1998 sea un año importante para las obras. Y.SORIA

millones de pesetas. Uno de los 
proyectos más ambiciosos es la 
creación de un parque arqueoló
gico y la reconstrucción del cir
co romano en la Avenida de la 
Reconquista. Esto demuestra, 
según Leandro Esteban, que "el 
Ayuntamiento no sólo se preocupa 
de los problemas del casco, tam
bién tenemos presentes los pro
blemas de los otros barrios de la 
ciudad".

Aparcamiento en Recadero

Sin embargo, el proyecto más 
importante no sólo por su valor 
económico sino también por su 
trascendencia para la ciudad es 
la construcción del aparcamien
to en Recadero y las escaleras 
mecánicas desde el Recadero 
hasta la Diputación, lo que supo
ne remontar sesenta metros. El 
Ayuntamiento espera que en 
febrero o marzo se pueda licitar 
esta iniciativa e incluso haber 
adjudicado las obras para la pri
mavera.

En resumen, 1998 va a ser un 
año de gran trascendencia para 
Toledo ya que se van a empezar 
proyectos importantes para el 
futuro de la ciudad. Paral^ndro 
Esteban es importante "hacer las 
cosas con criterio y sosiego por
que nos jugamos mucho".

El concejal pide la solidaridad 
de todos los toledanos ya que para 
el 98 "el Casco va a estar patas 
arriba y todos tendremos que

I^andro F^teban, concejal de Urbanismo del Ayuntamiento. Y.SORIA

comprender que las molestias que 
esto no pueda causar van en 
detrimento de la comodidad para 
el futuro". Por otra parte, el Ayun
tamiento de Toledo ha empeza
do a trabajar en la reforma del 
Plan General de Ordenación Ur- 

• baña, PGOU, para diseñar y 
crear la ciudad para el año 2000. 
De momento, se han empezado

a hacer la cartografía de la ciu
dad "ahora lo que estamos ha
ciendo es el diagnóstico de la 
ciudad, de esta forma, conoce
remos los problemas que tiene la 
ciudad para luego solucionarlos". 
El primer paso ya se ha dado, hace 
unos días se ha reali zado un vuelo 
para realizar una adecuada car
tografía. *

El Palacio de 
Congresos, en 

espera
La ciudad de Toledo a lo 

largo del año acoge entre sus 
murallas numerosos congresos 
tanto a nivel nacional como 
internacional, a pesar de ello, 
carece de un Palacio de 
Congresos. Pero su 
construcción va a tener que 
esperar, ya que de momento, 
el Ayuntamiento no dispone de 
las ayudas económicas que se 
necesitan para su 
construcción. Sin embargo, 
para paliar esta situación el 
centro cultural de San Marcos 
además de acoger diferentes 
actos culturales también se va 
a convertir en la sede de 
numerosos congresos. Leand 
Esteban reconoce que "San 
Marcos por sus dimensiones 
no -es la solución pero mientras 
se solucionan todos los 
problemas será el lugar. 
adecuado". La Peraleda esf 
lugar elegido por el consisten 
para,su ubicación, por ello. 
su momento se hizo una 
modificación del PGOU P®^ 
que fuera posible su _, 
construcción en esta zona •



Aquí estamos. Hemen gaude

El Estado de derecho y el terrorismo no son dos orillas que 
precisen de puentes de mediación, como no los precisa 
tampoco la sociedad civil y la delicuencia común
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OPINION
Aquí estamos. Hemen gaude

Ante el asesinato de José Luis Caso

La Inhiiua
de Toledo

A
quí estamos la gente corriente, la que nos 
vemos a diario en la calle, la gente con la 
que nos cruzamos al iro al volver del trabajo, 
la que se puede ver en cualquier sitio, qué se yo, 

tomando el sol en la plaza, un café en el bar, leyendo 
el periódico, o comprando el pan, nosotros, la gente 
corriente que si bien eramos ya antes un simple paño 
humedecido, hemos empezado ahora a empapar
nos de esta inútil hemorragia, y hasta bien seguro 
estoy que seremos quienes vendaremos y curare-

r17 DMAMOO ^°^ ^^^^ herida, cuyas puertas hace años algunos 
abrieron y otros han mantenido día tras día abiertas 

RODRIGO de par en par.
MUÑOZ Aquí estamos unas veces en silencio, otras con

nuestras manos extendidas gritando ¡basta ya!, aquí 
estamos batiendo blancas palmas de paz, aquí esta
mos aplaudiendo a la vida frente a

te nada.
La gente corriente con sus manos abiertas, ba

tiendo sus palmas blancas, gritando ¡basta ya!, por 
todos los rincones de nuestra geografía han hecho 
comprender al más sutil de estos mediadores que 
esta última hipótesis ya no es creible. En ningún sitio 
se va a fraccionar nada. Laus Deo. Este tipo de 
mediadores, nunca medió en causas perdidas. Laus 
Deo.

Por ello la gente corriente tenemos ahora, la 
absoluta certeza de que el terrorismo está irre
mediablemente perdido. Las Gestoras lo saben, 
y los presos también. Laus Deo.

Yo no sé, si los terroristas celebran la Navidad, 
aunque me temo que sí, digo más incluso me temo 
lo peor, que la celebren sin culpa ni remordimiento

quienes nos la quieren arrebatar, 
aquí estamos para demostrar que 
hay heridas que deben cerrarse e 
incluso cicatrizar sin necesidad de 
cirujanos.

Y también sin necesidad de 
mediadores, porque hay mediacio
nes que matan como hay media
nías que a base de guiños, y equí
vocos terminan siendo de un solo 
propietario. El Estado de derecho 
y el terrorismo no son dos orillas 
que precisen de puentes de media-
ción, como no los precisa tampo

La gente 
corriente tenemos 
ahora la absoluta 
certeza de que el 
terrorismo está 

irremediablemente 
perdido

co la sociedad civil y la delicuencia común.

alguno. Pues bien aellos dirijo nues
tro grito de hastío, para que llegue 
a sus oídos y a los oidos de quie
nes les apoyan, y para que nues
tro dolor llegue a sus corazones y 
a los corazones de quienes les 
apoyan y para que comprendan 
que hasta la gente corriente y mo
liente e incluso sus mediadores sa
ben que su actuación siendo cri
minal es hoy día también esper
péntica, y que además de llevare! 
dolor, y la desesperación a mu
chas familias, están haciendoel más 
espantoso de los ridículos. Si no

Año 1
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Sólo desde una óptica anclada en un pasado que 
ya no coincide con la realidad políticani sociológica 
actual, puede plantearse tal posibilidad, pero como 
tal desconocimiento no puede serie imputado a los 
presuntos mediadores, todos ellos grandes conoce
dores de las grandezas y miserias humanas, me in
clino a pensar que el ofrecimiento se ha venido ha
ciendo desde la hipótesis interesada y equivocada 
de que una solución no negociada contribuiría al 
fraccionamiento siempre peligroso de la sociedad 
vasca, confundida, ¡como no! con la sociedad na
cionalista, porque la otra, la no nacionalista no ha 
pintado nunca para estos mediadores alísolutamen-

fuera por el dolor que causan, su anacronismo cau
saría nuestra hilaridad.

Cuando lo comprendan, cuando dejen de sem
brar dolor y desesperación, cuando frenen a sus 
alevines, cuando dejen de matar, y ahora tienen 
ocasión, esa gente corriente quizás les pueda decir: 
Hemen gaude. Aquí estamos. Mientras tanto que 
no les quepa ninguna duda, enfrente tendrán la 
Ley y la Justicia, silencio, manos abiertas, pal
mas blancas, aplausos a la vida, normalidad. Aquí 
estamos. Hemen gaude.

(*) Fernando Rodrigo Muñoz es concejal del 
PP en el Ayuntamiento de Ciudad Real.

Cartas 
al Director

^cdos somos actores

Sr. director:
Uicen que los autores clásicos suelen 

üad^^ ^^ diana. En sus escritos hay ver- 
hoc^^ ^°”^° puños, avaladas por el reco- 
Un *?*®^^° ^® muchas generaciones. Fue 
ca^ ^^ los nuestros, Calderón de la Bar- 
hiü^d'^í ^^^^’^*^ sobre ''el gran teatro del 
nos ^" ‘^®^ ^“® todos somos actores: 
ante ^’smos, nuestros semejantes y 
cend ^osde un plano superior y tras-

^^nte, ha realizado el reparto.
^^. Odemos, como los actores, ensayar, 

JOrar, reconocer fallos. Está a nuestro

alcance realizar un pequeño papel a la 
perfección o un gran papel con el cansan
cio de la rutina. Nos es posible poner "toda 
la carne en el asador" cada día, haya o no 
mucho público, tanto si aplauden como si 
se cansan pronto de hacerlo.

Si nosotros somos actores de nuestra 
propia existencia en un sentido metafóri
co, no podemos negar que los profesiona
les poseen una vida corriente en sentido 
real. Son gente famosa, pero con una bio
grafía cotidiana. Su rostro es popular, pero 
se levantan al alba y trabajan como cual
quier hijo de vecino. Firman autógrafos, 
aunque también necesitan tornar antigri
pales en invierno. Tienen familia, hijos, 
suegros, van al supermercado y les ho
rrorizan los atascos de tráfico... "Los 
actores son personas de carne y hueso", 
afirmó la popular Ana Duato en el CM 
Somosierra, "pero somos conscientes de 
que nuestro trabajo tiene carácter social: 
el contacto con la gente da la oportunidad 
de escuchar a los demás y darles parte de 
tu tiempo". Para la que fue protagonista, 
de "Médicode familia" y "Querido maes

tro", precisamente el tiempo cuenta a fa
vor de las actrices como mujeres y profe
sionales, porque la experiencia enriquece 
y siempre pueden realizar papeles acor
des con su edad y talento.

Es posible que los "actores" del gran teatro 
del mundo podamos sacar algunaexperien- 
cia de esta mujer normal que se dedica 
profesionalmente al mundo de la escena.

Lourdes Gutiérrez

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompanaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
exbactar las cartas que excedan la extensión.
Envien sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. 0/ Donantes de Sangre, 1. 3» A. 45.004.- 
TOLEDO.
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JGWA^fíW'
CONCURSOS
TOLEDO

- La Asociación Cultu
ral "Ricardo Brasal" (Paseo 
de San Eugenio, 21), bajo 
el patrocinio de la Junta, ha 
Convocado el I Concurso 
de Poesía para Escolares. 
Podrán participar alumnos 
de secundaria de toda la 
región. Los poemas llevarán 
como tema "La naturaleza 
en C-LM". de forma y ex
tensión libres. El plazo para 
prese n tar las solicitudester- 
mina el 17 de diciembre. El 
primer premio está dotado 
con 40.000 pesetas.

- La Fundación Paz y 
Solidaridad-CCOO organi
za un curso de teatro im
partido por los actores 
Yolanda y Tolo.El plazo de 
inscripción finalizael próxi
mo 28 de diciembre. Para 
más información llamar a 
los teléfonos 393357, 
256288 0293254.

yjIXACAÑAS

- El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado el 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
presentarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol. A los grupos parti
cipantes se les pagará un 
cachet mínimo de 150.000 
pesetas. Para más informa
ción llamara! ayuntamien
to de Villacañas en Toledo.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrácomo fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Seenviarán a la direc- 
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

C
IN

E
S

Pases* 17:30,20:00 y 22:30

SALA "fUlLMONTY"
Pases: 17:30, 20:00y 22:30

54 LA 4: "COPLAND"
Pases: 17:30,20:00 y 22:30
MIXTICÉ^MAYORAL
SAMA; '‘^TEANOSFN EL TIBET"
SALA
SAM C: "AÍR Rl/D"
SALA P: "CAMINO ALPARAISO"
Pas^s; 17:00, 19:50 y 22:40

« LA. REINA
¿ÁM7^ "SIETE ANOSEN EL TIBET"
Pasé^:00,20:00 y 22:30
SALA 2; "LA BODA DE MIMEJOR AMIGO"
Pase^:00,20:00y 22:30

SALA 3: "ALiEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17:00, 20:00y 22:30

MULTIC^KSBEM^^^^'^^'^

5ALAA; "lTIENIENTE O 'NEILL"

V:22:()0S: 19:30y22:OOD: 17:00. 19:30y22:00L,MyX: 19:15

TELEVISIONKS

TELETOLEDO

15:30 La buena mesa
16: 00 La Película 

"Hércules contra los
hijos del sol"

17:30 Dibujos animados

18:30 Las aventuras de
Lon2 John Silver

19:00 TV SHOP
19:30 Documental
20:00 Local musical
20:30 Todo motor
21:00 Documental
21:30 Toledo al día

22:15 Vida misionera
22:45 La Película 

’'La casa de la muerte ''
24:00 Toledo al día
24:45 Teleasenda

Canal 4 Toledo

06:00 Tesoros de la Iglesia 

07:00 ¿Quién dices tú que soy 
Yo?
07:30 Los diez mandamientos
08:00 Creo en la Santa

Iglesia Católica
08:30 Rosario de Tierra
Santa

08:45 Letanías
09:00Lo mejor de la Madre An
gélica en vivo

10:00 Ejercicios para el alma 

IJ:00 Estelares de EWTN
12:00 Vayan por el mundo 

entero
12:30 De cara al te rcer milenio 
13:00 Gerbert

13:30 Los pecados capitales 

14:00 Misa desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles 

15:00 Caminando con Jesús 
15:30 Nuestra Señora en las 

Santas Escrituras y en la Tra
dición

16:00 Franciscan University 

Focus

17:00 Apocalipsis: la segun
da venida

17:30 Visionarios, místicos y 

enigmáticos
18:00 Jesús TV' 
19:00 El amor misericordioso 
de Dios

19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia 
21:00 Divina Misericordia

21:15 Hablemos de la fe
21:30 Lo que creemos

22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas

23:00Creenciasy prácticas ca-^ 

tólicas
23:30 Misa desde el Monaste
rio de N. Sra. de los Ángeles

00:30 En el nrincipio
01:00 La viaa en abundancia 

02:00 Mother Angelica Live 

02:30 Un llamado a la misión
03:00 Rosario de las Santas Es
crituras

03:30 Peregrinaje por el mun
do
04:00 Estelares EWTN

05:00 Tierra de esperanza 
05:30 Humanae Vitae

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:

- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036

Museo de Arte Contemporáneo:

- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871

Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872

TalIer del Moro

-Taller del Moro, s/n.Tfno. 227115
Casa Museo del Greco

- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046

Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803

Museo de la Fundación Duque de Lerma

- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo

- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930

Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665

Museo Tesoro Catedralicio

- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé

- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca

- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257

Museo del Ejército

- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 22 ! 673
TALAVERA

Museo de Cerámica Ruiz de Luna

- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149

EL TOBOSO
Casa de Dulciñea

- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR

Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo

- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes

- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS

Hospital Nuestra Señora de la Caridad

- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Círculo de Arte de Toledo

- Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 

y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 

horas. Cierran los lunes y festivos.

Mezquita de Tornerías

- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 

diciembre.

Archivo Histórico Provincial

-Calle Trinidad, 10."Tarántulas en acción".Hasta el21 de diciembre.
Galería Tolmo

- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Há^ta el 17 de diciembre.

Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha

- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos, I. Exposición "El Quijote y 

los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de di
ciembre.

San Pedro Mártir

- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 

horas. Permanecerá abierta hasta el I9 de diciembre. Horario: labora

bles de 8 a 22 horas.

Museo de Santa Cruz

- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar

dias". Hasta el 25 de enero.

Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1. Exposición de pintura de M® José Vioque. 

Durante el mes de diciembre.

Centro Cultural de la Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n. Sala Greco. Artesanía de M" del Carmen González 

Madrueño. Hasta el 20 de diciembre.

Cámara de Comercio

- Plaza de SanVicente, 3. Retratos de Delgado Raja. Desde mañana 

hasta el 23 de diciembre.

- Sala Capitular del Castillo. Exposición del pintor polaco Mariaan 

Kratoschhwil. Desde el próximo 18 de diciembre.
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MINISTERIO DE TRABAJO 
Y ASUNTOS SOCIALESCombatir el fraude en la Incapacidad Temporal es trabajo de todos.

Tesorería General 

de la Seguridad Social

Instituto Nacional 

de la Seguridad Social

Muchos adultos se comportan como niños que no quieren ir al colegio, simulando enfermedades 
para obtener la baja laboral.
Cada año gastamos más de medio billón de pesetas en prestaciones por Incapacidades Temporales. 
La insolidaridad de algunos repercute siempre en el trabajo de otros... y en el dinero de todos. 
Recuerde que fingir una enfermedad no es un juego de niños.
Es un peligroso juego en el que todos perdemos.

M.C.D.2022
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Matilde Valentín aseguró, tras el Consejo 
Intertemtorial de Salud, que C-LM está 
estudiando la posibilidad jurídica de 
plantear un recurso de inconstitucionalidad

C-LM Y Extremadura estudiarán la presentación de un recurso contra el modelo ^Mos breves

Romay ve equitativo el reparto 
de la financiación sanitaria
EÍministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, 
dijo ayer tras la reunión del 
Consejo Interterritorial de 
Salud que el acuerdo de fl- 
nanciación de sanidad es 
«equitativo»ymejorará la si~ 
tuación de las CCAA, entre 
ellas Extremadura y Casti- 
lía-La Mancha. Por su par
te, los representantes de es
tas dos regiones anunciaron 
su intención de presentar un 
recurso en el Tribunal Cons
titucional contra el acuerdo 
de Jinanciación.

Efe«Madrid

Romay dijo en rueda de prensa 
no entender la postura de estas 
dos comunidades autónomas de
pendientes del Insalud. que anun
ciaron ayer su intención de es
tudiar la presentación de un re
curso de amparo en el Tribunal 
Constitucional contra el acuer
do de financiación aprobado el 
pasado día 27 por el Consejo de 
Política Fiscal y Financiera.

El titular de sanidad destacó 
* el amplio consenso que consiguió 
el acuerdo de financiación, con 
el apoyo de todas las CCAA con 
competencias sanitarias transfe
ridas, incluida Andalucía, y del 
Insalud, que representa a las diez 
no transferidas además de Ceuta 
y Melilla.

Romay destacó el esfuerzo 
que se ha hecho en la financia
ción, con un incremento en rela
ción con este año de 386.000 
millones de pesetas, así como la 
reducción conseguida en las lis
tas de espera de más de un año, 
que han pasado de una demora 
media de 200 días a los 101 días 
de la actualidad.

Los responsables de salud de 
Castilla-La Mancha y de Extre
madura insistieron ayer en que 
sus gobiernos siguen estudian
do la posibilidad de presentar 
recursos de inconstitucionalidad 
contra el nuevo sistema de finan
ciación de la sanidad al consi
derar que vulnera la Ley Gene
ral de Sanidad.

Así lo aseguraron ambos tras 
el Consejo Interterritorial del 
Sistema Nacional de Salud en el 
que representantes del Ministe- 
,rio de Sanidad, encabezados por 
su titular, José Manuel Romay, 
y los consejeros del ramo de to
das las comunidades autónomas 
trataron sobre el nuevo modelo 
de financiación sanitario y de la

Romay dijo no entender la postura de Castilla-La Mancha y Extremadura.

futura Agencia del Medicamento, 
entre otros asuntos.

Valentín califica de grave 
injusticia la financiación

La consejera de Sanidad de 
Castilla-La Mancha, Matilde 
Valentín, coincidió con su colé-

ga extremeño en que «se ha co
metido una grave injusticia con 
la sanidad y sobre todo para 
determinados ciudadanos por 
vivir en uno u otro territorio». 
Aseguró que su comunidad está 
estudiando también la posibili
dad jurídica de plantear un re
curso de inconstitucionalidad, ya

El ministro no dio respuesta a la petición de Castilla- 
La Mancha para asumir las competencias de Sanidad

El ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaría, no ha ofrecido respuesta alguna ayer, 
en la reunión del Consejo Interterritorial de Salud, a la petición de Castilla-La Mancha para 
asumir las competencias sanitarias, según dijo ayer en Toledo la consejera Matilde Valentín. 
En unas declaraciones efectuadas en las Cortes regionales, la consejera de Sanidad explicó a 
los periodistas que, además de expresar el rechazo de Castilla-La Mancha al nuevo sistema de 
financiación autonómica, le ha planteado al ministro la petición de que se transfieran a 
Castilla-La Mancha las competencias sanitarias, pero Romay Beccaría no ha dicho 
absolutamente nada. Asimismo, Valentín reiteró que los servicios jurídicos de la Junta están 
estudiando si el nuevo modelo de financiación sanitaria contraviene la Constitución o la Ley 
Regional de Sanidad, «y recurriremos el sistema si encontramos el más mínimo resquicio para 
hacerlo».

que el nuevo modelo «vulnera 
de una forma importante» la Ley 
General de Sanidad, en concre
to su artículo 12 que establece 
que «los poderes públicos ve
larán por la corrección de los 
desequilibrios entre comunida
des para hacer efectivo el prin
cipio de constitucionalidad de 
igualdad de los ciudadanos».

Por su parte, el consejero de 
Bienestar Social de la Junta de 
Extremadura, Guillermo Fer
nández Vara, indicó que el nue
vo sistema, que fue aprobado 
por el Consejo de Política Fis
cal y Financiera el pasado 27 
de noviembre, es «ilegal» por
que «no respeta» la Ley Gene
ral de Sanidad al «romper» el 
criterio de correción de desigual
dades, el de compensación y el 
de igualdad entre comunidades.

En este sentido, explicó que 
los servicios jurídicos de 
Extremadura están estudiando 
la posibilidad de presentar un 
recurso de amparo ante el Tri
bunal Constitucional, al igual 
que esta comunidad ya hizo con 
el sistema de financiación au
tonómica, para pedir que se 
respeten los intereses de los ex
tremeños.

Frente a estos argumentos, 
el consejero de Sanidad y Bien
estar Social de Castilla y León, 
José Manuel Fernández Santia
go, consideró que el nuevo mo
delo «no sólo no perjudica» a su 
comunidad sino que «nos bene
ficia».

Se mostró «moderadamente 
satisfecho» con el nuevo siste
ma, ya que aunque la comuni
dad de Castilla y León había re
clamado que se tuviera el crite
rio de envejecimiento de la po
blación, la ponderación final que 
se ha hecho no ha sido todo lo 
satisfactoria que hubiera desea
do.

El PP apoya la ley para 
la creación de "Gestión 
de Infraestructuras de 
CLM"

El Grupo Popular apoyará en 
el Parlamento regional el Pro
yecto de Ley para la creación de 
la empresa pública «Gestión de 
Infraestructuras de Castilla-La 
Mancha», que mañana se deba
tirá en la Comisión de Economía 
y Presupuestos del Parlamento 
regional.

Los Presupuestos de 
CLM serán aprobados el 
miércoles y jueves

Los Presupuestos elaborados 
ppr el Gobierno de Castilla-La 
Mancha para 1998, que ascien
den a cerca de 404.000 millones 
de pesetas, serán aprobados de 
manera definitiva por las Cor
tes regionales en un Pleno que se 
celebrará el miércoles y jueves 
próximos.

Moreno prevé que en 
1998 se logrará el pacto 
regional de accesibilidad

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, que 
ayer presidió el Consejo Regio
nal de Accesibilidad, anunció que 
uno de los objetivos parael próxi
mo año será conseguir un Pacto 
Regional por la Accesibilidad. 
Para ello, dijo, la Consejería 
mantendrá contactos con otras 
entidades públicas y privadas, 
instituciones y organizaciones de 
discapacitados con el fin de lo
grar un cosenso que permita po
ner en marcha dicho pacto para 
la eliminación de barreras

En Albacete fue celebrado 
el I Pleno Infantil por los 
Derechos de los Niños

El Pleno del Ayuntamiento de 
Albacete celebró ayer el I Ple^^ 
Infantil por los Derechos de los 
Niños y las Niñas de Albacete 
en donde se eligió una corpo^' 
ción que representaba a casi un 
millar de niños de distintoscole- 
gios de la capital.

La oposición en el 
Consistorio albaceteño 
denuncia la falta de 
presupuesto para salarios

La oposición en el Ayun^^ 
miento de Albacete denunció /!) 
la falta de partidas presupues^ 
rias para hacer frente a los^ 
larios de varios cientos de fu 
cionarios, a los que se uócuo 
en conjunto algo más de 50 tn 
llones de pesetas, según anu® 
ció el portavoz de IC AM enes 
consistorio, Ramón Sotos.

.2022
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Los populares califican los impuestos en Alcázar de "infierno fiscal''

La Junta debe a las corporaciones 
del PP 700 millones, según Peral

Ramón DEJUAN

Pedro Peral, portavoz de 
Economíadel Grupo Popularen 
las Cortes regionales, habló de 
las deudas que tiene contraídas 
la Junta con las corporaciones del 
PP en CLM. Según el diputado, 
"de 500 millones que hemos 
hablado en una anterior reunión 
hemos pasado a 700 sin contar 
Cuenca". En cuanto a las deudas 
de la Junta en impuestos de bie
nes inmuebles con los Ayuntamien
tos, "pueden superar los 100 
millones".

Ayer dio a conocer su infor
me la Comisión de Economía y 
Presupuestos del Partido Popu
lar en la sede de dic ho partido. Se 
reúne mensualmente y está for
mada por los diputados regiona
les y provinciales-de Economía e 
Industria, además de por los 
concejales de Economía y Hacien
da de las cinco capitales de pro
vincia dé la región mas Talavera.

En este mes han abordado la 
situación de los recursos popula
res contra la Ley de Cajas de 
Castilla-La Mancha. Los recur
sos siguen como estaban plantea
dos. "La Junta puede revisar el 
Estatuto aprobado por la Caja de 
Castilla-La Mancha y la Caja 
Guadalajara, pero si no estuvie
se ajustado a derechos interpon
dremos los recursos pertinentes", 
dijo Pedro Peral, portavoz de 
Economía del Grupo Popular.

Asimismo, el PP presentará en 
la comisión de Economía el pro
yecto de ley 04/10113 de crea-

Albertina Oria volverá a presidir 
la Comisión de Economía

Ramón DEJUAN

EaComisión del Estatuto del 
J^iputado, reunida ayer en las 
fortes, decidió dar carpetazo al 
asunto del incidente entre Pedro

^fal y José Molina instando a la 
Aní!^^"^^ ^® ^^ Comisión, 

I^rtina Oria, aque cumpliese 
Reglamento de Ía Cámara. La 

esolución se hizo oficial a través 
eun escueto comunicado leído

‘la presidenta de las Cortes, 
‘ana Blázquez, al términode una 
wgareunión.
Iríw ^'^ parte, el diputado de 
dp"iZolina, dijo a la salida 
na ?’*®“P*^’’9uedaba "porbue- 
p *^ disculpas que pidió Pedro 
rpí ।^^*^ ^®’ sólo quedaba por 
aoi Zi^** ^^ cuestión de que en 
Hella comisión no se había 
J?wde acuerdo ai Reglamen-

• Este tema queda zanjado

Peral calificó los impuestos de Alcázar de "infierno Fiscal". Y.SORIA

ción de la empresa pública "Ges
tión de Infraestructura de Castilla- 
La Mancha". Tiene ocho artícu
los y presentarán a la misma cin
co enmiendas. La Junta podría 
presentar avales a esta empresa 
pública, informó Pedro Peral.

Por su parte. Remedios 
Gámez, concejala de Economía 
en el Ayuntamiento de Talavera, 
informó sobre un estudio reali
zado por su departamento sobre 

definitivamente y yo me doy por 
satisfecho sobre todo por que el 
acuerdo ha sido por unanimidad", 
agregó.

El escrito decía textualmen
te: "sobre los incidentes ocurri
dos el día 3 de diciembre en la 
comisión de Economía y Presu
puestos se recomienda a V.I. que 
aplique de forma rigurosa el 
Reglamento cuando en el desa
rrol lo de los debates se reproduz
can hechos de los recogidos en el 
artículo 126 del Reglamento".

Es un escrito que se dirige a 
la presidenta de la comisión de 
Economía y Presupuestos, 
Albertina Oria.

Por otra parte, la Mesa deci
dió que el próximo Pleno será 
mañana, empezará por la tarde, 
se prolongará hasta las once de la 
noche y se reanudará al día si
guiente.

la presión fiscal en Castilla-La 
Mancha comparando los casos de 
ciudades gobernadas por el PP y 
aquellos que lo son por el PSOE.

Según los datos populares, en 
las ciudades de más de 10.000 
habitantes que no son capitales, 
"el IBI urbano presenta tipos 
superiores al 0'5 %, nunca supe
rado en las ciudades gobernadas 
por el PP". El Grupo Popular 
califica el caso de Alcázar de San

La Comisión poco antes de empezar su deliberación. Y.SORIA

Juan de "infierno fiscal". Según 
los populares, "el impuesto de 
bienes inmuebles rústicos y ur
banos está al máximo, pero el más 
espectaculares el impuesto de cir
culación de vehículos, cuya tari
fa ha subido de tal manera que 
muchos vecinos de Alcázar van 
a darse el alta a Campo de Criptana, 
a siete kilómetros, o a Villafranca 
de los Caballeros, que está a 
catorce".

La Junta espera 
la nueva oferta 

:del MEC para 
i finales de año o 
!enero de 1998

Belén NARVAEZ

Se trata de la primera reunión 
de la Comisión de seguimiento 
desde la firma, el pasado 6 de 
noviembre, del acuerdo de ba
ses sobre transferencias educa
tivas y el pacto por la educación 
en Castilla-La Mancha.

La reunión de la comisión tuvo 
como objetivo informar a los fir
mantes del pacto acerca del 
desarrollo del proceso de trans
ferencias.

El Consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, re
cordó que desde la firma del 
acuerdo se han celebrado va
rios encuentros entre el Minis- 
terioy la Consejería regional, pero 
recalcó que lo más importante 
es qué el gobierno de la región 
espera para finales de año o 
principiosde enero la nueva oferta 
del Ministerio, que deberá incluir 
la evaluación de los costes del 
servicio educativo ya para el año 
1998.

Con la nueva oferta encima 
de la mesa, adelantó Zambrana, 
«comenzaremos a aquilatar, de 
forma más precisa y numérica
mente, las diferencias entre loque 
la Consejería estima necesario 
y la oferta que efectúe el Mi
nisterio". Además, añadió "es
peramos que mejore 
sustancialmente a la oferta an
terior".

Zambrana advirtió que si la 
propuesta del gobierno de la 
nación "reconoce una parte de 
las necesidades de Castilla-La 
Mancha, habremos ándado más 
camino para la posibilidad de 
lograr un acuerdo en el Decreto 
de Transferencias".

Otra de las cuestiones que se 
trataron en la reunión fue la de 
la constitución, composición y 
régimen de funcionamiento de la 
Comisión, que hasta que se cons- 

[tituya el Consejo Escolar de 
Castilla-La Mancha, será el ór- 

■ gano consultivo en materiaedu- 
caiiva.
!Zambrana anunció que la 

mesa también estudiaría el bo
rrador del proyecto de disposi
ción de ley para la creación del 
Consejo Escolar del Estado, 
además de la solicitud de cuatro 
organizaciones con el fin de su
marse al acuerdo firmado el 
pasado 6 de noviembre.

Estas cuatro nuevas organi
zaciones firmantes del acuerdo 
son; Movimientos de Renovación 
de Pedagógica de Castilla-La 
Mancha, Unión de Cooperativas 
de la Enseñanza de Castilla-La 
Mancha, la asociación de inspec
tores de educación, ADIDE, y 
la Asociación Española de Pro
fesores de Instituciones Sanita
rias; con lo que ya serían 2 I, las 
organizac iones adheridas al Pac
to.

El Consejero de Educación 
y Cultura de la Junta Justo 
Zambrana añadió, finalmente, 
que esta reunión era una opor
tunidad para "hablar sobre el de- 
sarrollo del acuerdo y su dispo
sición, así como del trámite . 
parlamentario".
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a La Asociación Universitaria de Toledo 
considera que la fecha en la que se 
celebran las elecciones no es la más 
adecuada por la cercanía de las fiestas

Las elecciones a Claustro y al Consejo de Departamento se celebrarán mañana en la UCLM

El 50% de los alumnos de Toledo 
podrían acudir mañana a las urnas
Los alumnos, profesores y Personal de Administración y 
Servicios (PAS) de la Universidad de Castilla-La Mancha 
acudirán mañana día 17 de diciembre a las urnas para 
elegir a los miembros que formarán parte del Claustro 
Universitario y del Consejo de Departamento, así como a 
los representantes de la Junta de Centro en aquellos centros 
donde sea necesario proceder a su renovación.

Mónica ORMAECHEA

Ene! campus universitario de 
Toledo de la Universidad Regio
nal, y coincidiendo con las elec
ciones a Claustro y Consejo de 
Departamento también se cele
brarán comicios a las Junta de 
Centro, en la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales, en la 
Escuela de Magisterio y en In
geniería Técnica Industrial. La 
renovación de las juntas de cen
tro se realizan cada tres años y 
la de Claustro y Consejo de 
Departamento cada dos.

Las elecciones se celebrarán 
mañana a lo largo de todo el día 
desde las diez de la mañana has
ta las siete de la tarde y se colo
carán urnas en todos los centros. 
Los estudiantes que acudan a 
clase en el Casco podrán votar 
en San Pedro Mártir. Si bien no 
se interrumpirán las clases para 
que los estudiantes voten estos 
podrán hacerlo en los descansos 
y al finalizar las clases.

Asimismo, y en cada centro 
se constituirán mesas electora
les cuyos componentes, un pro
fesor. un PAS y un estudiante han 
sido elegidos en cada centro y los

datos de estas elecciones se darán 
a conocer, de forma oficial des
pués de las fiestas de Navidad.

David Gutiérrez Aranda, re
presentante de la Asociación 
Universitaria de Toledo (AUTO), 
que presentará candidaturas a 
cada una de las convocatorias, 
indicó a LA TRIBUNA que la 
Universidad no ha elegido una 
buena fecha para celebrar las 
elecciones al Claustro y al Con
sejo de Departamento por la proxi- 
midad de las vacaciones con 
motivo de la Navidad, así como 
por la coincidencia con la fecha 
de' exámenes.

Sia embargo, el representante 
de la Asociación Universitaria de 
Toledo hizo un llamamiento a los • 
estudiantes para que acudan a las 
urnas en la medida que en los 
órganos colegiados, cuya com
posición saldrá elegida de estas 
elecciones se toman decisiones 
relevantes para los alumnos de 
la Universidad regional.

Las elecciones a la Junta de 
Centros advirtió que son también 
muy importantes puesto que en 
este órgano se decide aspectos 
tales como los horarios, las fe
chas de exámenes e incluso el 
lugar en donde van a recibir cla-

Los estudiantes elegirán mañana a los representantes del Claustro y Consejo de Departamento.

ses y que, por tanto, les afectan 
directamente.

Hace dos años, recordó Da
vid Gutiérrez Aranda la partici
pación en estas elecciones fue 
de! 40% de los estudiantes por lo 
que señaló que este año se espe
ra que la participación supere el 
50%. "Hace cuatro años exclu
sivamente votó el 20% de los 
estudiantes, la anterior convoca
toria subió y por ello se espera 

que en esta la participación sea 
mayor", puntualizó.

El Claustro Universitario, que 
se elige cada dos años, es el 
máximo órgano representativo de 
la comunidad universitaria. En él 
están representados los profeso
res titulares y asociados, estu
diantes de primer segundo y ter
cer ciclo, becarios de investiga
ción y PAS.

Como órgano colegiado de la

Universidad de Castilla-La Man
cha, entre sus tareas está la de 
velar por el cumplimiento de los 
Estatutos; elegir o revocar al 
Rector; aprobar las líneas gene
rales de actuación de la Univer
sidad; pronunciarse en aquellos 
asuntos que afecten a la mayo
ría de la comunidad universita
ria; elaborar y aprobar su propio 
Reglamento de régimen, así con» 
su modificación.

Modificar los planes de 
estudio, a debate en el Consejo

El miércoles tomarán 
posesión de su cargo los 
nuevos vicerrectores

LaTribuna

El Pleno del Consejo de Uni
versidades se reunirá el próximo 
jueves, presidido por la ministra 
de Éducación y Cultura, Espe
ranza Aguirre, para debatir la 
modificación de los planes de. 
estudio y la situación del profe
sorado, temas que fueron objeto 
de consenso en la reunión que el 
Grupo de Trabajo, integrado por 
representantes del MEC, conse
jeros autonómicos y la Confe
rencia de Rectores de Universi
dades Españolas , celebró el pa

sado 11 de noviembre bajo la pre
sidencia del catedrático Luis 
González Seara. El Pleno se ini
ciará con un informe de la ministra 
en el que analizará la actual si
tuación del sistema universitario 
español y expondrá las líneas 
generales de la política universi- 
tariá del Departamento. Se estu
diará el informe sobre los resul
tados de la primera convocato

El Pleno del Consejo de Universidades 
se reunirá el próximo jueves

ria del Plan Nacional de Evalua
ción de laCaljdad de las Univer
sidades y la realización de la se
gunda convocatoria. El Plenoestá 
compuesto por los rectores de las 
Universidades españolas, los con
sejeros de Educación de las Co
munidades Autónomas y 15 re
presentantes nombrados, respec
tivamente, por el Congreso, el 
Senado y la Administración.

La Tríbuna

Este miércoles tomarán po
sesión de su cargo, Ernesto 
Martínez, anterior vicerrector de 
profesorado y que ahora se hará 
cargo del recién creado 
Vicerrectorado de Política Aca
démica y Nuevas Enseñanzas y, 
José María Cantos, que se ocu
pará del también reciente 
Vicerrectorado de Asuntos 
Economices.

Asimismo, Juan José Berzas 
asumirá el cargo de vicerrector 
de Profesorado y Antonio de 
Lucas el de Infraestructuras.

Estos cargos fueron anuncia* 
dos por el rector de la Universa 
dad de Castilla-La Mancha el 
pasado miércoles, lOdediciem- 
bre, tras una Junta de Gobierno- 
Fue entonces cuando se hicieron 
públicos los nuevos cambios qoe. 
a partir de ahora, caracterizaran 
a la Universidad castellano-man* 
chega, entre ellos, un nuevo 
modelo de organización admiins 
trativa y la creación de la Funda 
ción de la Universidad de ^^^^z 
11a-La Mancha que, según 
entonces Arroyo, estará fornoao 
por importantes personajes de 
vida económica y financiera 
Castilla-La Mancha.
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El ministro destacó el "hermanamiento" entre armas y letras

La Tribuna

Efe

Eduardo Serra, ministro de Defensa.

biera sido «impensable» un acto 
y una actividad de estas carac
terísticas, debido al «corporati
vismo, en el peor sentido de la

30.000 millones de pesetas para el periodo 1997-1999.
Infórmese en su Comunidad Autónoma o en el Area PYME de Información. 
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ANPE: ”E1 MEC tiene la 
oportunidad de satisfacer una 
reivindicación de los docentes’’Serra elogia el ’'mestizaje’ 

de la Fase Interacademias
El ministro de Defensa, 

Eduardo Serra, elogió ayer el 
«mestizaje» que estudiantes uni
versitarios y alumnos de las aca
demias militares consiguen du
rante la Fase Interacademias, que 
permite que alumnos de quinto 
curso de las enseñanzas milita
res realicen cursos de humani
dades junto con los universita
rios y viceversa.

Serra, quien inauguró ayer en 
la Universidad Carlos III de 
Getafe (Madrid) la II Fase 
Interacademias, subrayó la 
«oportunidad histórica» que para 
los alumnos constituye esta ex
periencia, que a su juicio «enri
quece» y completa su formación.

El titular de Defensa consi
deró que treinta años atrás bu-

//el IMF ULSO DECISIVO

Ahora las Pequeñas y Medianas empresas industriales, comerciales y de servicios, 
cuentan con un Plan de Ayudas:

la Iniciativa PYME de Desarrollo Empresarial.
Un programa, que Íntegro recursos de ki Administración Central 

y de la Unión Europea, para desarrollar proyectos de cooperación, 
financiación, información, diseño e innovación.

INKriATlVA 
PYME

DÉección General de Política 
de la Pequera y Mediana Empreea 

Secretaria de Estado de Comerdo, 
Turtsmo y de la Pequena 
y Medena Empresa

palabra» -dijo- que^ existía en 
unos y otros.

• El ministro aseguró que los 
universitarios y los alumnos de 
enseñanzas militares actuales 
han recibido un país «normali
zado», y manifestó que corres
ponde ahoraa ellos conseguir que 
España vuelva a tener ante el 
resto del mundo el protagonismo 
«que nunca debió perder».

El ministro de Defensa 
Eduardo Serra manifestó que el 
intercambio y el «mutuo cono
cimiento» que persigue esta Fase 
Interacademias constituye el 
mejor ejemplo del 
«hermanamiento» entre las ar
mas y las letras, y, además, ase
guró que este tipo de experien
cias contribuyen a afianzar en 
España «la escasa cultura de la 
defensa que existe».

El Consejo de Ministros del 
día 5 de diciembre aprobó un 
Real Decreto Ley por el que se 
conceden créditos extraordina
rios por un importe superior a 
trece mil millones de pesetas, 
según indica el Sindicato Inde
pendiente ANPE en nota de 
prensa. Según este sindicato, de 
la mencionada cantidad, el MEC 
destinará más de siete mil mi
llones de pesetas a compensar 
a las Universidades por exen
ción de tasas académicas.

De esta manera, ANPE ase
gura que "una parte importante 
de esta cantidad puede resolver 
el grave problema que ha aca
rreado la supresión del derecho 
a la exención de tasas académi
cas que históricamente venía 
establecido a favor de los fun
cionarios docentes y sus hijos. 
Supresión -prosigue- que se ha 
producido por decisión unila
teral de las Universidades".

El sindicato afirma que "has
ta que la Complutense inició tan 

drástica medida, nos consta que 
anualmente se venía producien
do un tira y afloja entre las 
Universidades y el MEC, utili
zando como justificación la vi
gencia de la referida exención a 
favor de los funcionarios del 
MEC, tensión que se resolvía 
cada año con una transferencia 
desde el MEC a las Universida
des e, instantáneamente, se re
conocía la vigencia de la exen
ción de tasas".

Así, ANPE opina que este 
importante crédito "permite es
perar que el MEC restituya a sus 
funcionarios la efectividad de un 
derecho cuya reciente supresión 
unilateral por parte de las Uni
versidades se encuentra some
tido a numerosos litigios ante los 
tribunales". A este respecto, el 
sindicato cuestiona al Ministe
rio de Educación y Cultura si 
dejará pasar esta oportunidad 
ahora que cuenta con "los me
dios suficientes para dar satis
facción a sus funcionarios res
pecto a la reivindicación de un 
derecho histórico"

M.C,D.2O22
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Pensar juntos en el porvenir
Esa remodelación del Estado — cuando ETA haya 
entregado las armas— podría pasar por el marco 
foral o federal. Son hipótesis racionales. Pero aún no 
estamos maduros para ellas

Crónica política

Si juera cierto...
J^as

C
uando contra todo pronóstico el 
PSOE ganó las elecciones gene 
rales en 1993, Felipe González, 
dijo entender el mensaje que los ciuda

danos habían transmitido a través de las 
BERTA urnas. Poco tiempo después la realidad 
FERNANDEZ vino a demostrar que, una de dos, o el 

entonces presidente del Gobierno y se
cretario general del PSOE había inter
pretado mal el mensaje o que en el fon
do le daba lo mismo. El caso es que trans
curridos los meses, promesas de cam
bio, arrepentimiento y buenas intencio
nes se convirtieron en papel mojado. Y 
es que cuando los políticos, sacudidos 
por la reacción popular, dicen que han 
entendido el mensaje, és para echarse a 
temblar.

Cuando el pasado mes de julio, ETA 
asesinó a Miguel Angel Blanco, todos 
los partidos políticos del arco parlamen
tario, con excepción de HB, dijeron 
entender el mensaje que lanzaron a los 
cuatro vientos los miles de ciudadanos 
que salieron a la calle para gritar ‘basta 
ya! y pedir la unidad de todos los demó
cratas para poner fin a tanto dolor y a 
tanta tragedia inútil. Lo que vino des
pués es archiconocido. Ha tenido que 
morir otro ser humano, ser vilmente 
asesinado otro concejal del Partido 
Popular, para que nuestros dirigentes 
políticos dejaran de lanzarse a la yugu
lar los unos de los otros y reconozcan 

* públicamente que lo ocurrido días atrás
fue un espectáculo bochornoso.

Han tenido que salir a la c^le miles 
de ciudadanos para protestar por este nue
vo asesinato de ETA y pedir la unidad de 
todos en la lucha contrae! terrorismo, para 
que esos mismos dirigentes políticos 
proclamen que han entendido el mensaje 
de todos esos cientos de miles de perso
nas que reclaman un final para tanto su
frimiento, una solución que ponga fin a 
tanto desatino y unidad de acción alejada 
de los meros intereses partidistas y 
electoralistas.

Si fuera cierto que han entendido el 
mensaje, si fuera cierto que han aprendi
do la lección dada por la ciudadanía y que 
el espíritu de Ermua, engrandecido con 
el clamor del pasado sábado en San 
Sebastián, está tan vivo como el primer 
día, si fuera cierto que incluso las mino
rías del entorno etarra se han dado cuen
ta de que ETA es un estorbo, un lastre, 
y que los presosy sus familiares han com
prendido finalmente que sólo son peones 
que utiliza la banda terrorista a su antojo 
y por los que siente un profundo despre
cio, como ha quedado meridianamente 
claro estos días, si fuera cierto todo ésto 
y que a partir de ahora, la discreción será 
la nota predominante en las relaciones 
entre Gobierno y oposición cuando se 
aborden asuntos relacionados con la lu
cha antiterrorista, la muerte de José Luis 
Caso no habrá sido inútil. Al menos ha
brá servido para sacudir las conciencias 
de quienes parecen estar abotargados de 
tantó mirarse al ombligo.

JOSE MARIA AZNAR, presidente del 
Gobierno: «Del País Vasco no se va a marchar 
nadie más que los que sobran»

JOSE ANTONIO RUBALCABA, presi
dente de la Comisión de Derechos Humanos 
del Parlamento Vasco: «Espero que Mayor no 
corte el acercamiento de los presos»

JUAN ALBERTO BELLOCH, portavoz 
del PSOE en Justicia e Interior: «ETA no pue
de marcar la agenda política»

JUAN JOSE LIZARBE, secretario gene
ral del Partido Socialista Navarro: «No pode
mos ni queremos olvidar determinadas actua
ciones corruptas que han empañado la honrada 
trayectoria del socialismo navarro»

MESUT YILMAZ, primer ministro turco: 
«No discutiremos con la UE sobre ninguna de 
las condiciones que nos ha impuesto para el in
greso»

BORIS YELTSIN, presidente de Rusia: 
«Trabajo no menos de cuatro horas diarias con 
papeles y documentos de medio metro de altu
ra»

ALTAGRACIA RAMIREZ SANCHEZ, 
padre del terrorista ‘Carlos’: «Ilich no es un 
terrorista, es simplemente un guerrillero»

RAMON BUIXARRIS, ex obispo de Má 
Iaga: «Me hubiera gustado que el Papa, al que 
respeto y admiro, se retirase a los 75 años»

Pensar juntos en el porvenir

JUAN 
PANDO
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E
n unas declaraciones al diario «El 
País», publicadas el pasado doinin 
go, el ministro del Interior ha dado 
en la diana: el problema no es ETA — como 

varias veces hemos dicho—, sino el nacio
nalismo vasco democrático y su articula
ción en un modelo de Estado. Mayor Ore
ja lo ha dicho así: «La gran cuestión de los 
nacionalistas es con quién comparten en el 
futuro un proyecto: ¿con lo que quede de 
ETA sin violencia o con los que no son na
cionalistas?». El argumento es de gran calado 
y expone un gran realismo, que merecen 
ser analizados en consecuencia.

Esa «ETA sin violencia» no puede ser 
más que una HB sin violencia también, 
porque la actual —la que está en la cár
cel—, no puede serio más: no mata porque 
ya tiene quien lo hace, que es la ETA pis
tolera y cobarde. Pero tan bandidos son unos 
como otros. ¿Puede salir un nacionalismo 
radical (independentista) sin violencia? Ya 
lo hay: el PNV y EA. Luego HB tenderá a 
desaparecer en cuanto pierda su carácter 
de violencia asesina.

¿Y quiénes son esos «no nacionalistas» 
con los que tendrían que dialogar los na

cionalistas vascos? Evidentemente, los 
votantes del PP, el PSOE, Unidad Alavesa 
e, incluso, los de IU. Un espectro social 
que, sumado en bloque, supera al vasquismo 
democrático en número de votos, con el 
que coincide en constantes apelaciones a 
la convivencia, pero no en la reforma del 
modelo de Estado. Pilar de la cuestión será 
encontrar ese modelo, en el que ideologías 
de Estado tan dispares como las de IU (en 
esencia, republicanas), convivas con las del 
PP (de ferviente monarquismo). ¿Puede ser 
posible ese enlace? Puede serio, y ahí tiene 
el PSOE una labor importantísima que 
cumplir.

Esa remodelación del Estado — cuando 
ETA haya entregado las armas— podría 
pasar por el marco foral o federal. Son 
hipótesis racionales. Pero aún no .estamos 
maduros para ellas. No sin que antes ETA- 
HB se reconozcan vencidas (no tienen nin
gún futuro político), y no sin que antes el 
PNV y EA se muestren más leales hacia la 
concordia institucional, y menos desespe
rados por lograr una independencia «ple
na», tan utópica como arriesgada para los 
vascos por todos sus costados (Francia

tampoco la toleraría). Con menos prisas y 
más noblezas, habría común acuerdo polí
tico. Y una larga paz para compartir y 
defender al unísono.

Del ministro Mayor Oreja es esta otra 
definición: «El problema vasco no es un 
problema entre Madrid y Vitoria, sino un 
problema entre vascos». Cierto, pero a 
medias. Decisión de Madrid será la de 
perseveraren esa línea de aciertos—aproxi
mación, a cárceles vascas, de aquellos pre
sos etarras que den pruebas de separarse 
del dogmatismo homicida de su banda, y 
ampliación de la persecución internacional 
contra los terroristas—,pero también la de 
ir dibujando un escenario «mental» (prO" 
pió) de España y de la forma de su Estado 
para la centuria que viene. A esos debates, 

. de momento «privados», podría invitarse 
a los demócratas del PNV —ojalá todos 
fuesen como Atutxa— o de EA que así lo 
quisieran. Urge diseñar, entre vascos y 
españoles, cuál será nuestra forma política 
de entendemos. Porque la base moral ya la 
compartimos: queremos orden, paz y liber
tad. Nos falta pensar —juntos— el porve
nir institucional conjunto. Pensémoslo.



Martes, 16 de diciembre de 1997 1 9Joaquín Almunia reconoció que los 
llamamientos a la unidad se relajan 
cuando pasa el tiempo después de 
los atentados NACIONAL

Almunia pide que se aproveche para reforzar la unidad contra el terrorismo

Mayor considera estéril debatir 
con el PNV sobre terrorismo
El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, afirmó en 
Valencia que introducir en estos momentos un debate con 
el PNVsobre el terrorismo «sería un disparate», ya que «el 
enemigo es ETA y los que amedrentan a la sociedad vasca».

Efe - Valencía/Madrid

En referencia a que la utili
zación de un doble lenguaje so- 
bree! tema del terrorismo se está 
volviendo en contra del PNV, 
reconocida por algunos dirigen
tes nacionalistas tras el entierro 
del concejal del PP José Luis 
Caso, asesinado por ETA, Ma
yor Oreja comentó que «todo lo 
que sea eliminar debates estéri
les e inútiles (con el PNV) es 
mucho mejor».

En la conferencia sobre «To- 
lerencia y libertad», pronunciada 
ante 800 alumnos de la Facul
tad de Derecho de Valencia, el 
ministro del Interior afirmó que 
el comportamiento del PSOE, y 
de su secretario general, Joaquín 
Almunia, en materia terrorista 
«es impecable», al igual que la 
del gobierno respecto al PSOE 
en materia de información so
bre estos temas.

Mayor Oreja dedicó gran 
parte de su conferencia a expli
car la diferencia entre lo que de
nominó problema vasco y el fe
nómeno terrorista.

Por su parte, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia pidió ayer que se aproveche 
la «mayor conmoción» que ge
neran los atentados contra res
ponsables políticos para utilizar
ía contra los terroristas, refor- 
^«los lazos de unión de los de
mócratas» y lograr que las movi

lizaciones no se olviden días 
después.

En una rueda de prensa tras 
la reunión de la Ejecutiva Fe
deral, Almunia aseguró que la 
lucha antiterrorista ha sido uno 
de los aspectos debatidos ayer 
por el PSOE en su análisis de 
1997, y expresó su «total soli
daridad» con la familia, amigos 
y compañeros de partido del con
cejal del PP José Luis Caso, ase
sinado por ETA.

El dirigente socialista seña
ló que «todos nos hemos senti
do víctimas de ese atentado y 
todos los partidos democráticos 
nos solidarizamos con el PP, 
partido que está siendo objeto 
de mayor saña por parte de los 
terroristas».

Por otro lado, el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki 
Anasagasti, aseguró ayer que «la 
debilidad de ETA es manifies
ta» y destacó que «lo más im
portante es la incertidumbre, la 
zozobra y el cuestionamiento» 
que existe en «el mundo de HB 
y LAB, es decir, los apoyos 
políticos que tiene ETA».

«Lo que ocurre es que cuan
do asesinan a un concejal en un 
bar de noche parece que aquí no 
ha cambiado nada», dijo Anasa
gasti en unas declaraciones al 
programa «Protagonistas» de 
Onda Cero, al referirse al aten
tado que costó la vida el pasado 
jueves al edil del PPen Rentería.

Mayor Oreja durante la conferencia que impartió en Valencia. EFE

El Gobierno, satisfecho de la 
movili^pción ciudadana

El Gobierno destacó ayer la importancia de la «ejemplar» 
respuesta de los ciudadanos españoles estos últimos días frente 
al terrorismo de ETA y el último asesinatodel concejal del PP 
en Rentería, José Luis Caso.

«Lo que al final queda», según fuentes del Gobierno, son 
gestos como las manifestaciones de miles de personas o el 
paseo del presidente del Gobierno ayer (por el domingo) en 
San Sebastián, donde la gente se le acercaba con toda 
normalidad pidiendo así un mensaje en favor del final de la 
violencia de ETA.

Fuentes gubernamentales subrayaron que no será el 
Gobierno el que termine con ETA sino el conjunto de los 
españoles que, en líneas generales, aprueban las medidas 
tomadas en la lucha contra el terrorismo, según las encuestas.

Aparecen 
pintadas en 
Rentería contra 
los ediles del PP y 
un ertzaina

Efe ■ San Sebastián

La única edil del PP del 
Ayuntamiento de Rentería, Con
cepción Gironza, y Manuel Za
marreño, quien sustituirá al con
cejal asesinado, José Luis Caso, 
así como un ertzaina de esta mis
ma localidad fueron amenazados 
en unas pintadas aparecidas en 
esta villa.

Según informaron ayer fuen
tes municipales de Rentería, las 
pintadas fueron realizadas en la 
madrugada del pasado domingo 
con aerosol en varias calles del 
centro de esta localidad y con
sistían en sendos puntos de mira 
sobre los nombres de los ame
nazados, junto al texto «Tú el 
próximo».

Los servicios de limpieza mu
nicipal borraron rápidamente las 
pintadas por orden del alcalde 
de Rentería, el socialista Miguel 
Buen, minutos después de ser 
descubiertas.

Amenazas similares a éstas 
aparecieron en Rentería el pa
sado mes de julio, después del 
asesinato por ETA del concejal 
del PP de Ermua (Vizcaya) 
Miguel Angel Blanco, y en aque
lla ocasión iban dirigidas con
tra el edil del PP José Luis Caso, 
quien fue asesinado el pasado 
jueves por un pistolero cuando 
se encontraba en un bar de Irún 
cercano a su domicilio.

HB de Alava

Por otra parte, los dos procu
radores de Herri Batasuna que 
asistieron ayer en Vitoria al pleno 
de las Juntas Generales de Alava 
secundaron el minuto de silen
cio que se guardó antes del co
mienzo de la sesión por el asesi
nato del concejal del PP en el 
ayuntamiento de Rentería, José 
Luis Caso.

Varios abogados de etarras 
no acudieron a un juicio

Educación inspeccionará un colegió que 
entregó a los niños una nota a favor de HB

Efe - Madrid 

.Eljuicio contra cinco miem- 
^s del comando Vizcaya de 

íA, previsto para ayer en la An
uncia Nacional, fue suspendido 
^‘3 incomparecencia de los 
p^?J^Qs defensores, ante lo que 

tíbunal decidió remitir testi- 
Qu ^’^^juzgadode guardia para 
1«Í5® *”'^®stigue un posible de- 

•^de obstrucción a la Justicia, 
loe u ^^ incomparecencia de 
Ara °^^^^^ ^^enia Matanzas, 
lav ^*^ y •^®”® Goirice- 
suc ^^ Tribunal decidió también 
¿o J^^^^J ®^ transcurso del pla
tos de los cinco presun- 

^tarras, acusados de asesi

nar al sargento mayor de la Ert- 
zaintza Joseba Goicoechea Asla 
en noviembre de 1993.

La sala, presidida por el ma
gistrado Femando García Nico
lás, ante la injustificación de la 
inasistencia de los abogados de 
la defensa, acordó que la remi
sión del testimonio al juzgado 
de guardia de Plaza de Castilla 
se remita al Colegio de Aboga
dos que corresponda.

Los tres abogados alegaron 
para su incomparecencia la inde
fensión de los acusados por no 
haber sido trasladados hace un 
mes, como establece la Ley, a 
una prisión a menos de cien ki
lómetros de Madrid.

Efe ■ Vitoria

El consejero de Educación 
del Gobierno Vasco, Inaxio Oli
veri, considera «reprobable» la 
actitud de un grupo de profeso
res de un colegio de Bilbao que 
envió una nota a los alumnos en 
la que se criticaba la condena de 
la mesa nacional de HB y anun
ció que envió una inspección al 
centro.

En los pasillos del Parlamen
to vasco, Oliveri dijo que tenía 
pocos datos sobre el caso, salvo 
que la nota fue elaborada por un 
grupo de unos diez profesores 
de manera privada, al margen de 
cualquier órgano del colegio.

Según publicó ayer «El Co
rreo», un grupo de padres pre
sentará una denuncia contra el 
centro por entregar a niños de 
entre tres y cinco años una circu
lar contra la condena a HB y crí- 
ticacon la política del PP. La nota 
iba grapada a otra hbja que ex
ponía a los padres actividades 
extraescolares.

Decisión, a la espera

Educación envió la inspec
ción a primera hora de ayer para 
que informe sobre la nota y su 
distribución. Una vez que la ins
pección elabore su informe. Edu
cación tomará medidas, que el

consejero no quiso aclelantar 
hasta que no disponga del do
cumento de la inspección.

Para Oliveri, los profesores 
tienen derecho a tener su opi
nión como personas, pero califi
có de «reprobable el hecho de 
que se utilice a unos alumnos 
para transmitir una opinión so
bre una sentencia, sea a favor o 
en contra».

«Un centro educativo y quien 
tiene la responsabilidad de edu- 
carpueden tener su opinión, pero 
en ningún caso pueden utilizar 
su posición de profésores para 
transmitir a través de niños sus 
opiniones a los padres», subra
yó.

M.C.D.
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Almunia pide el 
cese de
Fungairiño por 
defender a las 
dictaduras

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer el «cese» del fiscal jefe de 
la Audiencia Nacional, Eduar
do Fungairiño, por su «actitud 
intolerable» en el polémico in
forme sobre las.dictaduras de 
Chile y Argentina.

En una rueda de prensa pos
terior a la Ejecutiva del PSOE 
en laque se hizo balance del año 
que termina, Almunia expresó 
su preocupación por la situación 
de la justicia, y afirmó que el 
último «bolón de muestra» es 
el informe del fiscal jefe «en el 
que defiende las dictaduras de 
Pinochet y Videla».

También Cardenal

«No es posible», dijo, que el 
autor de ese informe o el fiscal 
general del Estado, si respalda 
los criterios de Fungairiño, «si
gan en sus importantes puestos 
de responsabilidad defendien
do las dictaduras militares y 
tratando de considerar esos gol
pes de estado como hechos nor
males y transitorios».

Esos ceses, según Almunia, 
son exigibles «para que poda
mos seguir confiando en que el 
Ministerio Fiscal aplica la ley 
de forma democrática y los valo
res que emanan de la Constitu
ción».

Por su parte, la portavoz ad- 
juntade Justicia del grupo par
lamentario socialista, María Te
resa Fernández de la Vega, de
nunció la «instrumentalización» 
que sufre la Justicia por parte 
del Ejecutivo del PP. al que 
denominó «Gobierno fiscalía». *

El Congreso aborda hoy el plan de Humanidades

Aguirre ve injustas las 
críticas a su proyecto

Efe ■ Barcelona

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, re
chazó ayer en Barcelona las críti
cas que recibe su proyecto de 
decreto de Humanidades por 
considerarías injustas y asegu
ró que no se puede imponer una 
única forwa de enseñar, ni si
quiera la surgida del consenso.

En una conferencia pronun
ciada en el foro Tribuna Barce
lona sobre el nuevo Plan de Hu
manidades, la ministra señaló 
que «hemos intentado hacer las 
cosas científicamente y por eso 
no hemos aprobado directamen
te ningún decreto, a pesar de que 
el Gobierno tiene competencia 
para hacerlo».

De todos modos, considera 
que «no se puede decretar una 
única forma de enseñar las hu
manidades, ni siquiera aunque 
sea fruto del consenso, porque 
eso sería totalitario».

Tras la interpelación de re
presentantes de diferentes sec
tores de la enseñanza, Aguirre 
se comprometió a consultar a los 
claustros de profesores y se mos
tró abierta a recibir propuestas 
oaestudiar textos alternativos.

Anunció que el próximo día 
22 está convocada una reunión 
de la Conferencia de Conseje
ros de Enseñanza de las comu
nidades «para examinar el pro
yecto y estudiarlo teniendo en 
cuenta lo expresado en las en
cuestas y por los intelectuales».

Aguirre junto a Alberto Fernández a su llegada ayer a Barcelona. efe

La ministra reiteró que en el 
proyecto de decreto ley ya se des
terró el término «unitario» por 
considerarlo equívoco y que «no 
hay un afán de vuelta atrás, sino 
simplemente una mayor concre
ción en el temario».

Para Aguirre, «el debate pú
blico que se ha producido a raíz 
de hacerse público el proyecto 
ha sido enormemente positivo», 
aunque se mostró crítica con «la 
utilización de este debate que 
han hecho las cúpulas de los par
tidos en su estrategia política».

El proyecto no pretende, ha 
añadido, limitar el autogobierno 

de las comunidades autonómi
cas y «se muestra absolutamente 
escrupuloso con los estatutos de 
autonomía y con la LOGSE».

En relación con el anuncio 
efectuado ayer por CiU de que 
hoy votará en el Congreso a fa
vor de la proposición del PSOE 
de retirar el proyecto de decre
to de Humanidades, la ministra 
comentó «hay que esperar a 
mañana (por hoy)» y se mostró 
confiada en que «finalmente 
pueda alcanzarse un acuerdo 
con el PSOE y con otros parti
dos, similar al que hubo en el 
Senado».

Tocino propone a 
la UE mantener 
la reducción de 
gases al 15 por 
ciento

Efe - Madrid

La ministra Isabel Tocino 
propondrá hoy en el Consejo 
europeo de Medio Ambiente 
que la UE mantenga el 15 por 
ciento de reducción de gases de 
efecto invernadero, pese a que 
la «cumbre» de Kioto haya 
«cambiado las circunstancias», 
y anunció para enero la crea
ción de la Comisión Nacional 
del Clima.

En declaraciones a la pren
sa, al término de latoma de po
sesión del nuevo director ge
neral de Conservación de la Na- 
turaleza, Enrique Alonso, To
cino explicó que la situación 
ha variado en la medida en que 
el control sobre los gases de 
efecto invernadero, que inciden 
en el cambio climático, se ha 
ampliado de tres a seis.

Los ministros de Medio 
Ambiente de la Unión Europea 
(UE) se reunirán entre hoy y el 
día 17 en Bruselas para anali
zar los resultados y las reper
cusiones que para los «Quin
ce» tendrá la «cumbre» del Cli
ma, organizada por la ONU en
tre el 1 y 10 de diciembre.

Según la ministra, en fun
ción de las negociaciones lle
vadas a cabo en Kioto, «lógi
camente habrá que hacer un 
nuevo reparto», ya que «no es 
igual reducir tres que seis ga
ses, pero no puedo presuponer 
ahora cuál va a ser el compro
miso final de la UE».

Sin embargo, la titular del 
ministerio de Medio Ambien
te expresó su deseo de que 
Europa haga un esfuerzo por 
asegurar el 15 por ciento de 
reducción.

Rubalcaba califica de 
"chapuza” el decreto que 
modifica la Ley de TV digital

El PSOE acusa al Gobierno 
de tener déficit oculto y mal 
uso de los fondos de la UE

Efe - Madrid

Alfredo Pérez Rubalcaba, se
cretario de Relaciones con los 
Medios de la Ejecutiva del 
PSOE, calificó ayer de «chapuza 
e inconstitucional» el decreto 
de modificación de la Ley de Te
levisión Digital, al quceste parti- 
do presentó ayer recurso de in
constitucionalidad.

El objetivo del decreto Ley 
era reformar, aexigencias de la 
Comisión Europea, determina
dos aspectos de la denominada 
Ley de Televisión Digital, como 
el de eli minar la prohibición de 
utilizar el descodificardor «si- 
mulcrypt», que es el utilizado 
por Canal Satélite Digital.

El decreto exige que los 
descodificadores sean abiertos 
y compatibles, bien por sus 
caracteísticas técnicas o porque 
surge de un acuerdo entre I9S 
operadores, lo que enia prác
tica suprime la obligatoriedad 
de utilizar e! «multicrypt»,que 

es el usado por Vía Digital.
Aldredo Pérez Rubalcaba 

señaló ayer que «el gobierno, 
in extremis, no tuvo más re
medio que rectificar porque así 
se lo exigió la Comisión 
Euorpea, ya .que la alternativa 
era pasar por la corte de Luxem
burgo y, con toda seguridad, una 
condena al Reino de España por 
haber infrigido las normas en 
materia de televisión digital».

Pero el decreto del gobier
no, según el diputado socialis
ta, «es inconstitucional porque 
no soluciona el problema de 
fondo, que no es otro que el 
gobierno legisla contra unas 
empresas a favor de otras, con
tra las que le molestan 0 les 
critica y a favor de otras que lo 
único que hacen es saludarle».

Calificó el decreto de «cha
puza inaplicable» y recordó que, 
tras los meses transcurridos 
desde su aprobación «el go
bierno todavía no lo ha aplica
do».

Efe - Madrid

El senador socialista Octavio 
Granados acusó ayer al Gobierno 
de mantener déficit ocultos y ase
guró que desde el Ejecutivo se 
está haciendo un «muy mal uso» 
de los fondos comunitarios, que 
está impidiendo que España uti
lice de forma intensiva esa vía 
de financiación de proyectos.

El Pleno del Senado empe
zó a debatir ayer las enmiendas 
a los Proyectos de Ley de Presu
puestos Generales del Estado y 
de Acompañamiento para 1998, 
con tres propuestas de veto (en
miendas a la totalidad) presen
tadas por los Grupos Socialista 
y de IU y por la representante 
de Eusko Álkartasuna Inmacu
lada Boneta, que se rechazaron.

El senador socialista basó su 
propuesta de devolución de los 
proyectos al Gobierno en el «in
justo» reparto de las cargas so
ciales, en que no aseguran la 
corrección del déficit público y 

en la disminución de la inver
sión pública, que -dijo- puede 
incluso comprometer la recep
ción de fondos comunitarios.

En este sentido, aseguró que 
la ejecución de los fondos comu
nitarios fue en 1995 del 87,8 por 
ciento, cifra que cayó hasta el 
71,8 por ciento en 1996.

Con esas carencias de inver
sión pública, añadió Granados, 
«nos estamos jugando el futu
ro de este país, como nos laesta- 
mos jugando con la desatención 
que el sistema educactivo su
fre en estos presupuestos», que 
-según sus cálculos- recogen 
una dotación para este fin infe
rior a los gastos reales de 1996.

Por IU, Román Clemente ar
gumentó su propuesta de veto 
diciendo que son unos presu
puestos «cortos, injustos y dese
quilibrados», que suponen un 
brutal aumento de los gastos 
fiscales y afectan los principios 
de equidad y prosperidad reco
gidos en la Constitución.

El Consejo 
Superior de 
Trafico se opone 
a elevar los topes 
de velocidad

Efl^Madrid

El grupo de trabajo comisio
nado por el Consejo Superior 
de Tráfico para estudiar una 
posible revisión de los límites 
de velocidad en las carreteas 
ha concluido que no procede 
modificar los límites actuales 
establecidos para la conduc
ción, informó ayer la Dirección 
General de Tráfico (DGT).

Más accidentes ̂ ^^
En el informe, presentado 

ayer al pleno del Consejo Jti 
perior de Tráfico y Segundé 
Vial, los especialistas tino 
elaboraron consideran que 
aumento de los límites de * 
locidad acarrearía un asee*’, 
del número de accidentes dec 
colación y potenciaría la co 
sión de fallos humanos porp^n 
de los automovilistas.
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En el judo contra Conde y los ex directivos de Banesto

Romaní pide la retirada 
del cargo de apropiadón

Archivada la denuncia de 
Liaño contra Garzón

Efe - Madrid

La defensa del ex presidente 
de Banesto Arturo Romaní pi
dió ayer que se retirase del jui
cio oral la acusación de apropia
ción indebida en el caso de car
buros metálicos, hasta que se co
nozca a nombre de quién está el 
título de propiedad de la multi
nacional Air Products.

En su turno de cuestiones pre
vias, el abogado de Romaní, José 
Rofes, señaló que ha presentan
do ante la justicia de Licchtens
tein una cuestión prejudicial civil 
devolutiva, cuyo resultado es im
prescindible conocer para acu
sar a su defendido.

Según la acusación, la mul
tinacional Air Products pagó 
I.344 millones de pesetas por la 
opción de compra de acciones 
de la sociedad Carburos metáli
cos, cantidad que nunca llegó a 
Banesto, ni a laCorporación.

La defensa de Romaní declaró 
que es preciso esperar a la resolu
ción de Liechtenstein para plan
tear la acusación, ya que sino «se 
podría producir una contradición 
de hechos y una vulneración de 
la imparcialidad jurídica». Sino 
se admite esta cuestión, Rofes 
alegó que esta acusación vulne
ra el derecho de su defendido a 
una tutela legal efectiva.

Además, José Rofes pidió la 
prescripción del delito de esta
fa por la operación Telson y sub
sidiariamente, si esta no es teni
da en consideración, alegó la vul
neración de los derechos funda-

Mario Conde a su llegada ayer a la Audiencia. EFE

mentales por ausencia de impu
tación previa en el periodo de 
instrucción. También por falta 
de imputación pidió que se anu
lara la acusación a Romaní en 
la operación Veblinsa.

Sobre la incorporación de 
nuevos datos en la operación 
Euman-Valyser, Rofes señaló 
que se modificaron las imputa
ciones que le hacen a su defendi
do con lo que se incumple el dere
cho a ser informado de la acu
sación contra él, y por tanto, el 
derecho a la defensa.

Rofes señaló también que el 
delito de falsedad que se impu
ta a su cliente por artificios con
tables noexistió nunca en el códi
go penal, por lo que se vulnera 
el principio de legalidad.

Además, aportó documenta
ción que, según Rofes, prueba 
que Romaní no tiene participa
ción, ni es propietario final de 
las sociedades Montilsa, Velia- 
des Holding y Selino Establis- 
chment, por cuya propiedad está 
acusado de estafa en la opera
ción Doma. También pidió que 
se amplien las pruebas periciales 
y las testificales.

Tras Rofes tomó la palabra 
el representante de la Fiscalía, 
Luis López Sánz, quien señaló 
que la cuestión prejudicial civil 
ya había sido planteada por la 
representación de Jacques Ha
chuel y la respuesta de la sala 
dejó claro que la titularidad de 
ese dinero debe ser juzgado por 
un tribunal penal.

Efe ■ Madrid

La Sala de Gobierno de la 
Audiencia Nacional ha archiva
do la denuncia del juez Javier 
Gómez de Liaño por los térmi
nos que él consideró «innecesa
rios, desconsiderados y ofensi
vos» hacia él y el fiscal Ignacio 
Gordillo del auto deljuez Balta- 
sar Garzón en el asunto del vídeo 
de Pedro J. Ramírez.

El juez Baltasar Garzón dic
tó el pasado día 3 un auto en el 
que se inhibió del caso del vídeo 
del director del diario «El Mun
do», que remitió a los juzgados 
ordinarios, y en el que asegura, 
en contra de lo mantenido por 
Liaño, que no existe relación 
entre dicho vídeo y los GAL.

Garzón dice en dicho auto que 
los supuestos delitos que en re
lación al caso investigaba el juez 
Gómez de Liaño y el fiscal Igna
cio Gordillo «ni han sido, ni pue
den ser competencia de la Au- 
dienciaNacional», por lo que juz
ga de artificial que se abriera una 
investigación sobre dicho caso 
en este órgano judicial.

Aceptan la querella contra 
De la Rosa por fraude fiscal

Efe - Madrid

La Audiencia de Barcelona 
considera que existen suficien
tes indicios para investigar la 
querella que la Fiscalía presen
tó contra Javier de la Rosa y otras 
doce personas por presunto de
lito fiscal.

Fuentes judiciales indicaron 
que el juez del «caso De la Rosa», 
Joaquín Aguirre, iniciará el 15

Tal como recuerdaba ayer el 
texto del acuerdo de la Sala de 
Gobierno de la Audiencia, el 
juez Javier Gómez de Liaño pre
sentó al día siguiente en la mis
ma un escrito de denuncia con 
referencia al auto de Baltasar 
Garzón.

En dicho escrito, Javier Gó
mez de Liaño consideró que los 
términos y juicios de la resolu
ción de su compañero eran «in
necesarios para el fallo y pue
den ser desconsiderados e inclu
so ofensivos con el magistrado 
y con el fiscal».

Según explica el acuerdo 
adoptado ayer, de dos folios, la 
Sala de Gobierno deliberó y votó 
el archivo de la denuncia con 
cinco votos a favor y dos en 
contra.

Los votos a favor correspon
den al presidente de la Audien
cia Nacional, Clemente Auger, 
y a los magistrados Juan Anto
nio Rosignoli, Manuel Iglesia, 
Siro García y Teresa Palacios, 
y los que votaron en contra son 
los magistrados Angel Calde
rón y José Luis Requero. 

de enero los interrogatorios por 
esta querella después de que la 
Sección Segunda de la Audien
cia desestimara un recurso con
tra su admisión a trámite.

El recurrente contra la admi
sión de la querella, presentada 
el pasado mes de enero, ftie Juan 
José Folchi, denunciado junto 
a De la Rosa, el abogado Juan 
Piqué Vidal y Manuel Prado 
Colón de Caraval, entre otros.

elices
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Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.

Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 

10 MAGinncos "best seller"
PERIODICO +LIBRO= sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas
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Dirección:

*La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio 
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pendiente de la intervención del 
representante turco en la reunión 
de los ministros de Exteriores MELNAaONAL

Fuentes de Ankara insinuaron que entorpecerían la reforma de la Alianza

Temor a que Tbrquh lleve su 
crisis con la LE ala OTAN
El desacuerdo de Turquía con la UE añade un elemento de 
incertidumbre a la entrada de los tres nuevos socios en la 
OTANy a la aplicación de la nueva estructura militar, cuya 
aprobación deberán ratificar hoy los ministros de Exterior 
res de los dieciseis países aliados. «Turquía ha sido un

aliado muy sólido, muy buen aliado hasta ahora, y estoy 
persuadido de que continuará siendolo», afirmó ayer una 
fuente de la Alianza Atlántica al ser preguntada sobre la 
posibilidad de que las discrepancias con la UE repercutan 
en la OTAN.

Efe • Bruselas

La misma fuente afirmó que 
«cree y espera» que «las deci
siones adoptadas por el Conse
jo Europeo no tendrán ninguna 
consencuencia sobre la política 
de ampliación», de la Alianza 
Atlántica y que hasta el momento 
no han tenido reflejo en la 
OTAN.

Aunque la postura oficial es 
reconocer que la Alianza «no 
tiene ningún elemento para pen
sar que la postura constructiva 
de Turquía en la organización 
vaya acambiar», fuentes aliadas 
reconocen que no pueden pre
decir cual será hoy la actuación 
del ministro turco de Exteriores, 
Ismail Cem.

Los ministros de Exteriores 
de los dieciseis países de la 
OTAN está previsto que firmen 
noy los protocolos de adhesión 
de los tres nuevos socios: Hun
gría, Polonia y la República Che
ca, para dar paso al obligado pro
ceso de ratificación por los par- 
Imentos-.

Resentantes turcos insinua
ron la posibilidad de que Ankara 
revierta su frustración por la falta 
de un compromiso firme de la 
UE sobre su futura adhesión en 
as decisiones más inminentes 

que debe adoptar la OTAN, como 
a ratificación de la entrada de 
ms tres países del este.

Los parlamentos de los dieci
seis países aliados comenzarán 
a partir del próximo mes de enero 
un largo proceso de ratificación 
de los protocolos de adhesión.

Turquía, como los demás paí
ses de la Alianza Atlántica, tam
bién deberá ratificar dichos pro
tocolos, por lo que la posibili
dad de que sean bloqueados en 
el parlamento es real aunque su
pondría un duro coste político 
para Ankara, señalaron fuentes 
aliadas.

También existe el riesgo real 
de que, debido a sus desacuer
dos con la LJE, dificulte la apli
cación de la nueva estructura mi
litar diseñada para adecuar la 
Alianza a la nueva realidad de 
Europa tras la caida del Muro 
de Berlín y ante la entrada de 
nuevos aliados.

La aprobación y aplicación 
de la nueva estructura militar de 
la OTAN «solo es posible por 
consenso de los dieciseis alia
dos», la Alianza Atlántica «es 
una organización basada en el 
consenso», reconoció ayer una 
fuente de la organización mili
tar.

Por ello, «espero que esas 
declaraciones realizadas durante 
el fin de semana, especialmen
te las que repercuten en la Alian
za, serán estudiadas con cuida
do porque creo que es de inte
rés vital para Turquía participar

Yilmaz durante una reunión ayer con Chernomirdín. EFE

en la nueva estructura de la 
OTAN», agregó.

La nueva estructura debe ser 
completada ahora con el diseño 
de la distribución de fuerzas y 
de puestos para ser luego imple
mentada en su conjunto, por lo 
que el descontento turco con los 
países comunitarios, la mayoría 
miembros de la OTAN, podría 
dificultar ese proceso que debe
ría estar concluido para dentro 
de un año.

La AIianza consiguió un nota
ble éxito a comienzos de diciem

bre cuando logró que Turquía y 
Grecia, aliados en la OTAN pero 
eternos rivales debido a sus dis
crepancias territoriales, alcan
zaron un acuerdo que facilitó la 
conclusión de la nueva estruc
tura de mandos.

Merced a dicho acuerdo, am
bos países tendrán en el nuevo 
esquema sendos cuarteles subre
gionales, fundamentalmente de 
tropas terrestres, y coordinarán 
sus efectivos y operaciones nava
les y aéreas con el mando regio
nal, con sede en Nápoles.

El Kremlin afírrna que el 
estado de salud de Yeltsin 
es "estable"

El Kremlin insistió ayer en 
afirmar que la salud de Boris 
Yeltsin permanece estable y «sin 
cambios», pese a las sospechas 
sobre la posible gravedad de su 
estado, mientras el propio pre
sidente ruso aseguraba en un 
sanatorio que controla la situa
ción en su país.

Dini presionó a Milosevic 
durante su visita a 
Yugoslavia

El ministro italiano de Exte
riores, Lamberto Dini, conclu
yó ayer una visita a Belgrado des
tinada a presionar a las autori
dades yugoslavas para que con
tribuyan a la solución de la cri
sis en Kosovo, región de pobla
ción mayoritaria albanesa, y a 
estabilizar la situación en Bosnia.

Clinton visitará a las 
tropas de EEUU en 
Bosnia

El presidente de Estados Uni
dos, Bill Clinton, visitará la 
próxima semana a las tropas de 
su país que participan en la fuerza 
de paz para Bosnia para subra
yar la importancia de esa misión 
a la opinión pública de este país.

Los dos mayores partidos 
se fortalecen tras las 
elecciones locales lusas

Los resultados de las eleccio
nes locales portuguesas acentúan 
la bipolarización en perjucio de 
comunistas y conservadores y 
benefician los planes de estabi
lidad del Gobierno socialista de 
Antonio Guterres, según los da
tos oficiales difundidos ayer.

El Tribunal rechaza poner 
en libertad a "Carlos"

Los gobiernos de Reino Unido e Irlanda 
buscan un nuevo impulso a la paz del Ulster

Efe ■ París
hn^^^^^ ^^ ^^ criminal del Tri- 
^- . .^e París rechazó ayer la 

^^ P^^sta en libertad for- 
Ra«?'P®^ ®^ venezolano Ilich 

niirez Sánchez, alias «Carlos» 
h^m • ^^**’ símbolo del terro- 
das Í’^^ernacional en las déca- 

años 70 y 80.
ihipj^ ’^ primera audiencia del 
ela<i° ^’^'^^^a Ilich Ramírez por 
•ebraH*”^^° ^^^^^ personas, ce- 
Didix ®^ pasado viernes, éste 
que ^^ puesta en libertad por- 
dicin^^'*^^^^^^ ’^^gales las con- 

uT^^^^ ^^^^^^uciónen 1994. 
^hlod F^**' ‘^^ ^^ años, que se 

^nniócomo «revoluciona

rio profesional en la vieja tradi
ción leninista», consideró que 
los servicios secretos le secues
traron en Sudán, en 1994,y desde 
entonces está secuestrado.

Pidió al Tribunal que no acep
te que la asociación «SOS Aten
tados» se constituya en acusa
ción particular. El Tribunal de
cidió ayer aplazar su decisión en 
cuanto a esta segunda petición.

«Carlos» está acusado del 
asesinato, el 27 de junio de I975 
en París, de dos agentes de los 
servicios secretos franceses y del 
amigo libanés que le delató, el 
presunto miembro del Frente Po- 
pular para la Liberación Pales- 
tina (FPLP) Michel Moukharbal.

Efe - Belfast

Los Gobiernos británico e 
irlandés pretenden impulsar las 
conversaciones de paz sobre el 
Ulster y conseguir un acuerdo 
antes de Navidad sobre los te
mas de las conversaciones pre
vistas para enero.

Ambos Ejecutivos intentan 
paliar los daños que causaron al 
proceso de paz los disturbios del 
pasado fin de semana en la ciu
dad norirlandesa de Londonde- 
rry, donde grupos de incontro
lados atacaron a las fuerzas de 
seguridad tras el desfile de una 
organización protestante por una 
zona católica de la ciudad.

Para ello los representantes 
de los ocho partidos políticos 
participantes en las negociacio
nes y funcionarios británicos e 
irlandeses iniciaron ayer en el 
castillo de Stormont, una serie 
de reuniones destinadas a acor
dar los temas que discutirán en 
la próxima ronda de conversa
ciones.

Sobre un fracaso

La semana pasada los parti
dos fracasaron en su intento de 
elaborar un documento que iden
tificase las áreas en las que existía 
desacuerdo y que deberían ser 
abordadas el próximo año.

Los representantes británicos 
e irlandeses no descartan que 
tenga que ser el mediador esta
dounidense y presidente de las 
conversaciones, el senador 
George Mitchell, el que busque 
una fórmula para llegar aun pac
to sobre la agenda.

Por otra parte, el primer mi
nistro bpitánico. Tony Blair, y 
su homólogo irlandés. Bertie 
Ahern, fijaron un periodo de 10 
semanas, desde el 12 de enero, 
para conversar sobre las relacio
nes entre Irlanda del Norte y la 
Repúblicade Irlanda como parte 
de los acuerdos de paz, despla
zando la sede de las reuniones 
de Belfast a Londres y Dublín.
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La ministra de Agricultura plantea que 
las condiciones de la Comisión sobre 
las "vacas locas" deben excluir a los 
países donde no existe la enfermedad

Loyola de Palacio asiste al Consejo Asrícola de la UE

España pide ser declarada 
libre de ”vacas locas”

De Palacio protesta ante 
Fischler por la multa láctea

España pedirá a la Unión 
Europea (UE) ser declarada 
«indemne» de la encefalopa
tía espongiforme bovina 
(EEB), afirmó ayer la 
ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio. «Estamos 
preparando los análisis y los 
informes necesarios para 
presentar a la Comisión 
Europea nuestras argumen
taciones», indicó la respon
sable de Agricultura.

Efeagro

«Si no conseguimos una con
testación satisfactoria, estamos 
dispuestos a recurrir a la Organi
zación Internacional de Epizoo
tias (OIE), que en este sentido 
tiene mucho que decir y que plan
tea criterios muy distintos a los 
de la Comisión», a¿adió.

La ministra insistió en que en 
España no ha habido ningún caso 
de vaca loca y que las medidas 
de restricción aplicadas por la 
Comisión deberían eximir a los 
Estados libres de la enfermedad.

«En España estamos dispues
tos, y vamos a ser los primeros, 
a cumplir todo lo que se nos diga 
desde el punto de vista científi
co, pero hay que distinguir las 
recomendaciones científicas de 
los intereses económicos de algu
nos países en concreto».

«Que Gran Bretaña tenga ese

Modifican la financiación del 
almacenamiento de alcohol

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación modi
fica la orden de I de septiembre 
de 1997 relativa a la financia
ción del almacenamiento de al
cohol vínico, ampliando el pla
zo de solicitud, según la orden 
de 11 de diciembre de 1997 pu
blicado en el Boletín Oficial del 
Estado (BOE).

El objeto de la orden de 1 de 
septiembre es financiar durante 
la campaña 1996/97 unas exis
tencias de seguridad adecuadas 
para atender las necesidades de 
las empresas que reglamentaria
mente están obligadas a la utili- 
zación del alcohol vínico en sus 
elaboraciones.

De Palacio conversa con el ministro belga de Agricultura.

problema no quiere decir que 
nosotros también lo tengamos», 
añadió. De Palacio afirmó que 
la petición española es apoyada 
también por otros países que ca
recen de esa enfermedad.

Fuentes comunitarias señala
ron que la Comisión Europea tie
ne previsto analizar una posible 
regionalización de las medidas 
de prevención contra el mal de 
las «vacas locas».

Hasta ahora Reino Unido, Ir
landa, Francia, Portugal, Bélgi
ca, Luxemburgo, Holanda y Ale

En la modificación se consi
deran beneficiarios a los opera
dores ecnómicos que hayan ad
quirido alcohol vínico durante 
lacampaña vitivinícola 1995/96 
y lo hayan almacenado en terri
torio español durante la campa
ña 1996/97 una cantidad de al
cohol expresada en alcohol puro 
igual al 50 por cien de dichas ad
quisiciones.

Las asociaciones y organiza
ciones profesionales, legalmente 
constituidas, integradas por ope
radores económicos con derecho 
a percibir las citadas ayudas po
drán actuar por cuenta y repre
sentación de éstos.

Las solicitudes pordrán pre- 
seniarse en el plazo de tres días, 
desde la entrada en vigor de la 

mania han comunicado casos de 
vacas locas, enfermedad que en 
territorio británico ha costado el 
sacrificio de 170.000 animales.

La Comisión Europea deci
dirá, hoy retrasar tres meses la 
prohibición para el consumo hu
mano y animal de los tejidos 
animales susceptibles de trans
mitir la encefalopatía espongi
forme bovina (EEB) o «mal de 
las vacas locas», después del vis
to bueno dado ayer por el Comi
té Veterinario Permanente de la 
UE.

presente orden (el mismo día de 
su publicación en el BOE), di
rigidas a la ministra de Agri
cultura, Pesca y Alimentación en 
el Registro General del Minis
terio.

También se pordrán remitir 
en alguno de los lugares previs
tos en el artículo 38.4 de la Ley 
30/1992, de 26 de noviembre, de 
Régimen Jurídico de las Admi
nistraciones Públicas y del Pro
cedimiento Administrativo Co
mún.

La concesión de la ayuda se 
resolverá antes del 31 de diciem
bre de 1997 una vez verificado 
el cumplimiento de los requisi
tos exigidos en la citada Orden 
y realizado el prorrateo corres
pondiente.

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loy ola de Palacio, protestó ayer 
ante el comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, por 
la apertura del procedimiento de 
infracción contra España debi
do a las multas lecheras.

«El procedimiento no tiene 
ninguna razón de ser, porque la 
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PRECIOS INDICATIVOS Semana 50 í12-diciembre-97)

TRIGO Pts/Kgr Semana anterior
Trigo.ForrajefO. Dip. scd.Lleida .......... S/C S/C

Trigo UE inglés.Dip/scd.Tarragona ... 23.80 S/C

Trifo UE inglés.Ab/my/scd.Tarra........ 24 S/C

Trigo UE francés.Dip.scd Lleida.......... 25.50 S/C

Trigo Anza. Disp.scd. Lleida .................. 26,15 S/C

CEBADA
Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLc............ 23.15 S/C

MAIZ
USA....................................................................... 23.75 S/C

Nacional.Dip.scd.Lle.................................. 22.80 S/C

Francés.Dip.scd.Lle..................................... 23,15 S/C

SORGO 
USA.s/Ba-Tarr............................................... S/C S/C

Francés.Dip.scd.Lle ..................................... 23.10 S/C

Importación................................................ .. S/C S/C

GLUTEN FEED 
Importado.Dip.s/Ta.................................... 19.75

* S/C

Importado.feb-mar..s/Tarr ...................... 20.25 S/C

GERMEN PE MAIZ 
Importado.Dip.scd.Tar.............................. S/C S/C

Importado.Dip.scd.Tar.............................. S/C S/C

MANDIOCA 

Importado. Dip.s.Tar .•...... a............. 15 S/C

Importado, import.jul/dic........................ 16.50 S/C

GUISANTE 
Importado. ......................................................... 30 S/C

GRASA ANIMAL 
(I0-t2%).sco.Lle.......................................... 71 S/C

HARINAS 
Pescado (60% co) ................................ ....... 90 S/C

Soja (44%) ......................................-.............. 43 S/C

Girasol int (28%).......................................... 19.25 S/C

Carne (50-55%)............................................ 46 S/C

Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle .................. 43 S/C

PULPA DE REMOLACHA
Importación. Dip.sATarr ........................... 19 S/C

Nacional. Dip.scd. Lleida ....................... S/C S/C

SALVADOS DE TRIGO 
Hoja.Dip.sco.Lle.......................................... 24 S/C

Hari nilla. Dip.sco. Lle .............................. 25 S/C

Cuarta. Dip.sco. Líe .................................. 20
S/C

Estabilidad general en el precio de los cereales: Los 
precios de los principales cereales permanecieron estables, y nada 

induce a pensar en una animación de la demanda.
Por otra parle en el sector porcino el desconcierto de tres días 

festivos sin precio y la incredulidad hacia las nuevas bajadas en 

Europa han impedido sacar todo el partido a las nuevas opciones 

abiertas a la exportación y se ha puesto en evidencia en la lonja 

de Mercolleida

PORCINO
S/CCerdo selecto.................................................... 159-160

Cerdo de Lleida .............................................. 157-158 S/C

Cerdo graso .......................................-............. 155-156 S/C

Lechón de lleida. 15 Kg Pts/Unidad ... 6.200 S/C

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^CAJA. RURAL

Administración traslada desde 
1994 a los ganaderos las penali
zaciones correspondientes. Lo 
hizo el gobierno anterior y lo ha
cemos nosotros», indicó.

La Comisión abrió la sema
na pasada un procedimiento de 
infracción contra España por ha
cerse cargo dé las multas que de
bían haber pagado los ganade
ros durante varias campañas.
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¡bajadas en sus tipos
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El precio del dinero, tras la sexta bajada del año, queda en un 4,75% Hafidas breves

Bajan un 0,25% los tipos por la 
buena marcha de la economm
La positiva evolución de la 
economía española permi
tió ayer al Banco de España 
aplicar la sexta bajada de 
tipos de interés del año y 
situar el precio del dinero 
en el 4,75 por ciento, tras 
recortarlo 0,25 puntos.

Efe-Madrid

Expertos consultados por Efe 
señalaron que la autoridad mo
netaria ha adoptado esta medi
dadespués de comprobar que el 
comportamiento de los precios 
del mes pasado se mantuvo de 
acuerdo con las previsiones, al 
establecer su tasa interanual en 
d 2 por ciento. Estas fuentes 
destacaron también que el Ban
co de España debía acometer á 
corto plazo una rebaja del pre
cio del dinero por la necesidad 
de adecuar los tipos españoles 
d futuro tipo de convergencia 
europeo, que estiman será del 4 
d4,25 por ciento.

Además, han explicado que 
®n la adopción de esta decisión 
por parte de la autoridad mone
taria, que ha reducido en 1,5 
puntos el precio oficial del di- 
uero en el transcurso del año, la 
poca presión que sobre los pre
cios está mostrando el consumo 
privado por la recuperación eco
nómica.

El Banco de España se ha 
anticipado a las expectativas de 
una buena parte del mercado que
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Gráfico explicativo de la evolución de los tipos.

Los mercados financieros reaccionaron 
favorablemente a la noticia

apostaban porque la rebaja de 
tipos se produciría la próxima 
semana, una vez introducidas las 
últimas modificaciones la Ley 
de Presupuestos Generales de 
1998. Los mercados financie
ros han reaccionado favorable
mente a la noticia, con subidas 
de cerca de un I por ciento en 
las bolsas españolas.

EFE

A las once menos cuarto de 
la mañana de ayer el índice ge
neral de la Bolsa de Madrid subía 
casi 5 puntos y se situaba en 
620,28 puntos, en tanto que el 
indicador selectivo del merca
do continuo, IBEX-35, ganaba 
más de 50 puntos y se estable
cía en 7.115 puntos.

En el mercado de deuda pú

blica, la rentabilidad de los tí
tulos españoles a largo plazo 
se recortaba a esa hora desde el 
5,64 por ciento del viernes hasta 
el 5j60, nuevo mínimo históri
co provisional.

Ladivisa española se depre
ciaba ligeramente con el mar
co alemán, hasta 84,59 pese
tas, frente a 84,58 pesetas del 
comienzo de sesión, mientras 
que con la moneda estadouni
dense recuperaba 20 céntimos 
sobre el cambio de la apertura 
y se cotizaba a 150,16 pesetas.

Por su parte, algunas de las 
principales entidades financie
ras han acometido descensos 
de un cuarto de punto en sus 
tipos preferenciales -los que 
cobran a los mejores clientes- 
nada más conocerse la medida 
del Banco de España. Así lo 
decidieron el BCH, Santander, 
Argentaría, Popular, Banesto, 
Bankinter, el Banco Zaragoza
no, el Urquijo, Pastor, Barclays 
y Caja España, mientras que el 
BBVha señalado que no adop
tará ninguna medida hasta que 
se reúna su Comité de Direc
ción.

EI tipo de interés oficial se 
mantenía en el 5 por ciento desde 
el pasado 3 de octubre, cuando 
el Banco de España lo rebajó en 
0,25 puntos. En la subasta 
resuelta ayer, el Banco de Es
paña adjudicó 2,623 billones 
de pesetas, la totalidad de las 
peticiones realizadas por las en
tidades financieras.

El déficit del Estado se 
situó en noviembre en un 
1,4% del PIB

El déficit del Estado español 
medido en términos de contabi
lidad nacional se situó entre enero 
y noviembre pasados en un 1,4 
por ciento del Producto Interior 
Bruto (PIB), informó ayer el mi
nistro de Economía, Rodrigo 
Rato.

Rato recordó que el Estado 
tiene aún un margen de ocho 
décimas hasta llegar al 2,2 por 
ciento del PIB, que es el tope de 
déficit que se ha propuesto el 
Gobierno para el conjunto del 
ejercicio.

La OCDE fija en un 2,5% 
el índice de crecimiento de 
sus países miembros

La Organización para la Co- 
‘ operación y el Desarrollo Eco
nómico (OCDE) fijó ayer en un 
2,5 por ciento el índice de creci
miento de sus países miembros 
en 1998, frente a la previsión an
terior de un 2,9 por ciento, in
formó Ignazio Visco, economista 
jefe de la organización.

Marín espera que en 1998 
se inicie la negociación 
para el libre comercio

El vicepresidente de la Comi
sión Europea y encargado de las 
relaciones con América Latina, 
Manuel Marín, anunció ayer en 
Montevideo que espera que en 
el primer semestre de 1998 se 
inicie la negociación para crear 
una zona de libre comercio en
tre la UE, el MERCOSUR y 
Chile.

Rato: buena noticia 
para el empleo

din^ ^^^^^”^° ^^^ precio oficial del 
4 .y®*^® ®n un cuarto de punto, hasta el 
Dar P?*" ^’®P^Q» ®s «una buena noticia 
en ^ Qy ®' empleo», dijo 
dpi r penado el vicepresidente segundo 
elud’x ^°^^’g® Rato, quien 
dp P’‘onunciarse sobre la posibilidad 

^uevos recortes.
desc ^^^ ^'j° *^^^ ^^ mejor contribución al 
Goh^”^^ ^® tipos que puede hacer el 
libe *V”° ^^ aplicar reformas que 
dese^^i®” !^ economía y corregir los 

9uilibrios macroeconómicos. 
lerrh^ ^^^® sentido, aseguró que 1997 
«incí*'^’*^ ^°” 'déficit público 
cient^^í ^” poco por debajo» del 2,9 por 
Prev'^ P^^ (frente al 3 por ciento 
^mDl'X ^*f"™<5que se 
inflar x ^^’"ubién el objetivo de situar la 
^iento^^ ^^ cierre del año en el 2,2 por

Cuevas cree que 
bajarán más

El presidente de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales (CEOE), José María 
Cuevas, dijo que en España «no ha 
acabado el proceso» de bajada de los 
tipos de interés, cuyo objetivo es hacer 
que éstos sean «más uniformes» en toda 
la UE.

Cuevas dijo en Córdoba que la bajada 
de los tipos de interés en 0,25 puntos es 
una decisión «coordinada con las 
tomadas a lo largo de este año» 
adoptadas para cumplir este objetivo, 
que «es uno de los grandes retos de la 
UE».España, añadió, deberá continuar 
este proceso «para alineamos con el 
resto de los países» y situamos en los 4 
puntos previstos, mientras que otros 
miembros comunitarios, como Alemania, 
«deberán subirlos» ya que se encuentran 
en 3,3 puntos en estos momentos.

CCOO y IJGT piden que 
se note en el empleo
Los sindicatos Comisiones Obreras 

(CCOO) y Unión General de 
Trabajadores (UGT) han pedido que el 
descenso de los tipos redunde en la 
creación de empleo más estable y mayor 
calidad.

CCOO ha destacado en un 
comunicado que la decisión del Banco 
de España de rebajar el precio del 
dinero al 4,75, deja en manos de los 
empresarios «toda la responsabilidad 
para invertir y crear empleo estable».

Por su parte, UGT ha considerado que 
la bajada «es moderada» y ha estimado 
que las empresas deben «traducir en 
creación de empleo la importante 
reducción» de sus costes financieros, «lo 
que unido a la moderación salarial, les 
está reportando fuertes crecimientos en 
sus beneficios y en la rentabilidad de la 
inversión empresarial».

Marín espera que en 1998 
se inicie la negociación 
para el libre comercio

El Ministerio de Trabajo ul
tima una propuesta para que los 
contratos indefinidos a tiempo 
parcial den derecho ai cobro de 
una pensión por una cuantía, 
proporcional a las cotizaciones 
aportadas, explicó ayerel secre
tario general de la Seguridad 
Social, Juan Carlos Aparicio.

La propuesta, que será con
sultada con los agentes sociales 
antes de su aprobación definiti
va, es uno de los puntos recogi
dos en la reforma laboral -apro
bada en mayo- y se adecúa tam
bién a las últimas directivas de 
la UE.
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COMENTARIO
a Bolsa de Madrid registró al 
cierre de la primera sesión de 
la semana leves subidas, alen

tada tan sólo por la decisión del
Banco de España de romper la barre
ra del 5 por ciento y colocar por 
debajo de este nivel el precio oficial 
del dinero. Pese a que era una deci
sión descontada por el parqué, los 
inversores saludaron la medida, pero 
permanecieron más atentos a la evo
lución de los mercados extranjeros. 
La Bolsa de Madrid fue de las que

mejor comportamiento tuvo, dada la 
delicada situación externa. El índice 
general mejoró 5,07 puntos, el 0,82 
por ciento, para colocarse en 620,85. 
Por su parte, el Ibex 35 se anotó una 
ganancia de 63,91 puntos, el 0,91 por 
ciento, y se situó en 7.123,60. París 
y Londres obtuvieron ascensos del 
0,28 y 1,36 por ciento, respectiva
mente; mientras que Frankfurt invir
tió la tendencia y cerró la jomada con 
un recorte del 0,81 por ciento.

DINAMIA. Dinamia, la primera socie-

dad de capital riesgo que cotiza en los 
mercados de valores españoles, 
registró ayer en su estreno un alza del 
4,69 por ciento al quedar fijado el pre
cio por acción en 2.345 pesetas.
TABACALERA. El precio de la 

acción de Tabacalera tiene un poten
cial de revalorización del 20 por cien
to, por lo que podría llegar a las 
14.000 pesetas (el pasado viernes 
cerró en 11.750 pesetas), según un 
informe del banco de inversiones 
Lehman Brothers.

620,8 5
MADRID

A1 Cierre. 15/12

615,76 

62Q.S5

526,6 3

AI cierre. 15/12

522.27 

526.63

MADRID
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 411.39% 1.00%

Bancos 768.09% 1.14%

Construcción 840,20% 0,94%

Eléctricas 683,48% 0.05%

Inversión 499.44% 4)¿7%

Metal-Mecánica 326.61 % -0,82%

Otras M. y Serv. 128.66% 0.55%

Petróleo y Químicas 483.71 % 0.16%

Transportes y Com. 648,72% 2.14%

IBEX 35

Cierre 7.123.60

Antenor 7.059.69

Dif. En puntos +63,91

DIf. En% +0,69 %

Max. Anual (1 0c) 7.335,10

Min. Anual (2 En) 5.018,55

LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

8BV Interactivos Ma 5.025.760 19.082

Argentaría Ma 2.710.384 10.590

B.S.N. Ma 2.875.669 10.053

Central Hisp. Bolsa Ma 3.205.096 10.043

AB Asesores Ma 2.630.330 6.641

ABN-AMRO Ma 1.495.942 6.167

Merri Lynch Ma 1.577.868 6.094

Benito y Mofardin Ma 1.883.520 5.625

Invertían Ma 1.737.082 5.565

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.682.247 5.303

953,61518,0 7

AI Cierre. 15/12

AV A LENC

514.59 

516.07

944.61

953.01

B 1
Al Cierre. 15/12

Ji

MERCADO CONTINUO
NOMBRE CIERRE DIF. VOL.(M) MAX / FECHA MIN/FECHA

Las mayores síubidas, ...bajadas y aplicaciones
Global Steel 300 0 41,29 425 12 My 252 28 0c

Gral, de Inversiones 142 3 18,93 277 28 En 65 2 En

NOMBRE . 0if. (Pts} DfT-W Nombre Dif. (Pts) OH. (%} > NOMBRE '-c-S 
yv

C0TtZACK>N DIF. (PTA) Hidrocantábrico 6.660 ■70 31,38 7.000 28 Nv 4.630 27 En

' Bco. Simeón 170,00 7.01 , Acerinox •900,oq_ -4,08J ^ Tetefónica 4.495,00 2.789
Hisalba 2.200 30 022 2.550 30 Sp 1.405 2Jn

s' Zabálburu 75,00 5.88 :a¿^ Koipe -400,00 -3,57■ M Endesa 2.875.00 2.556
Huarte 700 -4 215.81 807 20 My 538 25Ag

’'^ Srnace _____

H. Agremán _ ___

% Bco. Pastor

5.19 
4J^

Lafarge Coppée __ -310.00 ____ -3.22 1^
Eppicsa -2.00 -2.569

■| Bco. Español de Crédito 1.525,00___
S Iberdrola 1.9¿5.00

1 60219,UV
Iberdrola 1.995 -25 1.599,68 2.095 9 Dc 1.445 28 0c

400,00 3.69 J^tT’ Tudor or. -19.00 -2,37■ ^Jb^ Bilbao Vizcaya 4.5^.00____ Iberpistes 3.000 -50 42.17 3.390 1 Jl 2.500 28 0c

^. Cristalería 410,00 3.59 r^Stl Commerzbank -100,00 -I.SOfl Bco. Santander 4.600.00 1-054
Indo Internacional 6.310 10 6,41 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

■i^ Tete Pizza 390,00 3,35 ■MI G. Duro Felguera
-30,00 -1.73 IR BI Bco Central Hispano 3.210.00

889 ^

Industrias del Besos 2.395 15 14,65 2.495 11 Dc 1.305 31 En
Valtehermoso 120.00 2,76 MHE Í Vaklerrtvas -230.00 -1.69^Ir^ Unión Fenosa 1.485.00

fe Auxihar FF.CC. CAF
140.00 2,49 iberpisías •50.00 -i.esn Sniace 304.00 Inmobiliaria Urbis 1.300 -5 3323 1.550 9JI 511 3Ef^

Tetefónica 105.00 2,39
Ma Abengoa -110.00 -1.49V

6.360,00 739 ■ Koipe 10.800 -400 1,31 12.000 3JI 6.990 24&

Lafarge Coppée 9.300 •310 5,81 11.400 23 Sp 7.600 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX / FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. V0L(M} MAX/FECHA MIN/FECHA Lain 305 2 411,08 405 17 Jn 149 3»

Abengoa 7260 •110 5.82 7.770 5 Dc 4200 7 En BP 011 Esparta 8.050 12 Dc 8.070 10 Nv 5.010 2 En Mapfre Vida 10.350 160 5.15 10.460 15 Dc 7.610 28 0c

Acerinox 21.150 -900 134.73 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campofrío 7.030 0 5,20 13.000 11 Jl 5.600 29 JI Marco Ibérica 1.846 -5 8.67 2.390 30 Jn 1.3303^

Acesa 2.040 40 389,07 2.080 4 JI 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.590 10 020 10.300 9 J 5.400 2 En Metrovacesa 6.310 90 128,44 6.500 1 Dc 4.550 7 En

Adolfo Domínguez 4.550 10 66.05 7.000 16 Mz 3.400 28 0c Cementos Portland 7.900 -40 121 8.140 2 Dc 4.635 3 En Miquel y Costas 6.150 •50 5.13 7.000 26 My 3.870 13En

AGF Unión-Fénix 1.865 5 20.12 2.355 20 0c 1.110 3 En Cepsa 4.750 15 3425 5.340 5Jn 3.405 28 Oc Nicolás Correa 7.190 40 0,05 7.880 22 Sp 1.850 2En

Agromin 705 28 222,46 734 18 Jn 375 27 En Citroen ■ 9200 12 0c 10.700 23 Jl 6250 3 En Nueva Montaña 119 1 83.34 185 3J1 96 28 0c

Aguas de Barcelona 6.300 10 5028 6.440 1 Dc 4.955 28 Oc Cofir 756 -3 221,93 879 25 Sp 411 3 En Obrascón 845 -2 144.00 4.300 2 Dc 806 10DC

Algodonera 2.120 •10 92.93 2.475 29 Sp 1245 2 En Commerzbank 5.450 -100 1,86 6250 20 Ag 3200 2 En Ocp Constr. 3.620 28 Nv • 15290 6 0c 2.885_2^

Amper 4.450 50 69.76 5290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2.710 -35 123,73 3.790 23 JI 2295 28 Oc Papelera 88 1 93,98 185 26 Fb 79 28 0c

Anaya 2.800 0 1,14 3.390 9J I 2295 28 0c Corp. Banesto 1.475 -10 628 3.500 15 My 1.325 28 0c Picklng-Pack 82 0 120.48 99 3JI 47 3En

Argentaría 9.570 220 397.44 9230 9 Dc 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 15.570 -30 31,49 19.740 18 JI 12.460 30 En Prima Imobiliaria 1.410 20 3.44 1.485 13 0c 920 20^

Asturiana de Zinc 2.435 0 107,96 3.590 12 Sp 1230 2 En Corp. Mapire 7.650 30 41.55 9.590 16 Jt 5210 28 0c Prosegur 1.565 •20 30,35 2.000 21 My 1,190 2 &.

Aurnar 2.570 35 142.90 2.670 9 Dc 1.805 28 0c Corteflel 6.060 -90 3,64 6.890 26 Jn 3.840 2 En Pryca 2.230 20 224,93 3.370 23 JI 1,9102^^

Auxiliar FF.ee. CAF 5.750 140 027 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristateria 11.800 410 15,84 14250 9J1 9.610 28 0c Puteva 5.630 40 87,73 6.590 1 Oc 4.110 12*

Azcoyen 16200 260 6.92 24.150 l Ab 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My 17.180 28 My 9.720 10 En Radlotrónica 2280 -10 30.57 3.100 6 Jn 1.570 3En_

Azucarera 7.150 •50 1,12 8290 3J 5.780 28 0c Dimetal 177 -2 10,69 284 27 My 135 12 Mz Repsol 6.360 10 739.01 6.750 13 0c 4.9102EfL

Bami 553 6 164.92 646 30 Sp 181 3 En Dra^klot 3215 -40 81.47 3.540 13 Jn 1.895 3 En Saltos del Nansa 10.500 12 Dc 10.900 7 En 6.610 2jL

Bankinter 8.040 •10 10021 28.350 9 J I 5.960 28 Oc E. e Ind. Aragone»8* 1.015. -5 64,48 1.140 23 Jn 710 3 En Sarríó Papelera 505 8 118.01 638 4 Jt 420 2BL

Bayer Ag. 5.300 -60 2.66 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. de Zaragoza 5.740 •60 1,93 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz Seda Bama 416 -3 42.92 630 10 En 346 2^

Bco. Atlántico 4.940 10 0.30 4.960 9 Dc 3.410 3 En Ebro-Agrícolas 2.660 45 14,64 3.070 4JI 2.095 28 Oc Sevillana 1.420 20 333,30 1.550 30 Jn
1JC0j^

Bco. Bilbao Vizcaya 4.580 90 1.083.39 13.500 17 J I 3.420 28 0c El Agulla 600 -6 13.91 810 28J 520 26 0c Sniace 304 15 783,55 384 26 Jn 1263jL.

Bco. Centra! Hispano 3210 35 889.63 6.420 23 JI 2280 28 0c Electra de Viesgo 5.560 -10 2.40 6.000 7JI 3.720 5 Fb Sol Mellá 5.550 40 19.82 6.600 4 Jt 4.025 3032

Bco. de Alicante 3.000 0 2.83 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2290 0 80,33 3.130 14 Jl 1.515 2 En Sotogrande 343 4 114.46 459 19 Jn
2572^

Bco. de Andalucía 24.300 0 0,55 26.990 7 J l 18.000 4 Mz Endesa 2.875 20 2.556,98 13.360 3 JI 2.255 28 Oc Tabacalera 11.950 200 304.53 12.000 15 Dc
_5£O2^

Bco. de Castilla 99.600 0 0.01 108-000 30 Sp 66200 2 En Enher B 2.895 25 10,66 3200 3 Mz 2.700 28 Oc Taflsa 2.155 20 65.29 2.850 30 Sp i^ao¿gL

Bco. de Crédito Balear 9.000 0 1.35 10.350 12 My 4.900 17 En Eppicsa 76 -2 1928 152 28 En 48 7 En Tele Pizza 12.000 390 19,11 12.700 28 Nv
3.72S _3Bt.

2.9^2¿L
Bco. de Galicia 19.950 250 0.17 20.600 7 Jl 13.500 20 Mz Ercros 152 2 713,85 188 3JI 81 3 En Telefónica 4.495 105 2.789.70 4.845 25 Sp

Bco. de Valencia 2.990 10 66,86 3290 17 Jn 2.440 2 En Esp. del Zinc 1.470 15 15,37 2.445 21 Ag 765 2 En Tubacex 423 0 613.47 573 26 Jn
2133jíL

Bco. Españbl de Crédtto 1.525 25 1.602,64 1.775 16 My 1.010 2 En EsL Subterráneos 2.930 •20 0,61 3.435 3 JI 2.030 2 En Tudor or. 780 -19 8.15 1.100 27 En
STSJ^

Bco. Exterior 2.780 16 Ab 3.000 1 Ab 2.710 24 En Europistas 1.020 •10’ 46.87 1.320 20 En 907 28 0c Untland 9250 200 2.06 9.400 1 Oc 5200^

Bco. Guipuzcoano 6570 -20 0.57 6.800 7 J I 4.360 3 En Fecsa 1.310 •5 95,83 1.440 25 Jn 978 28 Oc Unión Fenosa 1.485 •5 856,36 1.515 5 Dc

Bco. Herrero 8.450 150 0.06 9.900 15 My 6.930 9 En Fite 432 10 22,84 588 7JI 330 2 En Unlpapel 3215 15 2.53 3.780 15 JI 2.310IS-

Bco. Pastor 11240 400 25.60 12.000 3 Jt 7.770 4 Ab Financiera y Minera 2.705 •15 5.11 3.380 30 Sp 1200 3 En Uralita 1.660 35 75,06 1.875 30c
»63¿L

Bco. Popular 10240 40 268.32 40.070 3J 7.010 28 0c Flnanzauto 1.355 0 2,65 1.665 30 Sp 711 13 En Urbas 212 23 Jl 230 16 JI 948^

Bco. Santander 4.600 0 1.054,82 13.400 6 Jn 3.445 28 0c Fomento. Constr. y C. 6.110 110 25,99 24.400 1 Oc 4.365 28 Oc Valderrivas 13.350 -230 7,06 14.850 2 Oc
atóO¿¡¡L

Bco. Simeón 2.595 170 0.10 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 216 -2 13,73 422 19 Fb 188 28 0c Valen, de Cementos 2.900 10 5,65 3.010 80c

Bco. Vasconia 11.600 -50 025 12.600 16 My 6200 24 En G. Duro Felguera 1.700 -30 51.83 2.330 14 JI 1.080 24 En Valle hermoso 4.465 120 82.52 4.550 4 Dc
2.750301,

Bco. Vlteria 2290 0 2.88 2.400 18 Nv 1.190 2 En Gas Natural SDG 7.580 60 104.74 34200 18 Fb 5.390 28 0c Vklrala 6.700 0 2.62 10.890 2 My
5 _37OJ£>

Bco. Zaragozano 3.970 30 15.33 4260 9 Jn 2.745 9'En Gas y Electricidad 10.550 -150 3.74 11200 3 Dc 7.070 22 Ab Viscofán 3.420 -20 119.11 3.950 23 JI
1930X2^

Bodegas y Bebidas 5.950 -30 6.04 7.490 26 Jn 3230 8 En Ginés Navarro 4250 7 Nv - 5.600 60c 1.490 7 En Volkswagen_________ 85.000 0 0.10 129.950 15 JI
_49^MO30L

.2022
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Alimentación

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF.

RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION
MAX. MIN.

1000 Arans

• 000 Arana
1.000 Damm-P-.

2000 Oamm no Sind.

500 El Turia
1.000 Frimanchs

SOO Garavilla

■ COO Naira

' 260 Omu

Bi 

Ma 

Ba 

Ba 

Va 

Ma 

BI 

Ma 

Ma

i2 Pascual Hermano® Va

12 Pascual Hermanos Ma

t 000 $.E.0.A.

3.000 San Miguel

Ma 

Ma

175.00

160.00

225,00

710.00

100.00

910.00

400.00

253.00

320.00

356,33

350,00

605.00

1.780.00

18 Sp 175,00 Sp 101,00 M2

12 Dc 199,00 Oc 1,90 Oc

19 Nv 22S.00 En 22S.00 En

4 Dc 710.00 Oc 580.00 Ah

27 Sp 0,00 0.00

5 Nv 330.00 My 310.00 En

11 Dc 4^,00 En 385,00 Fb

0.00 

0.00

258,00 Nv

362,00 Mz

11 Dc 768.66 En

2,00 Oc

0.40 Oc

358.33 Dc

-8,33 783.33 En KQ.QQ De 

2g Sp 805.00 JI 680.00 My 

SNv 1.780.00 JI 1.732,00 Jn

Automóviles
NOM TÍTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 AJlied Sígnal 

SOO S«ndii Esp.

1.000 Pasa Renault

- 300 Pasa Renault

Ma 

Ba 

Ba 

Ma

671.00

420.00
5*1 0.00

0.00

297.00 21 My 297.00 My

350.00 0,00 390,00 My

0.00

0.00 

270.00 My

3.30 Oc

Bancos comerciales
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

1.000 B. Mapfre -c-

75 B.N.P. Espafta

75 B.N.P. Espada

75 B.N.P.España
1.000 Bea. Catalana

500 Beo. Esfings

Ma 

Va 

Ma 

BI 

Ba 

Ma

300.00

89.33

7666

90.66

322.00

90.00

0,00 300.00 En

23 AP 92.00 Fb

3.00 Oc

82.66 Ft>

•6,66 104.00 My 78.66 Dc

20 Nv 93,33 Ab 66.66 En

0.00 340,00 Sp 250,00 En

5.00 90.00 En 0,40 Oc

Bancos industriales
NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Bankoa
’ 000 Bankoa

Ma 

Bi

390.00

390.00

10 De 400.00 Sp 188.00 En

12 0c 400.00 Oc 180,00 En

Cinematografía
HOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

'000 Eguaras S/B Ba 100.00 11 Dc 120.00 Ab 89.00 Fb

Comercio
HOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1000 Agiaa -A-

'TOO Indo

■ T-X Indo

Va

Ma

• Ba

90.00

575.00

12 0c

31 Dc

575.00 . 31 Dc

91.00 Mz 

0.00 

0.00

0.90 Oc

0.00

0.00

Construcción
M)M TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

wc Asland Catalufta Ma

_W Asland Cstalufta Ba

. S'S Cementos Lemona Bi

^ Cementos Motín® «»

‘ --X Cevasa

'XX Cevasa w. -a- 

^ Inm. Alcázar

¿TX Irun p,]g^^ 

. M0 Ínmotevante
-^ MaxC. Leisa 

_X0 Hovopiaya

¿XX Precisa

Ba 

Ma 

Ma 

Ma 

Ma 

Ma 

Va 

Ma

260,00

260.00

3^)40.00

905,00

730,00

720.00

21 Nv 260.00 Nv 1.20 Oc

2 Dc 260.00 Dc 180.00 En 

4 Dc 1.040.00 Dc 704.68 En 

0.00 905.00 Nv 515.00 My 

0.00 730.00 Nv 455.00 En

12 Dc 730.00 Nv ' 82.00 Dc

197.00 29 Oc 216.00 En 122.00 Sp

^X Prom. Eurabuilding Ma

—MO Renflia__________u^ 

l^XCRonaa _______________ gj

^*^ Saplaya va

Inversión mobiliaria

650.00 

92,00 

74,00 

139,00 

2.200,00

530.00

179.00

70.00

110.00

4 Dc 750,00 JI 500,00 En

12 Dc 106,00 My 0.40 Qc

11 Dc 102.00 Fb 74.40 Oc

0.00 216.00 En 0.60 Oc

20 Nv 2.200.00 J 2.000.00 My

5 0c 590.00 En 400.00 Jn

9 Oc 528.00 Fb

0.00 71.00 Fb

0.00 110.00 En

0,60 Oc

TO.00 En

0.42 Oc

?jQM TrruLo
-^ASGRenta

-Jy AyG Bolaa

--jx Bansallber

— j90 Barcino______
-l^lSv Cartera 

Cenara
—-^ Camiosa ______

--^‘^era Pirineo 

Cetlmaa 

Cgivasa 

Ciamta

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 

Ma 

Ma 

Ma 

Ma 

Bi 

Ma 

Ba 

Ba 

Ma 

Ba

154.40

165.00

0.00 155.60 Nv

3 Dc 167,40 Oc

3.175.00 1.155.00 3.175.00 Oc

135.00

139.00

136.70

0,60 Oc

0.80 Oc

7.75 Oc

0,00 161,00 Sp 95.00 Fb

0.20 141.20 Oc 1.30 Oc

27 0c 141.20 0c 124.00 En

5.097.00 1.499.00 5.097.00 Dc

123.00

64.99

3.560.00

19.90

5 0c 123.00 Dc

7.00 Oc

96.00 En

26 Nv 82.45 Oc 63.94 Fb

0.00 3.564,00 Nv 6.50 Oc 

0.00 0.00

5.000 Ciamsa Va 200.00 23 0c 0,00 0,00 Mercado monetario
500 Dalt Ba 9.00 19 Ag 615,00 En 8,00 _^ Nombre V. Actual Dif. Rent.%SOO Dalt Va 640.00 21 JI 640,00 JI 640.00 JI
200 Pibanaa Ma 3060.00 0,00 3.096,00 Oc 6.00 Oc

A. B. Dinerplus 201.725.88 23.45 3.87 %

500 Hn. Agrupadas -B- Va 155,00 15.00 155,00 Sp 0,60 Oc B. I, Multidinero 181.948.04 0,00 3.93%
1.000 Finsa____________ Ma 1.489.70 -2.60 1961.20 Ag 15.00 Oc B. K. Dinero 172.535.73 17.52 4.16%
400 Fiponsa__________ Ma 1.627.50 7.50 2.200.00 JI 4.75 Oc B. K. Fondo Monetar. 238.009.40 19.95 3,48%
500 Geinsa___________

1.000 Inburesa

Ma 

Ma

610.00

66.20

27 En

11 Oc

610.00 En

62.50 Ag

610.00 En 

49,00 En

BBV Dinero 

Q^^POQ^pOQ

269.508.54 74,27 4,48 %

000 Intra

1.000 hnr. Banzano

Ma 

Ma

1.50 

291.00

28 0c

12 Dc

- 1.50 En 

295.00 Oc

1.50 En

2.80 Oc
BCH Fondtmo 2 166.427.87 52.64

4,p8 % 
4,50%

SOO Inv. Ibersuizaa Ma 111.00 17 Fb 117,00 En 107.00 Fb
BSN Dinero 253.542.56 26.60 4,63%

500 Inv. S  ̂XXI Ma 82,00 12 Dc 83.00 Jn 0.40 Oc
Cava Miner 218.931.56 57.92 3.60%

500 Mallorquína de Tlt Ma 761.00 -5.00 789.00 Dc 3.80 Oc Citimoney 185.909.47 46.36 3,79%
5-000 Mapire Inmuebles Ma 237.00 1*8 0.00 OXXl Cuenta Fiscal 165.435,94 13.89 3,50%
1.000 Wercaprtal Ma 154.00 28 Nv 162.00 JI 190 Oc Cuenta Fiscal i 163.516.35 13.58 3.49%
1.000 MotivaaB de Inv. Ba 65.00 0,00 66.00 Ab 65.00 Ab DB Diner FIAMM 166.821,11 17.78 4,31 %
250 Norvasa__________

^•000 PBtricomp0

Ma 1.284.00 -16.00 1.310.00 Jn 2.80 Oc Dineractivo 208.665.73 0.00 3.82%

1.000 Sílobar Ma 220.00

11 Dc 

0,00

115.00 My

232.00 Oc

1.10 Oc

290 Oc
Dinerallántico 211.011.15 0.00 4.05%

500 Tlbeet Oo* Ma 83.00 12 Dc 63,00 Jn 0.40 Oc
Dinerburgos ____________ 158.339.39 45.81 3,91 %

1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.220.00 20.00 1.220.00 Dc 0.10 Oc
Dinercoop 160.898.89 0.00 3.84%

1.000 Valrn. de Negocio Va 320.00 12 0c 320.00 Oc 2.50 Oc
Dinerkoa 156.962.40 18,92 3.67%

SOO Valenciana Valoras Ma 160.00 17 Oc 205.00 En 090 Oc Dinemavana 180.332.27 0,00 4,03%
1.000 Valrant Ba 150.00 12 Dc 160.00 Oc 66.00 Fb Eurovalor3 224.591.60 28.02 4.46%

Mineras 
NOM TÍTULO

Abanc-Fondlner 315.453.00 0.00 4.19%

BOLSA CIERRE

Foncaixa 6 100.000,00 0.00 0,00%
DIF. MAX. MIN. Fondbarclays Dinero 156.459,96 36.91 3.62%

200 K. Coto Cortés Ma 1.600.00 -20,00 1.825.00 Fb 2.50 Oc Fondcomercio Dinero 178.032,13 47.00 4,15%

500 H. Vasco Leonesa Ma 185.00 12 Dc 218.00 Jn 090 Oc Fondmadrid 221.920,66 56.92 3,68%

Fondmapfre Dinero 186.509.85 45,38 3,83%

NOM TTTULO BOLSA

* FondpO6tal Moneta. 255.412.02 0,00 3.74%
CIERRE DIF, MAX. MIN, Inversión mobiliaria500 Retea Ma 420 0.00 990 En 3.60 Dc

DH.1.000 Pescanova Ma 168.00 3.00 248.60 Mz 1.80 Oc
Nomore V. Actual RenL%

500 TrasmedltarTánee Ma 1.290.00 80.00 1980.00 Dc 1.000.00 Nv 8, I. Muttifondo 1.785.11 0,00 3.97%

Papeleras B. K. Fondo Fijo 2.972,94 3,47 5.83 %

BBV Ahorro 1.586,84 0,66 5.49 %
NOM TnULO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN, BBV Indice 203,24 0.89 25.24 %

SOO Miquel y Costas Ba 590.00 26 Nv 0,00 0.00
BBV Interés 1.452,65 0,67 3.69%

1.000 Papalsn Navarra Ma 190.00 11 Dc 220.00 JI 1,80 Oc BBV Rendimiento 193,97 0.40 16,88%

Químicas y textiles BBV Renta 2.355,66 0,73 4.72%

BBV Renta 91 1.557.86 0,75 4.59%
NOM TTTLILO BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN. BCH Rta. Fija 2 1.783.91 2,07 7.00%

1.000 da. Cinsa Ma 55.00 12 0c 90,00 En 40.50 Nv
Bex Renta 2.157.95 0.00 3.56%

350 Fass Ma 2.400.00 22 JI 2.570.00 JI 1.500.00 My BSN Renta Fija 2.473,75 0.00 4.35%

500 Hldro-nitro Ma 119.20 14 Nv 11990 Nv 11990 Nv C^a Burgos Renta 1.493,75 0.27 4.95%
1.000 Unión Resinera Ma 81000 28 Nv 810.00 Nv 7,60 Oc Caja Burgos Valor 1.403.83 4,73 18.81 %
900 Zeltia______________ Ma 456.00 6.00 600.00 Sp 4,44 Oc Citífondo R.Fija 1.888,07 0.65 4,15%

Siderometalúrciicas eta. fiscal oro 111 149.997,57 11.98 2,71 %

NOM TTTULO___________ BOLSA CIERRE DIF, MAX. MIN.

Eurovator 2 860,99 0.70 5.08%

Fonbanesto 2.248,38 0.00 4.45%
SOO Aforase Ma 975.00 10 0c 1903.00 Oc 2.40 Oc Fonbanzano 2.343.06 1.42 4.63%
500 Aforasa Bi 995.00 9 Dc 1.064.00 JI 325.40 En Foncaixa 10 2.018,97 1.61 4,21 %
500 Cor. IB-Mel Ma 140.00 20c 150.00 Jn 100,00 Fb Foncaixa 11 2.132.47 1.45 4.52%

150 Corp. Ucem BI

O,UU 

3.33 11 Sp

6,68 En

8.00 Fb

6.00 En

3.33 Sp
Foncaixa 2 2.814.62 2.16 4,24%

SOO Elecrwr Ma 740.00 11 Oc 860.00 Ag 390 Oc
Foncaixa 4 2.402,94 1.59 3.71 %

Í.000 Iteriea del Frío Ma 945.00 5 Dc 970.00 Jn 520.00. En
Foncaixa 7 2.243,10 2.42 5.33%

129 Indra Ma 900.00 -14,72 949,61 My 0.77 Oc Foncaixa 9 1.943,73 1,25 3.71 %

65 Jumterca Ba 23.52 25 Nv 71.76 Jo 23,52 Nv Fondbarclays 1 2.305.26 1,61 3.69%

SOO Uogotas Ma 400.00 12 De 400.00 Jn 190 Oc Fondespaña I 1.907.14 0,67 4.24%
1.000 Tycsa Ma 60.80 14 Nv 0.00 0.00 Fondnatwest 1.845.64 1,32 4.86%
1.000 Tycaa Ba 52.00 30 0c 0.00 0.00 Fondoatlántico 2.495.87 0.00 4.56%

Transportes
NOM TTTULO

Fondpostai 2.698.66 0.00 3,61 %

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Fonsegur 2.298.78 1.70 4.79%

Fondtesoro50.000 Fletamentos M. -A* Ma 113.00 23 Dc 0.00 0.00

1.000 Fletamentos M. -B- Ma 83.00 2.00 116.00 En 090 Oc Nombre V. Actual Dif, Rent.%
1.000 S.A.BJL Ma 990.00 24 Nv 955.00 Nv 880.00 Ab A. B. Fondtesoro 1.967.46 1.43 4.90%
750 Transfesa Ma 182.00 2.00 210.00 My 190 Oc Ah. Corp. Cuenta 186.222.83 59.60 4,40%
460 Transportes e Inv. 111.90 19 Nv 130.00 Fb 90.00 Ab Ah. Corp. Deuda______________ 1.918.32 1.33 5.15%
460 Transportes e Inv. Va 106.95 6 Nv 140.00 En 106.95 Nv

Varios
BBV Activos 184.437.21 60.27 4.10%

BBV Deuda Fondt. 21.100.70 23.18 6,70%

NOM TTTULO BOLSA CIERRE DIF. MAX MIN.
BM Fondtesoro 1.894.03 3,49 9,53%

1.000 Naarden 290.00 12 0c 300.00 JI %00 Oc
BSN Tesorería 160.106.00 30,07 4,35%

Dinennadrid 184.747,15 47.51 4,09%
SOO Prim Ma 248.00 11 Oc 276,00 Nv 0.40 Oc

510 V. Leonesa Ma 504.90 -4.S0 874.60 Oc 4,11 Oc
Fondeuda Ahorro_____________ 20.596.88 0.00 4,64 %
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El testigo «número 52», que confirmó la 
acusación contra tres de los encausados, 
recordó sus relaciones con el propietario del 
«Amy», Carlos Saldaña

Detenido en 
Fuerteventura un 
preso que se fugó 
de la prisión de 
Lanzarote

Efe - Lanzarote

La Policía Local de Puerto 
del Rosario, capital de la isla 
de Fuerteventura, detuvo ayer 
a Celso Adelino Hernández 
González, uno de los dos inter
nos que en la madrugada del do
mingo 30 de noviembre se fu
garon del Centro Penitenciario 
de Tahiche, en la isla de 
Lanzarote.

Según confirmó a Efe la 
directora insular de la Adminis
tración General del Estado en 
Lanzarote, Marfa Dolores 
Luzardo, la detención del pre
so fugado se efectuó a sobre las 
10.00 horas de ayer cuando se 
encontraba en el domicilio de 
su madre. Una llamada telefó
nica alertó a los miembros de 
la Policía Local de la presen
cia del fugado en el citado do
micilio, por lo que se traslada
ron al mismo, procediendo a su 
detención y entrega a la Guar
dia Civil. Celso Adelino debía 
comparecer en los juzgados de 
Puerto del Rosario en calidad 
de acusado, por lo que su loca
lización permitió su compare
cencia ante la autoridad judicial.

Dos estudiantes 
heridos de bala 
en un tiroteo en 
una escuela de 
Estados Unidos

Efe ■ EEUU

Dos estudiantes de secunda
ria fueron heridos de bala ayer 
cuando se encontraban en el es
tacionamiento de su escuela de 
Stamps, cerca de la frontera 
entre los estados de Arkansas 
y Luisiana.

Un francotirador que presun
tamente se había escondido en 
la maleza abrió fuego contra los 
dos estudiantes desde un bos
que cercano a la escuela por 
moti vos que están siendo inves
tigados.

Las víctimas fueron interna
das en un centro sanitario cer
cano y al parecer las heridas no 
son fatales, explicó Sherry 
Kennedy, de la oficina del al
guacil del condado de Lafayette.

Este incidente ha ocurrido 
casi dos semanas después de que 
un estudiante de secundaria 
mató a tres de sus compañeros 
ai disparar indiscriminadamente 
poco antes de empezar un ser
vicio religioso en la escuela de 
Paducah (Kentucky).

Otros cinco alumnos de ese 
centro educativo resultaron con 
heridas.

Los abosados descartaron a testigos por su poca aportación

Sólo quedan 35 
testigos por declarar
Los abogados personados 

en el caso Amy de prostitu- 
dónde menores han renun
ciado a la mayoría de los 
cien testigos que habían ci
tado y los han dejado redu
cidos a treinta y cinco, que 
comparecerán en el Juicio 
que celebra la Audiencia de 
Sevilla entre el miércoles y 
el próximo lunes.

Efe - Sevilla

Con el testimonio del joven 
identificado con el número 52, 
que confirmó su acusación con
tra tres encausados y la retiró 
contra otros dos, concluyó ayer 
la declaración de los menores 
que se prostituían en los tres lo
cales implicados y el juicio pasó 
a los testigos de la defensa.

Sin embargo, los abogados 
han renunciado a la mayoría de 
ellos, al considerar que no apor
tarán nada nuevo, y para el 
miércoles han quedado citados 
seis policías que acudieron al 
«Amy» investigando otros de
litos, que deben confirmar si 
observaron la presencia de 
menores de edad.

Para el jueves quedan otros 
19 testigos, algunos citados por 
el abogado que defiende a Juan 
R.A., un policía nacional que

Un avión con 86 pasajeros 
se estrelló en Tayikistán

Efe ■ Dubái

Un avión de las líneas aéreas 
de Tayikistán, con 86 pasajeros 
a bordo, se estrelló cerca de un 
aeropuerto de los Emiratos 
Arabes Unidos (EAU).

Según fuentes hospitalarias, 
sólo dos personas sobrevivie
ron -un piloto y una mujer-, y 
en el avión había 77 pasajeros 
y 9 tripulantes.

El avión Tu-154 hacía la 
travesíaíle Tajakistán a Shary a.

La agencia emiratí de noti
cias, WAM, confirmó el acci
dente, que ocurrió a las 6.30 hora 
local (14.30 GMT) en una zona 
desértica cerca del aeropuerto 
de Sharya, uno de los emiratos

.M 
4

Carlos Saldaña, dueño del Pub "Amy".

trabajaba como portero del c 
«Amy» en sus horas libres, y 
para el lunes día 22 otros diez i 
testigos propuestos por diferen- í 
tes imputados. 1

La jomada de ayer se dedi- ( 
có a dos chicos que no habían’ 
acudido al ser convocados en se- t 
manas anteriores, entre ellos el i 
conocido como «número 52», j 
que está parapléjico por unai 
caída de moto y que confirmó 
su acusación contra tres de los ( 
encausados y retiró la de otros

que integran la federación de los 
EAU. WAM no mencionó las 
circunstancias del accidente, el 
peor de este tipo que se recuer
da en este país árabe del golfo 
Pérsico, pero indicó que el avión 
«Tu-154» hacía la travesía de 
Tayikistán a Sharya.

Fuentes del aeropuerto de 
Sharya tampoco pudieron dar 
detalles sobre las circunstancias 
de accidente, pero señalaron que 
los grupos de socorro se encuen
tran todavía en el lugar del si
niestro.

Los servicios de emergencia 
de Sharya y Dubái se moviliza
ron para acudír al lugar del 
accidente, de donde la policía 
se dedicaba a retirar los cuer
pos de las víctimas.

dos.
Este chico explicó que no 

recuerda su declaración judi
cial porque se la tomaron en el 
hospital a los 20 días del acci
dente, pero sí confirmó que él 
y otro de los chicos que se pros
tituían en el «Amy» mantuvie
ron juntos, en los reservados del 
pub, relaciones sexuales con 
uno de los acusados.

También recordó sus rela
ciones con el propietario del 
«Amy», Carlos Saldaña.

El avión siniestrado. EFE

Niños acosan 
sexualmente y 
agreden a jóvenes 
en las calles de 
Guadalajara

Efe - Guadalajara

Seis menores, de entre 11 y 
14 años, fueron denunciados 
en la Comisaría de Policía de 
Guadalajara, acusados de aco
sar sexualmente y agredir a 
varias jóvenes en plena calle 
de la capital. El caso ha sido 
puesto en conocimiento del 
Juzgado de Guardia y de la 
Fiscalía de Menores de la capi
tal alcarreña, y los niños, A.R.S. 
y D.R.F, de 11 años, LR.S.,de 
12; L.C.M. e I.L.S., de 13 y 
B.G.R.,de l4, han quedado bajo 
la custodia de sus respectivas 
familias mientras se clarifican 
los hechos.

Según la denuncia presenta
da en la Comisaría de dicha 
localidad por una de las jóve
nes objeto de presunto abuso 
sexual y agresión, de 21 años, 
el pasado día de la Inmaculada 
por los chicos arrestados, cuan
do iba con otras dos amigas por 
la calle Julián Besteiro, fueron 
acosadas por varios adolescen* 
tes, el mayor de los cuales. 
B.G.R., la tiró al suelo, la agre
dió, la «manoseó» y le mostró 
sus genitales;

Fallece un 
trabajador en 
Zaragoza al 
desplomarse un 
techo

Efí-Zar^

El trabajador Manuel 
Villarroya Torralba, de 56^®^ 
ha fallecido ayer atrapado baj 
la techumbre de una nave de 
polígono industrial de Coartó 
Huerva (Zaragoza) que se d^^ 
plomó por causas no especii

aplaLa nave siniestrada. 
empresa de plásticos J^^^bf 
encuentra en el polígono 
Cuarte de Huerva, situado en 
carretera Nacional 330- ‘.i.

Los equipos de rescates 
Guardia Civil, Bombero 
equipos sanitarios que Ic^ 
zaron el cadáver del trabaja 
aún trabajan en el lugar en 
reas de desescombro y P^ 
ción, yaque se teme que lap 
de la estructura que 
pie se desplome por el v> 
que sopla en la zona.^

En el momento del suoe 
el interior de la nave ^^^^^¿ppe- 
6 personas de la citada emp,^ 
sa, cinco de las cuales ^°^^afea
ron alcanzar la salida al P 
tarse de que el ®^poflo 
punto de venirse abajo, P j, 
que no hubo ningún
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El preso informó de los cadáveres del jardín de la casa

El preso que destapó el caso 
y Pellicer tendrán un careo

Detenido un almeriense por 
dar una paliza a magrebíes

Efe - Valencia

El Delegado del Gobierno en 
la Comunidad Valenciana, Car
los González Cepeda, dijo ayer 
en Valencia que en los «próxi
mos días» se realizará un careo 
entre el preso de la cárcel de 
Picassent que relató la existen- 
xia de cadáveres en el jardín de 
una casa de Castellón, y Enri
que Pellicer, propietario de la 
vivienda.

González Cepeda, que reali
zó estas manifestaciones tras la 
presentación de las Unidades de 
Drogas y Crimen Organizado de 
la Comunidad Valenciana, agre
gó que estas dos personas están 
consideradas «coautores del 
asesinato» de Sergio Benavent, 
un trabajador de la empresa IBM 
^^^^^^^P^^^^'^^'^.i^'^mdel año

Emilio Pellicer, acusado de‘ 
asesinar personas y enterrar los 
cadáveres en el jardín de su casa 
de Castellón, fue detenido el 
pasado viernes en Barajas, a 
donde llegó en un vuelo proce
dente de Bolivia y, durante este 
fin de semana, ha prestado de
claración ante el juez instruc
tor del caso, José Luis Albiñana.

Las investigaciones sobre 
este caso se iniciaron el pasado 
28 de noviembre, a raíz de la 
declaración de un recluso de la 
prisión de Picassent que relató 
Inexistencia de cadáveres en el 
jardín de esta casa, situada en 
la zona conocida como «Casas 
de la Breva».

En un encuentro con perio- 
“'stas, el Delegado del Gobier
no comentó ayerque continúan 
os rastreos en el chalet, donde, 
^gun indicó, se ha encontrado 
“un número indeterminado, bas-

Retenido un 
homosexual en 
Barcelona por 
estrangular a su 
amante

ave^d ^®”^*^sexual estranguló 
Jf1® madrugada a su amante 
unad^^^ ’^^^^'''0 previamente 
la n^’^’^^^^^n en la caravana en 
Ma A ^°’’''>vian en Canet de 
vn \"^^^deo B.O., de 56 años 
S“’’^^ ^^mefona, fue encon
en 1^ ’^^erto en una caravana, 
Dupo^í^ convivía con su su-

• Q^ieida. El crimen se 
^tes^í^ ^^^”^° ^^^ ^®® hom- 

°^^^’-iíreron motivos
estrí"®’®®* y Antonio V.R., 
•tian^^^^^*^’ primero con las 
f^nda^ ^ después con una bu- 
‘’'®nt 1^ ^^ compañero senti-

tante importante, de huesos, 
muchos de ellos segmentados o 
calcinados». Cepeda no precisó 
el número exacto de cadáveres 
que se han encontrado hasta el 
momento, aunque indicó que «el

SI ÜUIERE INFORMACIÜN, 
tONTERTULra^ JNVITAD()<£

Y ÑUMOR -ifESCUCHÉl#

r UJEJES# DEjMTAOONESÍ

CIUDAD RFAf

1.341 OM lOLEOn

1 080OM
VALDEPEÑAS

99.8 FM ALCAZAR DE

SAN JUAN
CUENCA 90.7 FM.
97.6 FM

• “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad
* de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas. ••*..»* . ^^j •J

D

número es importante» pero ten
drá que esperarse a que se ha
gan las pruebas del ADN y el 
Instituto Anatómico Forense 
realice las investigaciones per
tinentes.

Efe ■ Almería
La Guardia Civil de El Ejido 

(Almería) detuvo a un hombre 
que junto a otros dos, en para
dero desconocido, propinaron 
una paliza a dos inmigrantes 
magrebíes causándoles heridas 
de carácter grave.

El detenido, F.P.M de 39 años 
y natural de Él Ejido ha sido 
puesto adisposición judicial ayer 
por detención ilegal y agresión, 
mientras sigue la búsqueda de 
los otros dos presuntos agreso
res.

Los dos magrebíes, un arge
lino y un marroquí, ambos de 
28 años y residentes en El Eji
do se encuentran ingresados en 
el Hospital del Poniente de esta 
localidad con lesiones graves.

Los hechos sucedieron du
rante los días 11 y 12 de diciem
bre cuando obligaron a los 
inmigrantes a subir a un vehí
culo tras abordarlos en una cal le 
de El Ejido y los condujeron 
hasta un descampado y allí los 
tres hombres les golpearon con 
fuerza causándoles diversas 
heridas y los abandonaron .

M.C.D.
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1 En el estadio River Plate de Buenos 
Aires reunió a su mayor 
concurrencia en una sola vez, 
46.000 personas

Enrique Iglesias es el cantante 
hispanoamericano que más 
discos vende

La Asociación 
de Directores 
de Escena 
concedió el 
Premio 
Segismundo a 
Nuria Espert

Enrique Iglesias se ha convertido en el cantante 
hispanoaméricano que más discos vende actualmente 
en el mundo: todo en menos de dos años y con sólo dos 
grabados hasta ahora.

Jamás, en la historia de la música un cantante ha 
logrado tanto en tan poco tiempo.

Fernán Martínez, «manager», del cantante español 
radicado en Miami, dijo que las ventas globales de los 
dos discos ,superan ya los 10 millones de copias: seis 
millones del titulado «Enrique Iglesias», que salió en 
septiembre de 1995, y 4.6 millones de copias de «Vi
vir», puesto a la venta en enero de este año.

El primero ha logrado 57 discos de platino, 132 de 
oro y cuatro de platino. El segundo, 59 de platino y 95 
de oro.

Enrique, de 22 años e hijo del famoso cantante Julio 
Iglesias, terminó en la noche del sábado pasado, en el 
«Miami’ s Arena», su gira mundial en la que ofreció 93 
conciertos, al que asistieron cerca de 800.000 perso
nas.

La gira había comenzado en julio en España, para 
seguir luego por Alemania, Bélgica, Francia, Holanda, 
Taiwan, Flipinas, Malasia, Uruguay, Chile, Argenti
na, Paraguay, Brasil, Colombia, Ecuador, El Salvador, 
Guatemala, Costa Rica y para terminar en Estados 
Unidos.

En el estadio River Plate de Buenos Aires reunió a 
su mayor concurrencia en una sola vez, 46.000 perso
nas. Efe

La-Asociación de Di
rectores de Escena, que 
agrupa a doscientos pro
fesionales de toda Espa
ña, concedió ayer a la ac
triz Nuria Espert el Pre
mio Segismundo, con el 
que se quiere reconocer 
«toda una vida dedicada 
al teatro». A Nuria 
Espert, que además de in
terpretar ha dirigido ópera 
y teatro, le llegaeste pre
mio cuando acaba de pro
tagonizar en Barcelona, 
en el Teatro Naciohal de 
Cataluña, junto al tam
bién actor y director 
Josep María Flotats, una 
nueva producción de «La 
Gaviota» de Chéjov.

La actriz y directora 
escénica nacida en la lo
calidad barcelonesa de 
Hospitalet de Llobregat 
une este premio a otros 
muchos recibidos. Como 
el Nacional de Interpre
tación (1960), el Mayte 
de Teatro (1970),el Na
cional de Teatro (1986) 
o el London Standard 
Granma (1986) a la me
jor labor de dirección 
teatral. Efe

Rafael Alberti celebrará en 
familia su 95 cumpleaños

Rafael Alberti celebrará hoy su 95 
cumpleaños con una fiesta familiar en 
su domicilio a la que asistirán algunos 
escritores y amigos.

Por primera vez en la última década 
no se celebrará la fiesta que organizaba 
el Ayuntamiento de El Puerto con dos 
centenares de invitados porque, a pesar 
de que el poeta está bien de salud tras 
los problemas que tuvo los últimos dos 
inviernos, supone «un follón que no lo 
aguanta cualquiera», añadieron fas fuen
tes. Las fuentes rechazaron que Alberti 
tenga un delicado estado de salud y se
ñalaron que es lógico que con 95 años el 
poeta no esté dispuesto a aguantar el 
excesivo «jaleo» que supone la fiesta de 
cumpleaños. «El que mejor salud tiene 
de la casa es Rafael, que nunca se queja 
de ningún dolor», y añadieron que «si 
queremos que (Alberti) siga bien tene
mos que cuidarlo» para que viva hasta 
el año 2015, deseo que el poeta ha ex
presado en numerosas ocasiones. Efe

Sarah Fergusson podría 
actuar en una comedia

La Duquesa de 
York, Sarah 
Fergusson, esta estu
diando una oferta 
para actuar en lace- 
media musical de 
Broadway «JekyU 
and Hyde», en laque- 
de aceptar, interpre
taría una canción, 
según publica d p^' 
riódico «The Ne* 
York Post».

«Está consideran
dolo», dijo el pod2* 
voz de la Duquesa 
quien explicó q^® ¡ 
ella anunciará suj 
decisión cuando re-i 
grese a Nueva YorK- , 

Los guionistasd^ 
la comedia musicíu- 
basada en la nove 
de Robert Loui- 
Stevenson,estañ e^ 
cribiendo un pup 
especial P^ ' ¡

.2022
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Rappel estuvo ingresado en un 
hospital por un cólico nefrítico

Rappel tuvo que ser ingre
sado de urgencia en la clíni
ca La Milagrosa, de Madrid, 
aquejado de un cólico nefrí
tico que le producía fuertes 
dolores, según publica en sus 
páginas la revista "Diez Mi
nutos".

El popularvidente reaccio
nó bien al tratamiento médi
co y, dos días después de su 
hospitalización, declaraba que 
apenas tenía dolores, sin 
embargo los médicos decidie
ron que se quedase unos días 
en observación.

Rappel ya fue ingresado el 
año pasado en este mismo 

j centro, aquejado de piedras en 
jel riñón. Al parecer, sus obli

gaciones profesionales le han 
impedido seguir un tratamien
to prolongado por lo que no 
ha podido erradicar por com
pleto la enfermedad.

Belén Rueda hará un papel 
en la serie "Periodistas"

Antonio Canales celebró su 36 
cumpleaños acompañado de sus amigos

El bailarín Antonio Cana
les celebró su treinta y seis 
cumpleaños acompañado de 
sus amigos por todo lo alto 
en el típico restaurante ma
drileño Casa Patas, según pu
blica en sus páginas la revis
ta "Diez Minutos".

A la fiesta no faltaron su 
esposa, Malena, ni tampoco 
su inseparable grupo de ami
gos, entre los que se encon
traban Lolita, los Ketama, El 
Habichuela, Remedios 
Amaya y la pareja del año, 
Eugenia Martínez de Irujo y 
Fran Rivera Ordóñez.

La fiesta de cumpleaños se 
prolongó hasta altas horas de 
la madrugada y, como en todo 
cumpleaños que se precie, el 
bailarín de moda apagó de un 
sólo soplo las velas de la tar
ta y abrió los regalos corres
pondientes.

Belén Rueda se ha esforzado por recuperar la sonrisa y, 
poco a poco, ha ido superando los malos momentos hasta 
que ha decidido incluso volver a la televisión, aunque esta 
vez en el terreno de la interpretación, según publica en sus 
páginas la revista "Diez Minutos".

Durante algunas semanas, la hemos podido ver en la serie 
televisiva "Médico de familia", donde se metía en al piel de 
Clara, una fotógrafa divorciada y con una niña. Ahora Belén 
Rueda acaba de dejar esta serie para incorporarse a "Perio- 

vdistas", otro proyecto de Globomedia en el que seguirá 
interpretando este personaje. Belén se siente muy satisfe
cha e ilusionada con este proyecto en la pequeña pantalla.

David Vela Cervera, primer 
premio Joven y Brillante

Concha Velasco celebró su 58 
cumpleaños actuando en el teatro
SR ^"^^^^^^^Í^sco celebró SU 

o cumpleaños el pasado 28 
cnoviembre. Ese día, la 

‘02 se encontraba en Mur- 
*a representando la obra " La 
sa tatuada", cuyo produc- 
’‘cs su marido, Paco Marsó, 

ont^*^ ’^ ^‘^^ tuvieron que hi- 
Mad '^^^ ^^ lujosa casa de 
^und, según publicaen sus 
g’nas la revista "Diez Mi

nutos".
saf^r ^® mostró muy

•Siecha cuando más de mil 
tear^^^^^’ ^“® abarrotaban el 
nk entonaron el "cum- 
P'^anos feliz".

mam.-

David Vela Cervera, humorista gráfico, obtuvo el pri
mer premio de Joven y Brillante J&B 97 de Humor Gráfico, 
dotado con un millón de pesetas y una escultura conmemo
rativa en plata. La entrega de premios se efectuó en el Centro 
Cultural Conde Duque de Madrid, en un acto en el que se 
dieron cita numerosos humoristas gráficos y dibujantes de 
nuestro país.El segundo premio, dotado con 400.000 pese
tas, recayó en Ricardo Gómez Jiménez.

El jurado estuvo compuesto, entre otros, por Antonio 
Mingote, José Antonio Fernández, Gallego y Rey, Ricardo 
y Nacho, Alfonso Usía, Josep María Cadena, PGarcía y Julio 
Sanchis.
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Ana Obregón y 
Davor Suker 
darán las uvas en 
Televisión 
Española

Ana Obregón y su novio, 
el futbolista del Real Madrid, 
Davor Suker, serán los en
cargados de comentar y di
rigimos desde la Puerta del 
Sol uno de los momentos más 
importantes para los españo
les que son las campanadas 
de Fin de año en Televisión 
Española, según publica en 
sus páginas la revista "Diez 
Minutos".

Además, la presentadora 
y actriz, habitual en estas 
citas televisivas que nos ale
gra las horas frente al tele
visor, será la encargada de 
conducir, después de las uvas 
y en la misma cadena de te
levisión, un espectáculo en 
el que los ingredientes prin
cipales serán el humor, la 
música y las variedades.

El bailarui Joaquín Cortés 
estuvo de vacaciones y 
trabajando en Brasil

El bailarín español Joa
quín Cortés ha decidido to
marse unas cortas y mereci
das vacaciones en Río de 
Janeiro, antes de iniciar su 
gira por Brasil; ,según publi
ca en sus páginas la revista 
"Diez Minutos".

La estrella cordobesa 
aprovechó los encantos de la 
ciudad carioca para relajar
se tumbado al sol, conocer 
alguna que otra belleza nati
va brasileña y disfrutar de las 
cosas que le han dado fama 
mundial a la antigua capital 
de Brasil.

Esta será la primera vez 
que el ex novio de Naomi 
Campbell actúe en el país 
brasileño y demuestre el arte 
que lleva por dentro.

La hermana de Jesulm, Carmen 
Janeiro, se ha retocado la cara

Victoria Abril se suma a la 
moda española de tener un 
novio cubano

Carmen Janeiro ha matado 
dos pájaros de un tiro. La her
mana de Jesulín de Ubrique tenía 
desde hace tiempo el tabique 
nasal desviado, lo que provo
caba numerosas dificultades 
para respirar normalmente. Por 
ello, ha decidido pasar por le 
quirófano y, de paso, hacerse 
unos arreglillos y someterse a 
la cirugía estética, según publica 
en sus páginas la revista "Diez 
Minutos".

Tres días después de la ope
ración, Carmen salió de la Clí
nica Sagrado Corazón de Sevi
lla satisfecha con el resultado 
de la operación, pero muy mo
lesta por tener que llevar en la 
nariz la escayola.

Anne Igartiburu y Antonio Martín 
cumplieron su primer año de noviazgo

A pesar que al comienzo de 
su relación, hace ya un año, 
Anne Igartiburu y Antonio 
Martín parecía reacios a con
fesar su idilio, la pareja ya no 
oculta su amor. Salen a cenar, 
acuden a fiestas juntos y desa
rrollan su vida social en común 
para pasar el mayor tiempo 
posible juntos, según publica 
en sus líneas la revista "Diez 
Minutos".

Recientemente, el prestigio
so ex jugador de baloncesto 
invitó a su novia y a sus padres 
a comer en un restaurante, lo 
que parece que se está forma
lizando la relación.

Algo tienen los cubanos que nuestras estrellas más rutilantes 
caen rendidas a sus pies. Será el calor, el color, el atractivo 
o una mezcla de todo ello, pero lo cierto es que primero fue 
Isabel Gemio la queiencontróel amor en el país caribeño. Luego 
Bibi Andersen importó de la isla al apuesto Asdrúbal y ahora 
es Victoria Abril la que se come a besos a un atractivo joveo 
cubano, según publica en sus páginas la revista "Diez MinO' , 
tos".

Victoria viajó a Cuba para asistir al Festival de Cine de^ 
Habana, en el que se exhibía la última película de la actnz 
"La mujer del cosmonauta.". Victoria dejó en París a sus dos 
hijos, Félix y Martín, y a su último novio, el maduro Piof^j , 
el hombre que parecía haberle devuelto la estabilid^^I 
sentimentas tras su ruptura con Gerad de Battista. La aetn 
se pasó el resto de la estancia en Cuba de la playa al hoto*.’' 
del hotel a la playa, sin separarse un sólo segundo de su atr^J 
tiva conquista, Eloy. Incluso dejó La Habana para perded 
junto a su acompañante en una recóndita playa romántica iJ

^022
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HORIZONTALES.- 1: Autor británico del siglo XVIII.- 2; Se agrava.- 3: Municipio 
de Albacete. Al revés, letra griega (PI).- 4: Letra griega (PI). Prohibición supers
ticiosa.- 5: Al revés, terminación vertía!. Al revés, abismal. Consonantes.- 6: 
Matrícula de coche española. Al revés, condenado. Al revés, contempla.- 7: Río 
italiano. Cuernas. Pronombre personal.- 8: Ave zancuda. Borde del tejado.- 9: 
Lugar. Paga.- 10: Repaso.- 11: Instrumento para ver la forma de las vibraciones 
por medio de variaciones de luz.

VERTICALES.- 1: Movimiento de los órganos vegetales en respuesta a la 
acción de la fueza de la gravedad terrestre.- 2: Capital africana.- 3: Pronombre 
personal. Al revés, pronombre personal.* 4: General romano, hijo de Tiberio 
Claudio Nerón y de Livia. Al revés, tornasola.- 5: Ente. Cierto número. Al revés, 
signo del Zodíaco.- 6: Número romano. Pico de los Pirineos. Artículo.- 7: Del 
verbo haber. Conjunción. Al revés, conjunto del reino inorgánico de un país o 
región. - 8: Condado de Eire. Gusto.- 9: SímWo químico. Artículo.- 10: Oponen 
reparos.- 11: Cierta magistratura de la antigua Roma.

HOROSCOPO

SOPA DE LETRAS
^tetras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 

^M no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
"^ que representan las letras de cada columna horl- 

*^ y vertlcalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
u rt*^*^ ** *’*’ ^ *®® mismas. Para orientación del lector 

los valores atribuidos a dos de las letras

UYTVP = 27
ZUSRQ = 16
PTTSU = 26
RXPVS = 24
RQSUV = 20 
14 30 25 23 21 = 114
Letras clave V = 4; Q = 1

ASBULQARXAL 
PUROREDUCON 
RETKQUIMSIT 
OCCALARAÍRS 
RIDRIUQNULK 
AATZOSUXZAS 
AHPADTRARNO 
HARXLREZADV 
HUNQRIARTAL 
RECXBAASREM 
TAIDNALNIFZ

Buscar 10 

ciudades 

europeas

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la letra que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un escultor español.

1: Defiendo en juicio, intercedo a favor de uno.- 2: 
Dícese del cabello liso.- 3: Defunción.- 4; Tonto.- 5: 
Ganga, sobrante.- 6: Hijo de la musa Calíope.- 7; 
Luto.- 8: Rival.- 9: Brotó.- 10: Verano.- 11: Fuerte.- 
12: Veloz.- 13: Exclusivo.- 14: Coágulo.- 15: 
Enlazado.- 16: Madera muy oscura.- 17: Rígido.- 18: 
Borracho.

Letra: 0

ARIES. Salud pasable. Ten-dencia 
al pesimismo que le hará ver las 
cosas mucho más negras de lo que 
en realidad son . Situación estable 
en el amor
TAURO. Salud buena. Su men-te se 
hallará totalmente despejada, lo que 
le permitirá desarroUar una activi
dad intelectual increíble. Agresi
vidad en el amor
GÉMINIS. Indisposición pasajera. 
Tendrá un contacto con una persona 
que le le hará descubrir nuevas 
posibilidades dentro de su campo

CÁNCER. Salud buena. Suerte en 
el terreno económico, pero tenga 
cuidado si lleva a cabo inversiones. 
Buena jomada para los asuntos del 
corazón
LEO. Salud excelente. Una circuns
tancia imprevista mejorará su situa
ción laboral y su prestigio. En el 
amor el pasado enturbiará su pre
sente
VIRGO. No cometa excesos en la 
mesa. En lo laboral tropezará hoy 
con un obstáculo adicional con el 
que no contaba. En el amor habrá 
tensión

LIBRA. Salud excelente. No sea tan 
impresionable ni deje que la opinión 
de cierta persona influya sobre sus 
decisiones. Sus celos carecen de fun
damento
ESCORPIO. Salud buena. Vida 
social intensa que le permitirá rela
cionarse con gente importante. En el 
amor tendrá ^tibajos muy acusados

SAGITARIO. Posibilidad de enfria
miento. Jomada pacible sin sobre
saltos en el campo laboral. Dia pro
picio para el amor

CAPRICORNIO. Debería tratar de 
andar más y dejar a un lado el 
coche. No se muestre tan indepen
diente o provocará el recelo de sus 
jefe
ACUARIO. Salud mediana. Actúe 
con discreción e intente no llamar la 
atención. Se verá obligado a pospo
ner una cita, lo que le enojará

PISCIS. Ningún problema de salud. 
En lo laboral, las palabras elogiosas 
de sus superiores le llenarán de 
satisfacción. En el amor, encuentro 
agradable

IPLUGIONES
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"Si el Mérida juega el domingo 
contra otro equipo, igual gana 0-3, 
pero lo hizo contra el Real Madrid", 
señaló Raúl González

El Español 
recurrirá a la 
justicia ordinaria 
si sancionan a 
Camacho

Efe ■ Barcelona

José Manuel Lara Bosch, 
vicepresidente del Español, 
aseguró ayer que su club recu
rrirá a todos los estamentos de
portivos e, incluso, a lajusticia 
ordinaria si se sanciona al téc
nico José Antonio Camacho, 
expulsado en el derbi catalán de 
la pasada jomada.

De todos modos, Lara Bosch 
está convencido de que el Co
mité de Competición de la Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF) no castigará a Camacho 
«ni se hará cómplice de la bar
baridad que se produjo el pasa
do sábado».

«No habrá sanción para el 
técnico, porque el club no la 
aceptaría y recurriría a todos los 
estamentos posibles, incluso los 
ordinarios, que permita la ley», 
insistió el dirigente.

El vicepresidente españolista 
se mostró «indignado» con los 
acontecimientos que culmina
ron en la expulsión de José 
Antonio Camacho, «aunque es 
peor que alguien pretenda aho
ra juzgar a un entrenador que 
fue víctima y no delincuente».

José Manuel Lara Bosch 
lamentó que el cuarto árbitro, 
Elías Fajula, cuyadiscusión con 
Camacho provocó la expulsión 
del técnico, perteneciese ai 
mismo colegio que los equipos, 
el catalán, «algo inexplicable», 
y solicitó que se repasen los 
arbitrajes del colegiado en la 
Segunda División B para com
probar que «no hay por donde 
coger lo del otro día».

El Valencia deja 
puestos de descenso 
o promoción tras 
ocho jornadas

Efe » Valencia

El Valencia, merced a la 
victoria por 4-1 ante el 
Compostela y los resultados 
de otros partidos, ha abandona
do, por primera vez desde la 
octava jornada de Liga, los 
puestos de promoción o descen
so directo en los que se encon
traba.

La derrota encajada en 
Mérida en la novena jornada 
colocó a los valencianistas en 
lugares de promoción, en losque 
se han mantenido hasta el pa
sado fin de semana, cuando, a 
pesar del empate obtenido en 
San Sebastián, el equipo retro
cedió hasta la decimonovena 
posición, puesto de descenso 
directo.

El madridista reconoce que no tiene la chispa del año pasado

''El mejor Raúl está por 
llegar", dice el jugador
Raúl González, delantero 
ayer que no está «contento 
del todo» con su juego, y 
que todavía «no se ha visto 
al mejor Raúl de esta tem
porada, pero está por lle
gar». «No tengo la chispa 
del año pasado, pero supe
rados los problemas físicos 
que tenía estoy seguro que 
se verá al Raúl que todo el 
mundo quiere», comentó.

Efe ■ Madrid

Los cambios de ubicación en 
el terreno de juego se apunta
ron como una de las posibles 
causas de su menor rendimien
to esta temporada. «No sé si me 
perjudican los cambios de sitio. 
Eso habrá que evaluarlo al fi
nal de la temporada, mirando 
cuántos partidos he jugado, 
cuántos goles he metido y en qué 
posiciones».

«Lo que está claro», conti
nuó el delantero madrileño, «es 
que ser polivalente me benefi
cia. Que me siento más cómo
do en un sitio que en otro, creo 
que es público, pero mi misión 
es ayudar al equipo y jugar lo 
mejor posible donde medigan».

El Mérida y el pobre parti
do disputado el domingo era re- 
fefencia obligada. «Fue un par
tido no muy bueno, pero con
seguimos la victoria y se vio la 
diferencia existente entre el Real 
Madrid y el Mérida. Al final nos 
llevamos los tres puntos, que era

Mijatovic: "El Barcelona 
siempre tiene más suerte"

Efe - Madrid

El yugoslavo Pedja 
Mijatovic ha justificado ayer el 
mal juego del Real Madrid ante 
el Mérida el domingo en el he
cho de que «no siempre se pue
de jugar bien», y en el cansan
cio propio de esta fase de la tem
porada.

«En esta época estamos un 
poco cansados y nuestros riva
les vienen supermotivados, pero 
conseguimos los tres puntos, que 
era lo importante del partido», 
comentó.

Raúl asegura que volverá a ser el de siempre.

de lo que se trataba».
El Barcelona tampoco falló 

y la distancia se mantiene. «To
dos están pensando en el Bar
celona y que va a fallar en al
guno de estos partidos, pero a 
lo mejor los saca adelante y falla 
con otros rivales más sencillos 
a priori. Está claro que nosotros 
esperamos acabar e! año como 
líderes», declaró Raúl.

Tampoco dio importancia 
Raúl a algunos silbidos que se 
escucharon contra él en el 
Bernabéu. «A mí la gente me 
quiere mucho». Y también opi
nó sobre el cuarto árbitro y los

Respecto a la suerte que 
habían tenido Barcelona y Real 
Madrid en sus respectivos com
promisos comentó: «Es cierto 
que los dos equipos tuvimos 
suerte. En nosotros no es habi
tual, pero el Barcelona siempre 
tiene más suerte. El primer gol 
del partido, el que marcó Luis 
Enrique, es poco frecuente de 
ver».

También comentó el jugador 
montenegrino las ausencias del 
once inicial, unas obligadas y 
otras técnicas. «Además de las 
bajas obligadas, el entrenador 

problemas que tuvo el entrena
dor del Espanyol, José Anto- 
nio Camacho. «Es una chorrada, 
pero bueno, si está ahí será por 
algo. Tendrá que justificar su 
presencia».

Raúl habló de la suerte de 
los dos primeros clasificados 
de la Liga, Barcelona y Real 
Madrid. «Los dos tuvimos for
tuna, es cierto, pero los dos 
equipos tenemos unas grandes 
plantillas con unos excepcio
nales jugadores y la suerte viene 
sola. Si el Mérida juega ayer 
con otro equipo igual gana 0- 
3, pero jugó con el Madrid».

va dando descansos a ciertos 
jugadores. Eso es lo bueno de 
tener una plantilla amplia y 
llena de calidad, que se supe
ran todas las bajas por impor
tantes que sean».

Para concluir, Mijatovic 
dijo: «Todos los jugadores en 
general están un poco cansados 
ahora y por eso estas miniva
caciones nos van a venir muy 
bien a todos para recuperar y 
comenzar el año a tope, pero 
antes todavía quedan dos par
tidos en los que hay que echar 
el resto «.

NMisbím

Hierro: "Es imposible 
mantener el mismo nivel 
de juego"

El defensa central del Real 
Madrid Fernando Hierro dijo 
que «es lógico y normal que a 
lo largo de una temporada haya 
partidos en los que se baje el 
pistón, como ante el Mérida*.

«No es cuestión de altibajos. 
Si cada tres días se juega un 
partido, con competiciones dis
tintas, es imposible mantenerel 
mismo nivel dejuego», indicó.

«Además», prosiguió Hierro, 
«el Mérida es un equipo bien 
armado que ya ha pueste en 
muchos apuros a otros equipos». 
Respecto al mano a mano que 
mantienen* con el Barcelona 
señaló: «Todavía es pronto para 
hablar de un duelo sólo con el 
Barcelona, siete u ocho puntos 
parecen muchos y no scíFi nada, 
apenas dos victorias y un em
pate. Lo importante es que no
sotros estamos ahí».

Cañizares: "Barcelona y 
Madrid pueden pinchar 
en cualquier momento"

Santiago Cañizares, portero 
titular del Real Madrid, comentó 
que tanto su equipo como«' 
Barcelona tienen partidos mu) 
difíciles en las dos próxima-' 
jomadas y que ambos puedes 
«pinchar en cualquier momen
to», aunque en ningún caso 1^ 
diferencias resultantes serán 
determinantes.

«Debemos pensar sóloón 
nosotros y salir a ganar los trej 
puntos en cada partido, sin mir* 
más lejos y centrándonos ene 
siguiente encuentro», propasó

Redondo: "No hay quf 
juzgar ai equipo por el 
último partido"

El argentino P^^^^Í 
Rendondo, centrocampisi® 
Real Madrid, comentó qu^*| 
hay que juzgar al equipo p<’‘^. 
último partido», aunque \ 
cierto que no funcionó»^j 
choque del domingo cont
Mérida.

«Pero es normal (no m® 
nar alguna vez) cuando seJ^ 
ga Liga de Campeones y^ 
arribaen laclasificaciónh?* 
De todas formas», añadió»*^; 
seguimos los tres puntos/• 
es importante».
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El Madrid visita "La Romareda' ' y el Atlético recibe al Mallorca en la 17“jornada

Betis-Barcelona, un choque entre 
dos equipos que van a más en Liga

Natalia ARRIAGA

El FC Barcelona y el Real 
Betis, dos equipos que van a más, 

|medirán sus fuerzas el próximo 
miércoles en el partido más in
teresante de la decimoséptima 

|jornada de la primera división 
|española, en la que también 
!destacan el Zaragoza-Real Ma

drid y el Valencia-Deportivo.
!El Barca, líder de la liga, 
|comienza ahora, además, a con

vencer con su juego. La proge- 
siva recuperación de sus lesio- 

j nados y la cada vez mayor con
junción de su plantillaestán dan- 

| do sus frutos, si bien en la últi- 
¡ma jomada, ante el Espanyol, 
Itambién la fortuna se alió con los 
1azulgranas en algunos tramos del 
¡ partido.

En cuanto al Betis, está cum- 
1pliendo a rajatabla una de las 

máximas de las últimas ligas 
despañolas: los equipos de Luis 
I jAragonés siempre van de menos 
; amás.Elconjunto de Sevilla,que 
|estaba duodécimo hace cuatro 
j jomadas, es ahora séptimo y ha 

cambiado su irregularidad ini
cial por la sucesión de victorias.

El miércoles recuperará a 
Alfonso Pérez tras su sanción.

A dos puntos del Barcelona, 
C1 Real Madrid tendrá que ga- 

|nar en Zaragoza para mantener 
|Ias distancias. Los madridistas 
|mecieron el domingo ante el 
|Mérida su peor imagen de la 
|Icmporada, mientras que el Za- 

fagozaes otro de los equipos que 
^ha crecido en las últimas se
manas. Sin embargo, la estadís- 
’cajuega a favor del Madrid, que 

ao ha perdido ningún partido

El Betis recibe mañana miércoles al líder de Primera, el Barcelona.

fuera, mientras que su rival sólo 
ha ganado uno en casa.

La goleada que logró el Va
lencia en la última jornada (4-1 
al Compostela) permite albergar 
esperanzas sobre su recuperación 
en la ya próxima segunda vuel
ta de la liga, pero su reacción será 
puesta a prueba ya este jueves 
por el Deportivo, con el que está 
empatado a puntos en los pues
tos decimoquinto y decimosexto 
de la tabla. Cinco jornadas sin 
ganar lleva el equipo coruñés.

El Atlético de Madrid, que 
empate a empate se va distan

ciando del Barcelona, aunque 
mantiene la tercera plaza, reci
birá a un cuadro en preocupantes 
horas bajas, el Mallorca. Seis jor
nadas sin ganar lleva el equipo 
balear, que además atraviesa una 
acusada sequía goleadora. El 
Atlético perderá a José Luis 
Pérez Caminero, que vio la tar
jeta roja el pasado domingo y se 
verá obligado a poner un parén
tesis a su celebrada recuperación.

La decimoséptima jornada 
ofrecerá también un duelo de ri
validad regional, el Compostela- 
Celta, deciomoctavo contra sex-

to. Peroel partido se presenta más 
igualado de lo que parece pues
to que los de Vigo sólo han ga
nado en una de sus salidas.

La Real Sociedad, invicta en 
casa, tendrá una buena oportu
nidad para mantener esta con
dición al recibir al Sporting, que 
sigue sin ganar aunque el 
dominog sumó su primer punto 
en casa, ante el Salamanca. Tam
bién téoricamente sencillo lo 
tendrá el Espanyol, cuarto, que 
recibirá a un Racing cada vez más 
dubitativo y que ocupa la duo
décima posición.

Alfonso: "El 
Barcelona es de 
los equipos a los 
que no les puedes 
perdonar"

Efe » Sevilla

El delantero del Betis Alfon
so Pérez Muñoz advirtió ayer 
que el Barcelona, al que recibi
rán el miércoles (21.30 horas) 
en el estadio Benito Villamarín, 
«es de los equipos a los que no 
les puedes perdonar», al consi
derar que «seguro que tienen una 
ocasión, te la clavan y se llevan 
los tres puntos».

EI ex madridista Alfonso, 
que reaparecerá con el Real 

■ Betis ante el líder tras cumplir 
sus dos partidos de sanción, 
aseguró que en este momento 
el Barcelona «se ve con más 
confianza, está jugando mejor 
y eso se está viendo en las últi
mas jornadas, independiente
mente de la calidad de todos sus 
jugadores».

Esta temporada, subrayó el 
delantero de Getafe, «el Barce
lona ha jugado partidos no muy 
buenos pero ha sabido ganar
los».

Afirmó que el Betis no po
drá «perdonar» las ocasiones 
que tenga contra los azulgranas 
si quiere llevarse la victoria, ya 
que dijo que «se ha demostra
do en las últimas jornadas, en 
las que no estaban tan bien» que 
los de Louis Van Gaal 
rentabilizan al máximo sus 
oportunidades aún sin desple
gar un buen juego.

Pelé ve a España 
entre los favoritos 
para ganar el

Efe - Bonn

Elcirco

Cuarenta y cinco minutos de heroicidad
Antonio ENTRENAS

lin^® ®”^r®níaban la mejor ar- 
lpM*^k ?® ^^ ’*g^ Í^’^n faltándo- 
Ten °^^^' ^’®'’') y ^^ equipo, el 
conf > ’‘^H^ sigue sin ganar, que 
con T^^ ^’” dibujar victorias, 
mpd- ^®^8®- ^” once (sin 
roiiki^ J^®®°' Juninho), el 
®1 2fiH^’ ^^® pierde desde 
enraii j octubre, contra otro 
gord ^^^ ®^ ^^ sección de en- 
^cnso ^'*^^ ^* matadero del des- 

I'eon*^ estructura de 
Aui<;f^^ 1 ^^^ locales para con- 
ün a^f^ portal atlético, contra 
sobr K^^ í’tolo al que le 
^^in^ ^^ hombre (cómo no, 
''eshin^-^^’^^o^ino, caminode los 
1^ lac*^*^^^ empeñado en adelan- 
áejar‘L''?^^^’ones de Navidad, 

huérfanos a sus compañe

ros de campo y jugar (que ya no 
tiene edad) a ser el niño malo del 
colegio.

Como postrer homenaje a 
Helenio Herrera, para que la 
heroicidad fuera más grande, el 
At. Madrid jugó con diez (y con 
la banda izquierda, en el primer 
tiempo, hecha un coladero) y 
llegó a tener un 2-0 en contra 
confeccionado de pasillos abier
tos.

Parecía que el caminante 
Caminero, camillero en camina
ta, camionero de sí mismo, iba, 
cómo no, por enésima vez, a 
disfrazar de prótesis ortopédica 
el conjunto que tanto dice sen
tir como colchonero. Pero la 
muerte no descansa por las no
ches, y bajo el cielo chicharrero 
el «diez» (que faltaba uno) de la 
ribera del Manzanares se supe

ró a sí mismo. Demostró, en un 
gran segundo tiempo, que cuando 
viaje a la Ciudad Condal se podrá 
erigir en emisión de neutrinos. 
Que los siete puntos que le se
paran de los de Van Gaal. po
drán verse reducidos a cuatro. 
A tiro de piedra. A un traspiés y 
medio. El futuro, que dijo John 
F. Kennedy, no es un regalo, se 
conquista. Están en camino. Por 
bemoles, como los buenos mú
sicos.

En el resto de lajomada tarot 
y meigas a la carta en Bilbao, el 
estado de hibernación del Ma
llorca, el Betis empeñado en 
subir puestos en ascensor, el 
Zaragoza (que luego recibirá al 
Madrid) que obtuvo su quinto 
triunfo a domicilio (por si aca
so), el primer punto como loca
les del Spórting Gijón, un parti

do de niebla espesísima y ata
ques con GPS (Valladolid- 
Óviedo), un Deportivo perdido 
en las tablas (como el toro heri
do) y un Valencia empeñado en 
olvidar el «efecto Romario».

Atrapado en la paradoja del 
gato de Schródinger, victoria, 
debut de Bogarde y días de vino 
y rosas (hay que soñar con algo) 
en Can Barga. Extraño que, en 
el líder de la mejor liga del 
mundo, el mejor se llame Hesp:el 
portero.

Y en Chamartín, en el parti
do del 50 aniversario, encuen
tro de clarines y toque de aten
ción (que el Nlérida no era el 
Manchester United, el Bayern 
Munich o la Juventus), gol olím
pico de Suker y miedo. Mucho 
miedo. Miedo y hambre de tu
rrón.

El mejor jugador de fútbol 
de todos los tiempos, Edson 
Arantes do Nascimento «Pelé», 
ve a España entre las seleccio
nes favoritas para ganar el Cam
peonato Mundial de Francia en 
1998. «No sólo Alemania, Ita
lia y Francia tienen el formato 
para lograr el título mundial. 
También España es muy fuer
te», dice Pelé en una entrevista 
que publica hoy, lunes, larevista 
deportiva «Kickers».

«O Rei» cree además que en 
este momento hay una superio
ridad de las selecciones euro
peas sobre las suramericanas e 
incluso duda de la capacidad de 
Brasil para retener el título del 
mundo. «El equipo no es lo su
ficientemente equilibrado y 
tenemos algunos problemas en 
la defensa y en el juego colec
tivo», declaró el ex jugador.

Con respecto a la posible 
figura del próximo Mundial, 
Pelé no se limita a mencionara 
su compatriota Ronaldo, sino 
dice que ante todo cree que «el 
francés Zidane y el español Raúl 
van a jugar un gran torneo» y 
agrega que al le gusta el tipo de 
jugador que encama Gascoigne.

M.C.D.2022
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Junta y Diputación 
de Cádiz, contra 
la exclusión del 
Gran Premio de 
Jerez

Efe - Cádiz

La Junta de Andalucía y la 
Diputación de Cádiz han coin
cidido ayer en criticar la deci
sión de la Federación Interna
cional de Automovilismo (FIA) 
de excluir al circuito de Jerez 
de la Frontera (Cádiz) del ca
lendario de grandes premios de 
Fórmula Uno.

El delegado del Gobierno 
andaluz en Cádiz, Francisco 
Menacho,anuncióen un comu
nicado que el Ejecutivo presi
dido por Manuel Chaves elevará 
una queja a la Federación por 
el comportamiento que ha tenido 
tras los incidentes protocolarios 
ocurridos en la última prueba 
celebrada en Jerez.

Asimismo, Menacho consi
dera que el Consejo Superior de 
Deportes debe hacer rectificar 
el comportamiento «insólito y 
traidor» del presidente de la 
Federación Española de 
Automovilismo, Carlos Gracia, 
que fue quien propuso la exclu
sión del circuito andaluz.

El representante del Gobier
no andaluz comparte las críti
cas hechas por el alcalde 
jerezano, Pedro Pacheco (PA), 
en el sentido de que la decisión 
adoptada con el circuito de Jerez 
no se habría tomado con otra 
comunidad autónoma.

La comisión de gobierno de 
la Diputación de Cádiz, por su 
parte, aprobó hoy una resolu
ción contra la decisión de laFIA 
y haenviado el acuerdo al Ayun
tamiento de Jerez, la Junta y a 
las federaciones española e in
ternacional de automovilismo, 
según el presidente del organis
mo provincial, Rafael Román.

Caminero y Kiko, nuevas bajas, aunque recupera a Lardín

Antic cuenta con los justos 
para redbir al Mallorca

Efe ■ Madrid

Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, cuenta con 
los hombres justos para recibir 
este próximo miércoles al Ma
llorca en el estadio Vicente 
Calderón. -

A las ausencias de Juan 
Manuel López, el rumano Da
niel Prodan, el brasileño 
Osvaldo Giroldo «Juninho» y 
el checo Radek Bejbl, se han 
sumando ahora las de Francis
co Narváez «Kiko», que vio su 
quinta amarilla el domingo, y 
José Luis Pérez Caminero, ex
pulsado ante el Tenerife por una 
dura entrada.

Por contra, el preparador 
yugoslavo podrá recuperar a 
Jordi Lardín, que no jugó en 
Canarias ai padecer un proceso 
febril, y al italiano Christian 
Vieri, que volverá a una con
vocatoria del equipo después de 
la lesión que se produjo ante el 
Compostela.

«Andrei también tiene un 
problema en el tobillo y por eso 
no se entrenó hoy, aunque el 
médico me ha dicho que 
podermos contar con él frente 
al Mallorca. Si no se recupera
se, llamaría a un jugador del 
filial que y a tengo decidido, pero 
que aún no voy a decir para que 
todos ellos mantengan la ilu
sión», manifestó Antic.

Sería la primera ocasión en 
que el preparador serbio con
voca a un jugador de la segun-

^1

Caminero, una de las bajas.

da plantilla en lo que va de tem
porada, a pesar del excelente 
rendimiento que están ofrecien
do.

Antic no quiso extenderse 
demasiado sobre la expulsión 
de Caminero hasta que no sepa 
cuántos partidos de sanción le 
imponen, aunque dijo que en
tiende la manera de actuar de 
su pupilo.

Antic se mostró satisfecho 
del comportamiento de su equi
po, que, con diez hombres so
bre el terreno de juego, consi
guió remontar un dos a cero 
adverso ante el Tenerife y em
patar en el minuto 89 con un gol 
del yugoslavo MiTinko Pantic.

«La remontada del domingo 
es fruto de nuestro esfuerzo, de 
nuestra preparación y, sobre 
todo, de nuestra enorme fe en 
nuestras posibilidades. Estoy 
muy satisfecho con todos los 
elogios que hemos recibido», 
dijo.

Por su parte, José Luis Pé
rez Caminero, jugador del At
lético de Madrid que fue expul
sado ante el Tenerife por una 
entrada a Robaina, expresó su 
esperanza de que el Comité de 
Competición no sea especial
mente duro con él.

«No creo que vayan a ser muy 
duros, aunque unacosa es lo que 
te dice la cabeza y otra lo que 
va a pasar, además, teniendo en 
cuenta los precedentes que exis
ten esta temporada, como Pier 
y Alexis».

Caminero afirmó que se sen
tiría contento con una sanción 
que oscilase entre uno y tres 
partidos de suspensión y que 
nada de lo que está pasando 
hubiese ocurrido de haber vis
to el colegiado del partido o su 
juez de linea el codazo que le 
propinó previamente Robaina.

«Me arrepentí en el instante 
de lo que ocurrió y le pedí per
dón al jugador y a mis compa
ñeros por haberíos dejado con 
diez hombres sobre el campo», 
dijo Caminero, que afirmó que 
no se acordaba de si Robaina 
también se disculpó por el co
dazo que le propinó y que ori
ginó su acción.

!ACB: los clubes 
\ españoles tienen

mas nacionales 
ique en Francia, 

Dalia y Grecia
'Efe - Barcelona

Un estudio elaborado porla 
Asociación de Clubes de Ba
loncesto (ACB) demuestra que 
los equipos de la Liga profe
sional española son los que 
tienen más jugadores naciona- 

1les en sus filas y menos naclo- 
ínalizados y comunitarios que 
! los equipos profesionales de 

Grecia, Italia y Francia.
Según el mismo muestreo, 

en la Liga ACB (18 equipos) 
la media es de 3,94 jugadores 
no nacionales por equipo so
bre un máximo de doce fichas 
profesionales, algo que se debe 
a que entre nacionalizados y 
comunitarios (7 y 11), sólo se 
llega a la media de un jugador 
por club.

En la Liga italiana, sobre un 
total de catorce equipos en la 
A-1, la media es de 4,21 no 
nacionales por equipo y de 
promedio hay un comunitario 
y casi un nacionalizado por 
club, mientras que en Francia. 
(4,56) el número de nacionali
zados y comunitarios es muy 
parejo (20 y 21).

Grecia es la Liga profesio
nal analizada con más jugado- 

t res no nacionales por equ¡i» 
1 (5), es también donde más 
1impacto ha causado la senten

cia Bosman y el número de 
nacionalizados también supe
ra, de promedio, el de un juga
dor por equipo.

Por contra, la Liga ACB es 
la que presenta más jugadores 
nacionales en sus plantillas (b 
de las cuatro analizadas, pot 
delante de Italia (6,5), Grecia 
(5,5) y Francia (5,1).

Olano: "Pondré todo mi empeño 
para estar lo más adelante posible''

Echavarri ve a Olano en el 
podio del Tour si tiene salud

Efe - Barríoplano (Navarra)

El ciclista de Banesto 
Abraham Olano dijo ayer en la 
concentración del equipo en un 
hotel a las afueras de Pamplona 
que, aunque en principio no se 
marca ningún objetivo para la 
próxima temporada, pondrá todo 
su «empeño» e «ilusión» para es
tar lo más adelante posible.

El corredor guipuzcoano, que 
se encuentra en la concentración 
de dos días del equipo con fines 
logísticos, destacó su satisfac
toria recuperación tras operar
se de amígdalas el pasado 24 de 
noviembre en la Clínica Univer
sitaria de Pamplona. «Estoy bien 
y creo que es un acierto habér
melas quitado. No sé si es sico
lógico, pero según voy entrenan
do me voy encontrando más a 
gusto y la fatiga de antes no 
aparece, por lo que estoy mejor».

Olano aprovechó la jomada 
matutina para entrenarse junto 
a Chente García, David Latasa

Olano, ayer en Navarra. ^^

y José Luis Arrieta durante más 
de tres horas. En este sentido, 
Olano afirmó: «voy más tranqui
lo que nunca ai sabér que he dado

un paso importante adelante».
El jefe de filas de Banesto 

señaló que la próxima tempora
da progamará un calendario 
parecido al de la campaña pasa
da, si bien indicó que puede verse 
modificado por el retraso del 
Tour de Francia como conse
cuencia del Mundial de Fútbol.

«Creo que va a ser más o 
menos parecido al anterior, aun
que hay que esperar un poco para 
ver lo que pasa con la cuestión 
del retraso del Tour. El año pa
sado acertamos con la prepara
ción y con los días de competi
ción, aunque quizás habrá que 
tomárselo con más filosofía en 
alguna carrera», afirmó.

Olano indicó que no conoce 
al detalle el perfil de la próxima 
edición del Tour de Francia, si 
bien apuntó que «han quitado la 
cronoescalada, pero sigue ha
biendo muchas etapas de mon
taña y otras cuatro que no aca
ban en alto, pero que son para 
escaladores».

Efe ■ Barríoplano (Navarra)

El director general del equi
po ciclista Banesto, José Miguel 
Echávarri, afirmó ayer que «si 
a Abraham Olano le responde la 
salud y la fortuna en los momen
tos clave, el podio del Tour no 
está lejos».’ Echávarri aseguró 
que el Tour de Francia de 1998 
se adapta más a las característi
cas de Olano que el de la tem
porada pasada, cuyo «diseño no 
era el que más le favorecía».

«Para Olano este año es di
ferente, nos conocemos mejor, 
nos conoce mejor y conocemos 
las posibilidades más reales de 
lo que tenemos con un hombre 
como Olano, y eso hace que ten
gamos mucha ilusión y confianza 
en él», aseveró el máximo res
ponsable técnico del equipo 
Banesto.

Echávarri, respecto a la 
remodelación del equipo para la 
próxima temporada, dijo: «se han 
ido promesas, pero lo que pen
sábamos que pueden hacer Blan
co o Casero está por hacer.

Queremos que gente con* 
Peña o Ginés, de valor contra-^’ 
tado, que no ha podido respis 
der por motivos de salud, n^^ 
a su nivel, y con eso el valot"^ 
equipo ha mejorado mucho*

Al equipo se han incorpor^^ 
do cinco corredores del conjw^' 
aficionado, una «confirmado, 
de que Banesto no cambia^ 
filosofía, que trabaja con 1*’- 
jóvenes, aunque Latasa y ^^ 
vas son menos jóvenes», ap^*” 
tó Echávarri. «Él equipo Sanf^ 
to, con la experiencia de •• 
veteranos, que cada vezs 
menos, y la nueva i 
llega, es de mucho futuro»,^

Respecto ál ciclista abulea_ 
José María Jiménez, Echá*^ 
señaló: «es el típico corred^^ 
nuestro país, que hace vi^^j. 
la gente. Tiene cualidades’’ 
cas para ganar una gran vuc 
pero tiene que mejorar -r 
ejemplo en las contraríe 
aunque puede ser importan^ 
el Tour para apoyar y en r^j^ 
grandes carreras para fl”^ 

, ^uden».
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primavera del 96 y mañana, ante el 
Atlético de Madrid B, volverá a jugar 
un partido de competición oficial n

Sergio E§ea tiene previsto alinear a los dos nuevos refuerzos ante el Atlético de Madrid B

Alejandro y Turiel serán titulares 
en su primer partido con el Toledo
El secretario técnico del Toledo, Luis Jaime Puebla, trarni’ 
tó ayer en Madrid las fichas de Alejandro Sánchez y Jesús 
Ángel Turiel, dos de los nuevos refuerzos gue se incorporan 
üla plantilla de Sergio Egea. Los dos están en condiciones 
de debutar mañana ante el Atlético B y, si no hay contra” 
tiempos antes del partido, ambos serán titulares.

.L ESPADA

Sergio Egea tiene la intención 
deempezar autilizar de inmediato 
alos nuevos refuerzos del Toledo. 
El partido de mañana ante el 
Atlético de Madrid B es el pri- 
nKro en el que puede hacerlo y, 
si no surgen contratiempos en el 
entrenamiento de hoy o el mati- 
nalde mañana, Alejandro y Turiel 
debutarán en el equipo como ti- 
hiiares.

Sergio Egea no ha desvelado 
sus planes para el partido y sim
plemente se ha limitado a expre- 
^ que "los dos tienen posibili- 
’l^es". Alejandro llegó hace poco 
^ de una semana al equipo y 
na mostrado un buen tono físico 
y técnico, Turiel llegó ayer a 
Toledo y hoy mismo realizará su 
Primer entrenamiento a las órde
nes de Sergio Egea, aunque ha 
Í??x^° ’’^£rilarmente con el filial 
«Valladolid,de Segunda divi- 

^*®' ’B, y ha entrenado siempre 
®on el primer equipo pucelano.

Si confirma la condición de 
mares de Alejandro y Turiel, 

®^ dos jugadores que perderían 
puesto en el once inicial res- 

P®^to a los que jugaron el domin- 
BOante el Sevilla serán el lateral 

zurdo Estéfano, que hasta la fe
cha siempre que ha estado dis
ponible ha sido titular, y Javier 
Casquero, que ha también ha 
actuado con asiduidad después 
de la grave lesión sufrida por Javi 
Delgado en la segunda jornada 
de Liga.

El que tendrá que esperar 
antes de hacer su debú es el 
delantero David Avila, al que se 
espera hoy en Toledo y que, 
aunque ya tiene el alta médica, 
todavía debe adquirir el estado de 
forma idóneo tras dejar atrás una 
lesión de rodilla que le obligó a 
pasar por el quirófano hace algo 
más de un mes.

Cordero sancionado

Otro cambio obligado para el 
partido de mañana estará moti
vado por la ausencia de Pedro 
Cordero, que vio en el Sánchez 
Pizjuán la quinta cartulina ama
rilla de la temporada y que será 
sancionado por acumulación de 
tarjetas. En este caso no pare
cen existir grandes dudas y, sal
vo sorpresa, Unai Emery será el 
que ocupe la demarcación de 
interior zurdo después de moverse 
en la media punta ante el Sevilla.

MADRi

ÁJ-íTj

El CD Toledo presentará caras nuevas mañana para recibir al Atlético de Madrid B. Y SORIA

Con esa circunstancia, es tam
bién muy probable la entrada en 
el equipo de José Luis o de Jura
do para acompañar a Podbrozny 
en el ataque.

Otra de las incógnitas que ha 
dejado abiertas el partido del 
pasado domingo en el Sánchez 
Pizjuán es la continuidad en el 
once inicial de Ariel Graña, otro 
hombre que ha sido titular indis

cutible siempre que ha estado en 
buenas condiciones físicas pero 
que fue sustituido en el Sánchez 
Pizjuán. Egea podría volver a 
optar por la fórmula del segundo 
periodo en Sevilla; es decir, con 
Varela en el lateral derecho y 
David en el centro de la defensa 
junto a Tomás.

Dirigentes, cuerpo técnico y 
jugadores asumen que el partido

de mañanaante el filial colchonero 
y el del próximo sábado en el 
municipal de Leganés se convier
ten en citas determinantes para 
el futuro del conjunto toledano, 
que se ha quedado relegado al 
grupo de equipos que luchan por 
eludir los puestos de descenso de 
la clasificación.

El Toledo vuelve a los entre
namientos hoy en la Escuela.

El Talavera declara medio día

economico del Club ante el Lugo
RaquelJIMENEZ

CF h^’'j^^^ ^?^lt va del Talavera 
^colocar el cartel 
elnawu ^ j®*’”^da económica en 
‘’iSjT®' ^«‘Poblanquiazul 
«lcam ^^ ®"

Prado ante 
P^a^l^^^'^*^ considera clave 
^e&A^ ^^P^^^ciones de los de 
'‘®ode^^ ^.^^^^rio, al recibir a 
'“^ha J?^ ’^vales directos en la 
^^®P1¿°^ ^°g^^^ ^^a ^® I^s cua- 
SaránUr^ ^? *®5 equipos que ju- 
*1® tem *g^*Bade ascenso al final 

‘®’^porada.

Los precios para ese encuen
tro serán de 800 pesetas para los 
socios (500 para pensionistas y 
300 para señoras, juveniles y 
universitarios) y 1.500 para la 
General de Caballeros (2.100 para 
Tribuna preferente, 1.700 tribu
na lateral, 500 para la general de 
señoras y juveniles, y 800 para 
los pensionistas).

Tras la últimajomada, el equipo 
gallego ocupa la quinta posición 
en el Grupo I de Segunda divi
sión B, con 29 puntos, con cua
tro de ventaja sobre el Talavera. 
El pasado domingo, los gallegos 
se impusieron al Langreo por tres

goles a cero en un encuentro que 
resolvieron con suma facilidad.

Canito espera Jugar

Canito nojugó en Fuenlabrada 
debido, según él mismo explicó 
ayer, a "una sobrecarga muscu
lar", motivada por un exceso de 
trabajo la semana pasada tras 
superar la rotura fibrilar que le 
mantuvo inactivo anteriormente.

En todo caso, el delantero 
andaluz cree que volverá a en- 
trenarcon normalidad durante la 
semana y que podrá jugar sin 
problemas ante el Lugo.

?6h

El Talavera se juega mucho el próximo domingo ante el Lugo. Y. SORIA



|38 Martes, 26 de diciembre de 1997 DEPORTE PROVINCIAL La Tribuna

El delantero del Villarrobledo anotó cuatro de los nueve soles de su equipo al Consuegra

El toledano Mejías se coloca entre los 
mejores goleadores de Tercera división

Efe «Toledo

Montero, delantero del 
Guadalajara, se ha situado a dos 
goles del segundo de la tabla de 
goleadores del grupo XVII de 
Tercera División, el torrijeño Félix 
Cuesta, al anotar dos de los tres 
goles que su equipo hizo al 
Belmonte. La nota destacada de 
esta décimo sexta jomada fue
ron los 38 goles marcados, y de 
ellos buena parte de culpa la tuvo 
el Villarrobledo, que hizo un 
‘nueve’ al mermadísimo Atléti
co Consuegra, y cuatro de ellos 
llevaron la firma del toledano 
Mejías.

El Alcazareño Alberto, el 
hellinero Borrás, el torpedano 
Oliver y el roblense Julio, este 
desde el punto de penalti, fue
ron los otros hombres que lo
graron dos goles en una jomada 
que también destacó por que 
ninguno de los visitantes logró 
ganar, dándose ocho triunfos 
locales y solo dos empates, los 
que Cuenca y Tomelloso logra
ron en Valdepeñas y La Solana, 
respectivamente.

Clasificación:

- 15 goles: Edu (Cuenca).
- 12 goles: Félix Cuesta 

(Torrijos).
- 10 goles: Montero (Guada

lajara).
- 9 goles: Sito (2p) (Belmonte), 

Juli (Torpedo 66).
- 8 goles: Treviño (1p) (Tome

lloso), y Mejías (Villarrobledo).
- 7 goles: Israel (Tomelloso).
- 6 goles: Víctor Balufo 

(Almansa); Juanjo (Conquense);

BOMBAS 
oicaOi».»' G

:1TICALE 
0. TUBI 
.NUEVA.

La última jornada de Tercera división arrojó un balance muy favorable a los equipos locales.

Zurdi (G. Alcázar); Pedro Ruiz 
(Ip) (Guadalajara); Carmelo (La 
Solana), e Antonio (Tomelloso).

-5 goles: Lite (Azuqueca); 
Rojo y Borrás (Ip) (Hollín); 
Morales (Puertollano), y Ramón 
(Villarrobledo).

-4 goles: Amores (Ip) 
(Almagro); José Cristóbal 
(Almansa); Valero (Azuqueca); 
Morales (At. Consuegra); Ca
brera (2p) (Puertollano); Mario 
(3p) (Socuéllamos); Roso (LaSo

lana); José Ruedas (At. 
Teresiano); Guillermo 
(Tomelloso); Pedro (Torpedo 
66); Ramón (Valdepeñas), y Mir 
y Julio (3p) (Villarrobledo).

-3 goles: Mora(2p)(Almansa); 
Juanma (Belmonte); Cañadas 
(Conquense); Carro (At. 
Consuegra); Arsenal (Hellín); Ju
lio y Lomas (Socuéllamos); Ca
chas 1 (At. Teresiano), y Mariño 
y Solana (Villarrobledo).

-2 goles: Monti (Almagro); Ti

rado (Almansa); Kubala y Aguilar 
(Belmonte); Gerardo (Ip) y Capa 
(Bolañego); Romero (Ip) y Soria
no (Conquense); Guillermo (Cuen
ca); Cazalilla (2p) y Alberto (G. 
Alcázar); Vico y Vidal 
(Guadalajara); Parada, Castellanos 
yJonás (Hellín); José (Puertollano); 
Oscar I, Bonilla y Julián 
(Socuéllamos); Fefe, Jaro y Tomi 
(LaSolana); Zurdo (At. Teresiano); 
José Angel (Ip) y Luismi (2p) 
(Tomelloso); Lolo y Oliver (Tor

pedo 66);Castellano, Víctor(lp) 
y Maxi (Torrijos); Becerra. 
Parada (Ip), Raúl Maroto y 
Pedrete (Valdepeñas), y Jaime 
y Benito (Villarrobledo).

-1 gol: Márquez, Francis. 
Hernández, Vela y Peinado 
(Almagro); Víctor Manuel. 
Coca y Carlos Alejo (Almansa): 
Mariano (Azuqueca); Pedro 
(Belmonte) ; Angel Luis, Javi Gil, 
Raúl, Tato e Isidro (Bolañego): 
Alfonso, Infantes, Bartolomé. 
Roberto, Dueñas y Juanjo 11 
(Conquense); Félix, Muñoz. 
Barrero, Ariza y Ramón (Ai- 
Consuegra); Charly, Segovia, 
Chus, Santi y Chárfole (Cuen
ca); Bule, Felipe, Carlos Au
gusto, David, Luismay José Luis 
(G. Alcázar); David Vidal, Gil 
y Cerón (Guadalajara); Valen
ciano, Germán, Marco, Juan 
Angel, Rafay Félix (Hellín):EdiL 
Víctor y Rafa (Puertollano): 
Ricar (Socuéllamos); Luisniiy 
Angel (La Solana); Chechu.Edu. 
Nova, Curro y Sergio (Al 
Teresiano); Quique. Jesús. 
Moreno, Felipe, Rubén. Lope. 
Pedro y Navarro (Tomelloso): 
Chema, Santi y Gero (Torrijos): 
Bernardo (p),Isaac, Bemal(lp)' 
Ortiz y Chacón (Torpedo 6o): 
Antonio, Raúl Leal (p), Vita- 
Antoñito y Vaquero 
(Valdepeñas), y Trebor. 
Montero, Marín, Fede y Mariano 
(Villarrobledo).

En propia meta: Pocho (L^ 
Solana) y David López (Torrips’ 
para At. Consuegra; Luisma(C 
Alcázar) para Guadalajara- 
Pedro (Valdepeñas) p^^ 
Puertollano, y Moza^ 
(Guadalajara) para La Solana

Las selecciones sub-15 y sub-17, mañana en Alcázar

Siete toledanos convocados para el 
entrenamiento de las Territoriales

J.E,

Las selecciones de fútbol de 
Castilla-La Mancha de catego
ría sub-15 y sub-17 ultiman su 
puesta a punto para la disputa 
de la primera fase del Campeo
nato de España de Territoriales.

Los responsables de los equi
pos regionales han dado a cono
cer las convocatorias de ambas 
categorías para celebrar maña
na una nueva jornada de entre- 
namiento en Alcázar de San Juan. 
Entre los elegidos están dos ju
gadores toledanos en categoría 
sub-17 y cinco en sub-15.

En sub-17, Antonio Fuentes 
y Alejandro Rodrigo han llama

do para la ocasión al jugador del 
Torrijos Julio Valdivieso Valtierra 
y a Pedro Serrano De la Cruz, 
del CD Toledo.

En categoría sub- I5, los res
ponsables del equipo regional 
Arturo Navarro y Saturnino Rojo 
han convocado al jugador del 
Torrijos David Moreira Díaz, a 
Josué Fuentes Sánchez del 
Talavera CF y tres futbolistas del 
Toledo: Daniel López Gálvez. 
Antonio J. Ruiz caba y José Luis 
Escobar Fernández.

Los combinados regionales se 
ejercitarán y disputarán partidos 
de entrenamiento ante equipos 
juveniles del Alcázar. Hace diez 
días tuvieron una concentración

y jugaron partidos de entrena
miento en Los Yébenes ante los 
juveniles del Toledo; los sub- I5 
ganaron 4-1 al juvenil provincial, 
mientras que los sub-17 caían en 
el partido ante el juvenil nacio
nal del Toledo por 2-1.

Ambas selecciones ofrecie
ron un nivel suficientemente 
importante como para mover al 
optimismo cara a la inminente 
disputa de la primera fase del 
Campeonato de España de Se
lecciones Territoriales, ert Va
lencia entre los días 26 y 29 del 
presente mes de diciembre; 
Castilla-La Mancha tendrá como 
rivales a los equipos de Valen
cia y a Baleares.

?Í

Las selecciones se entrenan mañana en Alcázar (en la imagen. Toni F®**
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Los galardonados son propuestos por las Federaciones y las Delegaciones provinciales

La Diputación premiara el sábado a los 
mejores deportistas toledanos del año

J.ESPADA

La Diputación Provincial de 
Toledo hará entrega el próximo 
sábado de los premios a los de
portistas toledanos más destaca
dos del año 97. Lo hará en el 
iranscurso de la Gala anual, que 
pondrá el colofón ai Día del 
Deporte, en el que de nuevo 
deportistas procedentes de es
cuelas y clubes de toda la región 
protagonizarán una jomada com
pleta de competición y conviven
cia.

Los Premios anuales del 
Deporte que promueve la Dipu
tación Provincial de Toledo al
canzan este año su cuarta edi
ción y, como en las anteriores, 
tienen como característica esen
cial la de ser propuestos por las 
Federaciones o Delegaciones 
provinciales, que tratan de dis
tinguir a los deportistas o equi
pos por lo méritos adquiridos en 
el año.

La diputada provincial de 
Deportes, Sagrario Gutiérrez 
presentó ayer ante la prensa los 
premios elegidos acompañada por 
el presidente de la Diputación, 
Miguel Angel Ruiz Ayúcar, y 
destacó que " los premios se van 
Rentando y tomando auge con 
los años, ya se percibe expecta
ción a medida que se acerca la 
■echa;es importante que sean las 
propias delegaciones y federa
ciones las que los elijan porque 
ellas son las que más elementos 
00 juicio tienen para escoger a 
'®s que realmente tienen más 
'’^recimientos".

Los premios que se entrega
ban el sábado y sus correspon- 
rentes modalidades son los si- 

?nrentes:
Ajedrez:Virginia Bejaranos 

•Ortínez; campeona provincial 
jC^enina y subcampeona regio- 

,AtletismoiJulio Rey De Paz; 
atenido un año 97 sensacional 
grando los tíiu los nác ionales de 
ossy 10.000 metros, fue nove- 

d iZP*"’’’*®r blanco- en el Mun- 
fi^x ^® Turín y se clasi- 
tn H ^^’'^ ^^ ^^^^’cid Campeona- 

. na ^cindo de 10.000 en Ate- 
sénr ^c^^ii^go se clasificaba 

Pn T Europeo de cross
Lisboa.

Mo Jesús Fraile
de fn ”°’ ^^^ iniciativa emotiva 
de ai ! ’'^^Pc^nsables federativos 
Drp,»,-^^°''**’^tno, que ceden su 
en b '^ ^^ Talaverano que fue oro 
g^^ paralimpiada del 96 y en el 
de gP^°cl®l 97 en la modalidad

'J^ol^^*^*^’^*^*^^'Club Drop de 
tiri„„^’campeón regional y par- 
Fsoa-”^^ ®^ ®I campeonato de
:absoluto.
!jauor ”S®^*°'^®™®"clo Ciru- 

^Inb (^^^^^^^'®I presidente del 
deslm t^' ®® “”C )de los gran- 

iPnlsores del baloncesto en

Miguel Angel Ruiz Ayucar y Sagrario Gutiérrez presentaron ayer los premios provinciales de la Diputación. j_E.

todas las categorías.
-Balonmano: Adolfo Simón 

Rodríguez; árbitro en activo, pre
sidente del Colegio de Árbitros 
de Toledo y gran promotor de la 
práctica del balonmano.

-Caza; Ismael Tragacete 
Fernández: un histórico de éste 
deporte, que fue cinco veces 
campeón de España y una vez del 
Mundo de caza menor con pe
rro.

-Ciclismo: Peña Ciclista Es- 
'cuela de Bargas: tras una tem

porada plagada de éxitos de hom
bres como Juan García Saldaña, 
Mario Villasevil!, Sergio Gómez 
y Juan Feo.. Santos.

-Colombofilia: Juan Carlos 
Pleite García; ganador, entre 
otros logros, del Trofeo Diputa
ción.

-Colombicultura: Lucinio 
Cañamero De la Cruz; 
subcampeón regional y tercero 
en el Nacional de razas.

-Deportes Aéreos: Santiago 
Rodríguez Garrido; componen
te de la selección nacional de vuelo 
libre, participante en la "Word 
Cup" y el Campeonato de Euro
pa.

-Deporte para minusválidos: 
Club La Peraleda de balonces
to en silla de ruedas; campeón 
de la Copa de la Reina, con cua
tro jugadoras internacionales.

-Escalada Vertical: José 
Manuel Palacios Ortega; todo 
un pionero en la provincia, ha 
abierto casi todas las rutas tole

danas y tiene gran experiencia 
internacional.

-Fútbol:Fernando Morien
tes Sánchez; un gran año para 
el sonsecano, que llegó al Real 
Madrid desde el Zaragoza y ya 
esel máximo goleadormadridista.

-Fútbol Sala: Maristas 
Toledo (alevín); campeón pro
vincial invicto, campeón regio
nal y subcampeón de España 
(perdió la final por penalties).

-Galgos: José María 
Lalanda Ruiz; es presidente de 
la Federación, campeón provin

Una gran labor de promoción del 
deporte en la provincia

Sagrario Gutiérrez expuso el balance deportivo del año 1997, 
que arroja datos muy llamativos sobre todo en cuanto a! índice de 
participación y más teniendo en cuenta que, como recordó 
Sagrario Gutiérrez, la Diputación "no tiene competiencias" 
específicas en la materia:

- 16.126 chicos y chicas han participado en el Deporte en Edad 
Escolar en nuestra provincia.

- 6.948 niños y niñas han tomado parte en la Campaña de 
Natación, en muchos casos aprendiendo a nadar.

- 8.505 niños y niñas han aprendido un deporte en las Escuelas 
Deportivas, que en colaboración con los Ayuntamientos mantiene 
la Diputación.

- 180 clubes y Asociaciones de la provincia han recibido la 
colaboración y asistencia de una o otra forma para la realización 
de sus actividades de promoción deportiva.

- 200 personas se han formado como Técnicos elementales de 
Primer Nivel, mediante convenios con Delegaciones.

cia!, regional y semifinalista en 
el Campeonato de España.

-Gimnasia Rítmica: Cliib Es
cuela de Talavera: un recono
cimiento a su gran labor de can
tera, que le ha dado numerosos 
éxitos provinciales, regionales y 
nacionales.

-Golf: Ulpiano Sánchez 
Peña; uno de los grandes pione
ros del golf en Toledo.

-Hípica:Laura Ventura Es
teban; aún en categoría alevín 
ya ha dado muestras de su gran 
proyección, sobre todo en con

cursos celebrados en Madrid y 
con la medalla de bronce logra
da en el Campeonato de España 
de Doma clásica.

-Jifa A.P.A: María 
Inmaculada (Mora); 
subcampeonas de España en 
categoría infantil.

-Motociclismo;Julián Simón 
Sesmero; Campeón de España 
de Motocross alevín en 60 c.c. y 
campeón regional.

-Natación: Club Natación 
Toledo; además de tener el ma
yor número de licencias ha logra
do varios puestos destacados en 
campeonatos regionales y pro
vinciales.

-Patinaje: Miguel Nombela 
Soler; varias veces campeón 
provincial, regional y nacional, ya 
destaca en competiciones inter
nacionales.

-Pesca: C.D.E. de Pesca 
Mocejón; un club de enorme 
actividad, con presencia en más 
de 20 concursos anuales.

lÉl Antonio
Fernández Araque; un vetera
no de la especialidad y todo un 
clásico en la Vega, fue segundo 
en el Trofeo Diputación.

-Rugby:Santiago Fernández 
Robles; jugador del C.R. Toledo 
desde el año 90, capitán del equipo 
y extraordinario pateador.

-Salvamento y Socorrismo: 
Javier Abengoza Pérez de 
Bustos; campeón regional juve
nil. octavo de España, oro en 50 
metros arrastre y 150,metros de 
salvamento con barca.

-Tenis:José María Dionisio 
Moreno; magnífica progresión, 
ha sido campeón "Sport" Goofy 
provincial y regional infantil.

-Tenis de mesa: Club Nues
tra Sra. de los Dolores; de re
ciente creación, ya ha sido cam
peón provincial alevín, infantil y 
cadete masculino.

-Tiro Olímpico: Fernando 
Herrero Vidal; sexto en cam
peonato de España juvenil.

-Voleibol: Francisco More
no Moreno; promotor del voleibol 
desde 1.975.

Las menciones especiales del 
año 97 recaerán en los siguien
tes deportistas o entidades:

-Francisco G* Martínez; 
premio a título póstumo para el 
entrañable "Cacharra", que de
dicó toda su vida al fútbol tole
dano.

-A los campeones Regiona
les; Rafael Merino (Ajedrez); 
Club Atletismo Toledo en ca
tegoría Infantil femenina; Club 
Baloncesto Exa de Talavera 
en categoría infantil femenina; 
Club Atletismo Toledo-CCM 
en categorías infantil y cadete fe
menina y cadete masculina.

-Delegación Provincial de 
Ajedrez; por su afán de colabo
ración con la Diputación.

-Grupo Deportivo Soliss; 
por la promoción y el apoyo al 
deporte toledano en diferentes

M.C.D.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

La Tribuna

de Toledo

Tfno: 25.68.00 
Fax: 25.70.89

Bolsa de 
ServiciosJ

3J.- Agradecimientos

1 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

31.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

2 1.- Alquileres
2,- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

ANUNCIOS

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

CLASIFICADOS
EN LA

TRIBUNA DE
TOLEDO

SU PERIODICO

LOS NUEVE
MARTES DE STA. 

MARTA:
¡Oh, Sta. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, eniregándo- 
me por completo a tí para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuélame en mis penas 
y anicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania ai Salvador del 
Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace Ia petición). Te 
suplico venzas las dificul- 
taaes como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro, Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION A 

SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 

de negocios y dos impo

sibles. Rezar durante 

nueve días nueve 

Avemarías. Mismo sin 

tener fe. Será atendida. 

Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 

Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E.T.C.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vosque 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se haoído de- 
cirque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoabandonado. Animado yocon 
tal esperanza, acudo a Vos. oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
lu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acógedlas favorablemente. Reza 
esta oracióncon toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad deque 
tus problemas serán resuellos fa- 
vorablemenie para tí y tus fami
liares. Logradotu pedido, publi
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a tí para que me 
ayudes en mi iribulaci6n,y 
en prueba de mi afectoyac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu de voción que te hago 
desde luego.
Consuélaine en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedarentg 
casa de Betania ai Salvador 
del Mundo; intercede pormí. 
porioda ini familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades yen 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición) 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO 
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 

días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 

publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

ANUNCIESE EN

La Tríbuaa
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

auna

(Preguntar por Jrta. Lucía) (Preguntar por Srta. Lucía)

M.C.D.



Martesf 16 de diciembre de 1997 41La Federación Empresarial 
Talaverana ha remitido una carta 
al alcalde en la que denuncian la 
situación del Mercado

La Federación denuncia el "deterioro lamentable” de las instalaciones

FEPEMTA m^ a la rrfornia 
del Mercado de Abastos
La Federación Empresarial 
Talaverana (FEPEMTA) se 
ha dirigido por carta al al
calde parapedir que elAyun
tamiento ponga medidas que 
frenen el deterioro del Mer
cado de Abastos.

Carmens,JARA

El presidente de la organiza
ción empresarial, Jesús García- 
Moya, explicaba ayer en rueda 
de prensa que los doce empre
ñes instalados en el mercado 
cuentan con el apoyo de 
FEPEMTA, que va a defender 
ti continuidad de-la instalación 
uiunicipal.

La Federación Empresarial ha 
lanzado un primer aviso al Ayun
tamiento para que solucione 
problemas que van desde cris
tales rotos a la presencia de 
Soleras, pero dejando claro que 
JO pasamos porque se 

^ttapucee otra vez".
La actitud municipal con los 

JJ’Presarios instalados en el 
Mercado de Abastos ha sido, 
^egún García-Moya de "aburrir 
Jlos empresarios que están allí 
plaque se marchen". Sin em- 
^JKo. para FEPEMTA el mer- 
jao debe permanecer en fun> 
'onamienio, entre otras razones, 

^t^que contribuye a dar vida al 
JJ^o antiguo, que ahora se quiere

''Balizar a través del Plan 
FeÍfm’ ^^g^*^ ^^ presidente de

LMTAentre los comercian- 
tid^^’l^® ^11^ situación de incer- 

umbre por la faltado iniciati- 
ni¡pP^^^ ®^ adecuado manteni- 
orp ''^° ^®J?s instalaciones. La 
inda^*^^^’°” ^^presarial está 

gando para recuperar las

«i 
13 
a

Los mercados centran la preocupación últimamente de algunos ayuntamientos. Y. SORIA

escrituras de 1940 que formali
zaban la donación de parte del 
Mercado, precisamente por par
te del actual presidente de 
FEPEMTA, Julio García-Moya. 
Se esperaba comprobar de esta 
forma si se donó para que fuera 
destinado a mercado de abastos 
y no a otro de instalación.

García-Moya cree que la 
intención del Ayuntamiento po
dría ser la de destinar el actual 
mercado a otros usos, como la 
instalación de unos jardines. 
Según el presidente de la fede
ración, el mercado está funcio
nando bien y recordó que, entre 

otros valores, conserva en la 
fachada de la Corredera del 
Cristo una fuente de cerámica 
realizada por Ruiz de Luna.

"Mantener el mercado a toda 
costa" es, en palabras del presi
dente de FEPEMTA, la única 
solución que van a aceptar. 
García-Moya aprovechó tam
bién para anunciar la intención 
de la Federación de dar a cono
cer a la opinión pública cada 
quince días los problemas del 
Ayuntamiento en cuestiones 
empresariales. FEPEMTA pa
rece dispuesta a renovar con esta 
iniciativa la táctica que ya utili

zó el actual alcalde, Florentino 
Carriches cuando era presiden
te de los empresarios repasando 
periódicamente los problemas 
pendientes entre este colectivo 
y el Ayuntamiento, gobernado en
tonces por el PSOE.

Por otro lado, García-Moya 
no quiso entrar a valorar la ini- 
ciativa plasmada en el Manifiesto 
en defensa de la comarca de 
Talavera y sus Antiguas Tierras, 
que aún no ha sido estudiado por 
la Junta Ejecutiva de la Federa
ción. Recordó, no obstante, que 
esta organización siempre ha 
defendido el espíritu comarcal.

Teresa Laguía.

"Talavera Acoge" 
recibe productos 
de muestras de 
consumo

Cerca de doscientos produc
tos procedentes de las muestras 
recogidas en las campañas de 
consumo fueron entregadas ayer 
a la Asociación "Talavera Aco
ge", dedicada a la ayuda a los 
inmigrantes.

Se trata de productos que 
hasta ahora se venían almace
nando sin ningún fin, una vez que 
eran retirados y pagados por la 
Junta y que este ano se ha deci
dido seleccionar para entregar los 
que se encuentran en buenas 
condiciones a Organizaciones No 
Gubernamentales (ONGs).

En Talavera se haelegido, por 
indicación del delegado de la 
Junta, José Francisco Rivas, a la 
asociación "Talavera Acoge".La 
entrega fue realizada ayer por la 
delegada provincial de Consumo, 
Teresa Laguía, que destacó que 
de alguna manera el material re
presenta el trabajo que se reali
za durante todo el año.

La asociación recibió varios 
paquetes que contenían 27 pro
ductos diferentes que van desde 
zapatos, secadores de pelo o ju
guetes a productos de alimenta
ción como atún, maíz o café.

Macia pide control en la venta de 
alcohol a menores en estas fiestas

C, S,JARA 
'’’o^3'i^^^^^^ g^'^eral de Consu- 
'^¿rpv °^^^iXaprovechóayer 

^” Talavera de 
^'^ile la ?”^ ^^ consumo navide- 
^i’iemn "^^P^^P®^''’^’ ^y“"- 
‘^hle' ’pj ^^® se vigile estricta- 

''‘inores ’^ ^®"^^ ^® alcohol a

^*^ hizo este llamamiento 

en vistas de la proximidad de las 
navidades y recordó que para 
estas fechas se debe controlar el 
excfeso de consumo, para que éste 
no repercuta negativamente en 
la salud y en las economías do
mésticas.

"No siempre lo más caro tie
ne que ser lo mejor", aconsejó el 
responsable regional de consu
mo.

Carlos Macia recordó el lema

de esta campaña: "Esta navidad 
consume calidad" y esbozó algu
nos de los consejos principales 
de la misma. Llevarunadieta equi
librada lejos de los excesos, ad
quirir juguetes que no fomenten 
la competitividad en los niños y 
las actitudes bélicas, sexistas o 
racistas y optar por las alterna
tivas respetuosas con el medio 
ambiente son algunas de estas 
recomendaciones.

La campaña se adelanta a las 
rebajas recordando las exigencias 
que deben tener los consumido
res al comprar productos en es
tas fechas. Al igual que en otras 
ciudades de la región, en Talavera 
se empezarán a distribuir esta 
semana las bolsas confecciona
das dentro de esta campaña para 
incitar a un consumo responsa
ble durante las próximas fiestas 
navideñas.

Control de alcoholemia.
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Manuel Muñoz explica los proyectos culturales para el año que viene El Bibliobús 
recorrerá esta

La Concejalía de Cultura quiere 
dotar con fondos a la Fundación

Efe ■ Talavera

El concejal de Cultura de 
Talavera, Manuel Muñoz, tiene 
el objetivo de incluir entre las 
partidas del presupuesto muni
cipal para 1998 una dotación para 
poner en marcha la Fundación 
Municipal de Cultura, un orga
nismo aprobado por el pleno 
municipal hace varios años.

El concejal explicó que "pienso 
respetar los estatutos que se 
aprobaron en su día" y que reco
gían los aspectos prioritarios de 
la Fundación y las actividades que 
abarcaría.

Im Fundación

Muñoz mantuvo ayer por la 
mañana una reunión con el ofi
cial mayor del Ayuntamiento para 
analizar distintas cuestiones re
lacionadas con esta Fundación 
que pese a no haberse puesto en 
marcha sí cuenta desde hace dos 
años con una directora, Concep
ción González Polo, que trabaja 
en la concejalía de Cultura.

"Fue unade las primeras ma
nifestaciones que hice al hacer
me cargo de esta concejalía y 
me responsabilizaré plenamen
te de su puesta en marcha", 
subrayó Manuel Muñoz.

Otros objetivos del concejal 
para 1998 son la inauguración de 
la nueva sala de exposiciones en 
el edificio que fue Banco de 
España -que se abrirá el 15 de 
enero con una muestra sobre 
insectos- y los homenajes al his
toriador Fernando Jiménez de 
Gregorio y al poeta Joaquín Benito 
de Lucas, a quiénes , el Ayunta
miento nombrará Hijo Adoptivo 
y Predilecto, respectivamente.

Cambios de nombre

La intención de Manuel Muñoz 
es denominar una plaza cerca
na al antiguo lagar de San Jeró-

Caja Rural abre su sucursal 
en Marqués de Mirasol

La Tribuna

La Caja Rural de Toledo in
augurará en Talavera de la Rei
na su segunda oficina urbana.

En una nota de prensa remi
tida por la entidad de ahorros, la 
Caja Rural señala que con el fin 
de ofrecer a los socios y clien
tes de sus servicios una cober
tura terrotorial adecuada a sus 
necesidades, inaugurará hoy, 
martes día 16, en Talavera de la 
Reina su segunda oficina urba
na. La nueva sucursal está si
tuada en la calle Marqués de 
Mirasol, en el número 38. Las 
nuevas instalaciones se unen a

El concejal destaca el ''elevado' 'nivel de la programación del TeatroVicíoria. Y.SORIA

nirno como Plaza de Femando 
Jiménez de Gregorio y que la 
calle que transcurre desde el 
puente de hierro "Reina Sofía" 
en dirección a la carretera de 
Alcaudete se llame Avenida de 
la Comarca de la Jara, según una 
petición que hizo el historiador 
Jiménez de Gregorio, natural de 
Belvís de la Jara.

Programación cultural

El concejal destacó, asimis
mo, el "elevado" nivel de la pro
gramación cultural del Ayunta
miento en el Teatro Victoria en 
este año "pese a no contar con 
el apoyo de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha" 
y destacó que "la realidad es que 
el teatro se llena y las obras son 

la que la Caja ya tiene abierta 
como oficina principal en la ca
lle Tercios de Alcázar, en el 
número 6. Como director de la 
nueva sucursal ha sido nombra
do Moisés Robledo Mancebo, que 
anteriormente desempeñaba esta 
misma función en la Caja Rural 
de Alcaudete de la Jara.

La inauguración se efectua
rá a las ocho de la tarde, y en el 
acto participará el obispo auxi
liar de la Diócesis de Toledo, Juan 
José Ajenjo. También se conta
rá con la presencia del alcalde, 
Florentino Carriches. A su con
clusión se ofrecerá un vino es
pañol en el Bar Tinajones.

de gran categoría".
- Recordó que el pasado vier

nes el publico ovacionó "duran
te bastantes minutos" a los ac
tores que representaron "Salva
jes", una obra de Alonso de 
Santos con Amparo Soler Leal 
y Germán Cobos como prota
gonistas, y recomendó, asimis
mo, asistir a las actuaciones 
previstas para este viernes y 
sábado en el Victoria.

El viernes se escenificará la 
obra de teatro "La leyenda del

El concejal quiere homenajear al 
historiador Fernando Jiménez de 

Gregorio y al poeta Benito de Lucas

Caja Rural mejora su cobertura en Talavera. Y.SORIA

Santo Bebedor" basada en la 
novela de Joseph Roth, bajo di
rección de Femando Romo y con 
la interpretación de Paco 
Obregón, Juan Morillo y Lidia 
Palazuelos, entre otros.

El sábado habrá un concier
to de canto litúrgico ortodoxo a 
cargo del coro de cámara mas
culino "Philipopolis", nacido hace 
diez años en la ciudad búlgara 
de Plovdiv y que actuarán bajo 
la dirección de Christo 
Arabadjiev.

semana trece 
localidades de la 
comarca

La Tribuna

El servicio de Bibliobús B- 
Zona de Talavera de la Reina 
(ruta n‘’4) pasará esta semana 
por las siguientes localidades: 
martes, día 16, Puerto de San 
Vicente (10:00-1l:00h.),Canv 
pillo de la Jara ( 11:30-13:3011.1.

Miércoles, día 17, Mohedas 
de la Jara (9:30-11:15 h.i.: 
Aldeanueva de San Bartolomé 
(11:30-12:00 h.). La Estrella ¡ 
(12:15-13:30h.).

Jueves, día 18, Pelahustán 
(9:30-10:30 h.). Real de San 
Vicente (Il:00-12:00 h.),Cas- 
tillo de Bayuela(12:15'13:451i,).

Viernes, día 19,Cardiel(9:00- 
lO:OO h.),Nuño Gómez(ÍO:30- 
I1:00 h.), Garciotum (11;3(J 
12:00 h.). Hinojosa de San Vi
cente (12:30-13:30 h.). San 
Román de los Montes (14:00- b 
14:30).“

Jaime Corregidor 
gana el concurso 
de carteles para 
las fiestas de 
carnaval

El Ayuntamiento de Talaven 
ha fallado el concurso de car
teles para anunciar las fiesta' 
de carnaval, al que se habían 
presentado 34 obras.

Ganador toledano
La obra ganadora, un cariel 

pintado al óleo, ha sido presen
tada por Jaime Corregida 
Camacho, natural de la locali
dad toledana de Caleruela.

El ganador recibirá un pr^' 
mió de 150.000 pesetas.

Un niño de 
cuarto ha ganado 
el concurso de 
tarjetas de 
Navidad

Un niño de nueve años.^j 
cursa cuarto de Primaria en 
colegio Pablo Iglesias, has 
el ganador del concurso de 
jetas de Navidad que c®*^*jj 
el Ayuntamiento de Talavera 
la Reina.

Felicitaciones del 
Ayuntamiento^

La tarjeta ganadora repr^^ 
ta un belén situado 
Arcos del Prado y servir»^ 
que el Ayuntamiento Te^’^L. 
navidades a los talavera”

.2022



Martes, J6 de diciembre de 1997 43La Guardia Civil evacuó al Hospital 
de Móstoles a la anciana de 74 años 
que resultó con quemaduras graves al 
incendiarse su casa en Méntrida

El incendio se produjo por echar alcohol sobre una estufa de leña

Una mujer resultó herida 
grave al incendiarse su casa

EI castillo de Consuegra.bna mujer de 74 años, D.A.F., resultó ayer grave a conse^ 
cuencia de un incendio ocurrido en una vivienda situada 
en la localidad toledana de Méntrida, según informó la 
Delegación del Gobierno en Castilla-La Mancha, El in
cendio se pordujo por echar alcohol sobre una estufa de 
leña.

La Tribuna

El incendio se declaró sobre 
!^ 11,50 horas de ayer en una 
vivienda de la localidad toleda- 
nade Méntrida y D.A.F resultó 
con quemaduras de carácter 
grave. La herida fue evacuada 
porla Guardia Civil al Centro de 
Salud de esta localidad y poste
riormente fue trasladada en 
ambulancia al Hospital de 
Móstoles (Madrid).

Respecto a los daños mate- 
pales, solamente fueron pasto de 
ias llamas algunos enseres de la 
cocina. El incendio quedó extin- 
^ido sobre las 12,10 horas, con 
^intervención de fuerzas de la 
OuardiaCivil, vecinos y bombe
mos de Aldea del Fresno.

__ Reavivar el fuego
El incendio se produjo al in

tentar D.A.F reavivar el fuego 
echando alcohol, lo que provocó 
llamas que se propagaron en 
dirección a la víctima.

Encuentran a un hombre 
grave en su vehículo

Por otro lado, y según infor
mó ayer la Delegación del Go
bierno en Castilla-La Mancha el 
pasado día 13 de diciembre, so
bre las 1,45 horas, una pareja de 
la Guardia Civil que se encon
traba de servicio, localizó en el 
kilómetro 37 de la carretera CM- 
4004, en el término de Añover 
de Tajo, un vehículo estaciona
do en el arcén derecho.

Dentro del mismo se halla
ba un hombre reclinado sobre el 
volante, que parecía encontrar
se en grave estado, no pudiendo 
respirar con normalidad.

Ante tal situación los agen
tes procedieron al traslado inme-

Consuegra 
iacogerá una 
iexposición cedida 
1por la Orden de

Malta

El incendio provoco heridas graves a la mujer de 74 años. Y.SORIA

diato de esta persona en el vehí
culo oficial, quien parecía sufrir 
una grave insuficiencia respira
toria, ai Centro Médico de 
Añover. Posteriormente, pudo

ser identificado comoP.A.M, de 
54 años y ante la gravedad de 
su estado fue trasladado en am- 
bulancia al Hospital Virgen de la 
Salud de Toledo.

La Tribuna

El Ayuntamiento de 
Consuegra inaugurará el próxi
mo 18 de diciembre la exposi
ción pictórica del artista pola
co Marian Kratoschhwill, ce
dida al consistorio por la Orden 
de Malta y donados previamente 
a esta por la Fundación Hispa
no-Británica.

La inauguración de la expo
sición, que permanecerá en la 
Sala Capitular del Castillo de 
Consuegra será el próximo día 
18 de diciembre a partir de las 
doce del mediodía.

La Academia de Infantería realiza 
prácticas en La Puebla de Almoradiel

La Tribuna 
¿S°^P^”^'^ ^® Instrucción 

Acaa ®®miítez" de la
Tolp/'^’^ Infantería de
del atk^^^'^^^^’^amidoen la zona 
prt-,- ®^Ía de Almoradiel las 
1 ‘¡cas de instrucción ALFA- 
’opoJSr’®"^®® ®" ejercicios 
‘mucción y marchas de ins- 

iiforml P‘'^cticas, tal y como 
^fantí»^^ Academia de 
'’’lidad^'^’ una doble fi- 

■®* Droo P^*^ ^" ^^‘^c» cumplir con 
Aliéis??® ^® instrucción del 

' '’confrw **^‘*® ’ ^^^ y por otro 
Alació a "”^®^i6n con la po- 
* ba iDel • ?^°calidad, para ello 
•riade an?’^? dentro del progra- 
“^min ar/'^*^^®*’^ ^^ celebración 
'‘'‘blare^^ ?°” carácter cívico- 
^‘mm^do H^ 1 ‘^^^ ^c procederá ai 
'^‘^ción ^ ^ Bandera y toque de 
^mle la i?^-**^ ^®'’P^^C )al Desfi- 
rnidad participante.

El acto, que se celebrará hoy 
día 16, comenzará a las cinco de 
la tarde y estará precedido de 
una comida de hermandad. Para 
finalizar, la Música de la Aca
demia ofrecerá un concierto a 
todos los asistentes.

Lorenzo Benítez, soldado en 
la Guerra Civil, y natural de 
Fuensalida fue recompensado con 
la Medalla Militar Individual.

Las prácticas 
de instrucción 

incluyen 
también un 
acto cívico 

militar
Las maniobras incluyen diferentes actividades. Y. SORIA

Camacho se 
reunirá hoy en

(Toledo con el 
alcalde de Mora

La Tribuna

El delegado de la Junta en 
Toledo, José Miguel Camacho, 
mantendrá hoy una entrevista 
con el alcalde de la localidad 
toledana de Mora en la sede de 
la Delegación de la Junta en 
Toledo. Asimismo, el delega
do de la Junta se entrevistará 
también en la Delegación con 
la Asociación Provincial de Hos
teleros de Toledo.

El delegado de 
Industria 
clausura un curso

\ en El Romeral
La Tribuna

El delegado de industria y 
Trabajo, Alvaro Gutiérrez, se 
desplazará hoy a la local idad de 
El Romeral para hacer entrega 
a la una del mediodía de los di
plomas del Módulo de Forma
ción y Empleo.
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Martes, ¡6 de diciembre de 1997 45El dinero que el Gobierno consiga 
ahorrar por este método lo destinará a 
asistencia sanitaria, como se recoge en 
el acuerdo de financiación adicional

i

SALUD
Este año se ha estimado un fraude en bajas laborales de 40.000 millones

Gura sobre la duradón de la ILT, 
herramienta contra el fraude
El fraude que se produce en las bajas laborales, estimado 
este año en unos 40.000 millones de pesetas, se puede 
detectar en función de los «estándares de duración de los 
procesos de Incapacidad Laboral Transitoria» (ILT), reco
cidos en una Guía del Instituto Nacional de la Salud. El

Gobierno se ha comprometido a luchar contra ese fraude 
y los 40.000 millones que también prevé ahorrar por ese 
concepto en 1998 se destinarán a asistencia sanitaria y se 
han incluido en el acuerdo de financiación adicional del 
Sistema Nacional de Salud.

Efe-Madrid

Fuentes del Ministerio de 
Trabajo man ifestaron el pasado 
ajenies que el gasto de la Segu
ridad Social en incapacidades 
temporales se multiplicó porcin- 

|toen los últimos dieciséis años, 
y pasó de 150.000 millones de 
pesetas en 1980 a los 585.000 
de 1996. De las casi 165.000 
tevisiones de expedientes de In
capacidad Temporal realizados 
Porel lnsalud en 1995,un vein- 
tepor ciento dio como resulta
do el alta del trabajador, según 
datos de este organismo. La 
percepción de situaciones de 
Ib?° ®^ ^^ petición de bajas 
aborales, que acarrean un cos- 
«elevado para la Seguridad 
^ial, motivó laelaboración de 
^Guía que estima la duración 
adecuada de los procesos mas 
"«cuentes como una gripe, una 
«patitis o un esguince.Así, 
Suma que por una gripe «lo 
Ormal» es que la baja laboral 
exceda de una semana; poruña 

Walitis aguda, entre dos y 
tiA^'^^’ P°^ ^^^ gastroenteri- 
.«basta 3 días; por gota, entre 
,'as y dos semanas; por una

Patitis aguda, entre 42 y 84 
y56fi'P°'' ^*^ esguince, entre 0 
bis^ • ?^' ^^ g^'a recoge tam- 

" 'nformación sobre las pa-

te

De las revisiones de expedientes hechas por el INSALUD en el 95, el 20% supuso el alta del trabajador.

tologías en la columna cervical 
y la zona lumbar, artrosis, gota, 
cólico nefrítico e infarto de mio
cardio, y también sobre contu
siones, golpes y fracturas. 
Desde julio del 92, la ILT corre 
a cargo de la empresa durante 

los primeros 15, y a partir de 
entonces es la Seguridad Social 
la que retribuye con el 60 por 
ciento del salario del trabajador 
entre los días 16 al 21, y con el 
75 por ciento a continuación. La 
duración tope de una ILT es de

18 meses, y en caso de superar 
este período, la baja pasa a con
siderarse invalidez provisional, 
que tiene un límite de 4 años y 
medio, pasados los cuales ai 
trabajador se le da el alta o la 
invalidez permanente.

Acordada la 
creación de la 
Fundación de 
Medicinas 
Alternativas

Efe-Málaga

Los expertos que han asisti
do en la localidad malagueña de 
Torremolinos a las Jornadas 
Europeas sobre Medicinas Alter
nativas y Complementarias acor
daron la creación de una Funda- 
ción Española de estas prácticas, 
informó a Efe el responsable de 
organización del encuentro, Juan 
Gavilán. Gavilán explicó que en 
la reunión, organizada porel gru
po parlamentario de Izquierda 
Unitaria Europea-Izquierda 
Verde Nórdica y clausurada el 
domingo, se acordó la celebra
ción de unas jomadas de estudio 
el próximo año en las que se 
concretará la creación de la fun
dación, que podría tener su sede 
en Málaga.

Esta fundac ión tendría como 
objetivos la investigación de estas 
prácticas «y el avance en su re
gulación legal», dijo Gavilán, ya 
que actualmente quienes las ejer
cen «suelen tener problemas ju
diciales al ser acusados de intru
sismo por los profesionales de la 
medicinaconvencional». Dentro 
de estas prácticas alternativas, 
que en España suponen un mo- 
vimiento de 200.000millones de 
pesetas anuales, se incluyen la 
osteopatía, la quiropraxia, la 
acupuntura, la homeopatía, la 
fitoterapia, el herbalismo, la 
naturopatía y la medicina tradi
cional china, entre otras.

La aceptación de estas moda- 
lidades «va en aumento» en to
dos los países de la Unión, y oscila 
entre el 20% de la población que 
recurre a ellas en Holanda y el 
49% en Francia. En Españaeste 
porcentaje está creciendo, aun
que es sólo del uno por ciento, y 
corresponde a personas «que no 
han recibido soluciones en el 
sistema público sanitario», ad
mitió Gavilán.

Las varices afectan a más 
06 la mitad de la población

La "Carlos III" inicia los ensayos de un 
nuevo fármaco contra la esclerosis lateral

Efe-Madríd 
ción^^^ *^5 ‘^ ’’’*tad <Je la pobla- 
Prohu ^’^^ ®5P^fioía padece 
'^Qu^ f^ ^^ varices, enferme- 
*«c¿m< ^^^^*^5 mujeres diez 
’Efp 21^ ^^^ ® ^^5 hombres, dijo 

^se ?^°^^^^^ venas varico- 
'^ión v'^^ ^-^^ ^’^^^^'va dila- 
^Porn ^^ origina generalmen-

''boojj^^®'^'uas en el organis- 
! do dg 1J’’” aumento continua- 
¡ Su t P'’osjón venosa.
'%l)r/^!?"’*®*’^® Po* " esclero- 
Í'^sunptr ^ permite curar vari- 
Liniciales y profundas me

diante un líquido esclerosante in
yectable que tiene un efecto se
cante y anula la variz sin nece
sidad de intervención quirúrgi
ca, indicó el doctor Rol, de na
cionalidad holandesa, que prac
tica esta técnica en España des
de hace 5 años. Se trata de un 
tratamiento sencillo, no doloro
so y que no requiere de hospita
lización.

El tralamiento completocon- 
sisie en la inyección de un líqui- 
doesclerosante y un vendaje que 
comprime la zona afectada, lo 
que permite que la variz sea anu
lada y posteriormente reabsor
bida por el organismo.

Efe-Madríd

El Instituto de Salud Carlos 
III, dependiente del Ministerio 
de Sanidad, iniciará este mes un 
ensayo clínico con un nuevo 
fármaco para el tratamiento de 
la Esclerosis Lateral Amiotró
fica (ELA), una enfermedad 
degnerativa del sistema nervio
so que causa una gran incapaci
dad y afecta a unos 4.000 espa
ñoles. El producto, denominado 
«SR57746A» ha demostrado, 
según la Asociación de Enfer
mos de ELA. «una potente acti
vidad neurotrófica y neuropro- 
tectora en modelos animales de 

enfermedades degenerativas del 
sistema nervioso». El estudio 
incluirá 1.200 pacientes de di
ferentes centros norteamerica
nos y europeos, y en España se 
pretende incluir en el ensayo al 
mayor número posible de pacien
tes, Los enfermos de ELA (cada 
año se diagnostican unos 900 en 
España) padecen una parálisis 
progresiva de los músculos de las 
extremidades y también de los que 
intervienen en la respiración, la 
deglución y el habla, que les causa 
la muerte en un plazo medio de 
tres a cinco años. La enferme
dad no produce dolor y todas las 
funciones mentales permanecen 

inalteradas. El Hospital Carlos 
III de Madrid se ha convertido 
en centro de referencia de esta 
enfermedad y ha creado una 
Unidad Nacional de ELA, con 
un equipo multidisciplinar que 
presta una atención integral a 
los pacientes. Hasta hace dos 
años no había ninguna sustan
cia que modificara el curso de 
la enfermedad, pero ahora se 
están ensayando algunos fárma
cos (uno ha sido ya aprobado en 
EE.UU. y Europa) que parece 
que procuran un «beneficio mo
derado», por lo que los especia
listas estiman que hay «perspec
tivas esperanzadoras».
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Esta serie ha alcanzado una audiencia de 9 millones

Despedida de soltero en 
"Médico de familia"

La Tribuna

José PRIETO

Los programas de televisión 
tienen todos prácticamente la 
misma vida: nacen, crecen en es
pectadores, se estabilizan, decaen 
y, finalmente, mueren.

Todos menos «Médico de 
familia», que no ha cesado de 
crecer en espectadores desde que 
comenzó sus emisiones.

Si hace sólo un año la audien
cia habitual era de 5 ó 6 millo
nes de espectadores, hoy en día 
no baja de lo ocho o nueve mi
llones, semana tras semana.

Hasta ahora Nacho-Emilio 
Aragón ha vivido una viudez 
dulce, rodeado de mujeres, pero 
los guionistas han pensado que 
ya es hora de casarlo de nuevo. 
0 mejor algunos de los miembros 
del equipo, porque otros consi
deran que debe seguir tai y como 
está. El final de esta temporada 
está próximo y aunque se oyen

Amnistía internacional organiza el concierto 
"Ellas cantan solas", que emite hoy Canal +

J, PRIETO

En junio de 1961 nacía en 
Londres la organización Amnistía 
Internacional, tras la publicación 
de un artículo en el diario britá
nico «The Observer» titulado 
«Los prisioneros olvidados» y 
escrito por Peter Benenson. Desde 
entonces, y hasta hoy, AI se ha 
preocupado por la suerte de pre
sos políticos de todo el mundo y 
ha emprendido campañas por su

¿Se casarán Macho y Alicia?.

campanas de boda e incluso ha
brá despedida de soltero en el 
episodio de hoy, las cosas están 
poco claras.

Se rodará más de una versión 
de este episodio final y ya vere

liberación. Su objetivo es asegu
rar que las disposiciones de la 
Declaración de los Derechos 
Humanos de 1948 sean observa
das en todos los países. Pocos 
años después de su nacimiento, 
AI ya tenía el reconocimiento por 
parte de diversos organismos 
internacionales, por lo que en 
1964 la ONU le concedió cate
goría cunsultiva y más tarde lo 
haría también el Consejo de 
Europa. Para lograr sus objeti

mos quién gana, si los que quie
ren casarlo o los que desean que 
siga sin definirse.

Caín en el paraíso

Malí-Malí es un preso que 
cumple una condena de 17 años 
en la isla de Coiba, frente a las 
costas de Colombia, donde se en
cuentra un penal desde que fue 
construido en 1920,situación que 
ha provocado que la isla se en
cuentre en un magnífico estado 
de conservación.

Mali-Mali es el protagonista 
mañana del capítulo «Caín en el 
paraíso», de la serie documental 
de producción española «Cota 
cero», que se emite en «Grandes 
documentales» en La 2, y en el 
que conoceremos la situación de 
esta isla en la que el nivel de con
servación es mayor cuando me
nor es la libertad de sus habitan
tes.

vos, AI promueve la adopción de 
constituciones, pactos, tratados 
y otros instrumentos, aunque su 
método más conocido es el de 
enviar cartas. Entre sus activi
dades destacan las campañas de 
carácter general contra la tortu
ra, las victimas de la represión o 
de las guerras. Este es, precisa
mente, el objetivo del concierto, 
organizado por AI, «Ellas can
tan solas», que hoy ofrece Ca
nal +.

"Un gesto de amor"
Tele 5. 16,30 s.c.

Dir: Marcus Cole. Int: James 
eark Jones, ellen Burstin, Kevin 
Kilner, Jonathan tabler. EEUU; 
1996.

Es la historia de Mary, una 
joven que intenta iniciar una 
nueva vida y comienza a traba
jar para David Parkin, un impor
tante empresario, durante la 
Segunda Guerra Mundial. Da
vid se enamora de ella sin impor
tarle su baja condición social y 
le pide matrimonio. En el día de 
su boda David le regala un pre
cioso reloj de oro con forma de 
rosa que su amigo Lawrence ha 
labrado especialmente para la 
ocasión. Poco tiempo después su 
felicidad se ve colmada con el 
nacimiento de Andrea. Sin em
bargo, un suceso hace que su vida 
de un giro inesperado.

"Su última oportunidad"
Antena 3. 16.40 s.c.

Dir: Richard A. Colla. Int: 
Keilie Martin y Jonathan Brandis. 
EEUU, 1996.

Alex, una adolescente de 17 
años, se encuentra inmersa en el 
mundo de la droga. Influida por 
las malas compañías del institu
to y su novio, vive un continuo 
desenfreno que pronto la lleva a 
un callejón sin salida. Su madre, - 
desesperada por el comporta
miento de su hija, accede a que 
sea ingresada en un centro de 
desintoxicación»

"Viento rojo"
Antena 3.21,30 s.c.

Chris es una atractiva psicó
loga especializada en desviacio
nes sexuales. Un día recibe en su 
consulta a Lila. Con la que poco 
a poco Chris va involucrándose 
personalmente, hasta que una 
noche esta le llame diciéndole que 
su esposo la quiere matar.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. S¡n ca^

"Fase terminal"
La Primera. 22,00 s.c.

Un joven y ambicioso médi
co consigue una beca para tra
bajar en el prestigioso Hospital 
Médico Forbes. Llega al centro 
atraído por sus espectaculares 
éxitos en el tratamiento del 
meduloblastoma (una formade 
cáncer que afecta al cerebro))’ 
sus trabajos en investigaciói 
genética. Pero poco a poco se 
va dando cuenta de que bajoesta 
brillante experiencia se oculta 
una inquietante realidad que 
abarca experimentación clandcs- 
tina con pacientes y lucha por 
subvenciones económicas.

"Asesino sin tregua"
Antena 3. 23.20 s.c.

Meg, unajoven que viven eii 
Nueva York, se siente continua
mente acosada hastael borde de 
la exasperación. Una nock 
conoce a un joven que prontoU 
conquista gracias a su atrarí* 
vo físico y su estilo de vida. 
Mientas tanto, en la ciudad es
tán sucediendo varios crímenes 
por un asesino en serie que se 
dedica a arrojar sus víctimas 
desde pisos altos.

"Ana de los mil días"
La 2. 01,30 **

Dir: Charles Jarrot. In' 
Richard Burton, Genevieve 
Bujold, John Cólicos. Ire^ 
Papas, anthony Quayle. MieW 
Hordern, Katharine Blake, Pc^f 
Jeffrey, William Squire. Gran 
Bretaña, 1969.

Enrique VII se enamorapet' 
didamente de Ana Bolena. diyff' 
ciándose de su esposa Catalina- 
rompiendo con Roma y crean
do divisiones entre sus subditos- 
La ambición delrey poriener^ 
heredero se ve defraudada al^ 
concebida Isabel, porlo queAm 
cae en desgracia.
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Más del 94% de la ipforniKión precisa se capatiza por la visión. { LO S^BIA Í
La buena visión disrpinuye la accidentabilidad. iLE INTERESA t
Durante el día proteja su visión con ja^s de sol. Sólo «1 profToMonal puede oríenfdvle»
Si usa corrección: Es obligatorio llevar lentes de repuesto. I LO SABIA I i LO dJIBPLE !
Su visión puede deteriorarse antes de caducar su permiso. ! O|O ! X RECUEIIDELO !

íCON LA VIDA NO SE ILEGA I ^ 
y Direcctm Crol, de Tráfico '''

-^Á Ministerio dd Interior

BiRci Cintríl Klspino Sucursal 1. C/C n' 90000

Actúa contra el hambre. 
Tu respuesta es decisiva

CAMPAÑA ME I’K(»IECCIO\ (MH I.AI^ 

Áwiacifin de Utilidad Pública

M.C.D.2022
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^ La programación de hoy
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La Primera tval La 2,j,;,^|^ Antena 3 ^ Tele 5 ^ Canal + «i® Tele Madrid '
06,00 EURONEWS 06,00
07,30 TELEDIARIO

MATINAL 07,00
09,10 LOS DESAYUNOS 07,30

DE TVE
10,00 PERLA NEGRA 09,30

Tftlfsnnuiala

CIERTA IDEA DE 
EUROPA
THAT’S ENGLISH 
CON MUCHA 
MARCHA 
EMPLEATE A 
FONDO
TV. EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER 
LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Bach Broccoíi» 
D: Andre Melancon
I: Manee 
Piacement, 
Raymond Legault. 
BARRIO SESAMO 
CON MUCHA 
MARCHA
SABER Y GANAR 
Concurso.

06,15 GARDENIA 
Telenovela.

07,00 NOTICIAS
Avance informativo

07,30 CLUB MEGATRIX
Espacio infantil

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA 
(Repetición) 

. 06,30 LAS NOTICIAS.
TITULARES

07,30 LAS NOTICIAS

07,30

07,52
08,02

ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS 
AVANCE.
PROGRAMA MAS

07,30 TELE-EMPLEO 
Magazine 
presentado por 
María José 
González.

07,45 TELENOTICIAS
11,45 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS

Avance 
informativo.

114,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,30 CORAZON DE 
OTOÑO

15,00 TELEDlARIO-1 
Informativo.

15,49 EL TIEMPO

10,00

11,00

12,35
13,00

15,15

presentado por 
Ingrid Asensio. 

09,05 MAYORES SIN 
REPAROS

09,30 EL PRIMER CAFE
10,20 EL KANGURO DE

A3Z
10,50 EL SHOW DE BILL

COSBY
11,20 MATLOCK
12,25 CHEERS
12,55 EL EQUIPO A
14,00 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA 
15,00 NOTICIAS

BUENOS DIAS 
08,15 RATONCITOS DE

LA PRADERA 
08,40 SHOOT 
09,05 TEKNOMAN 
09,30 CON OCHO

BASTA 
Serie.

10,30 AUTOPISTA
HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA 
14,00 LA COCINA DE

KARLOS
ARGIÑANO 

14,30 LAS NOTICIAS
(Primera edición)

09,00

09,30

10,57

13,00

13,30

14,15

O MENOS 
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO 
TELESERIE:«Todo 
es temporal» 
CINE: «Golden 
Gate».
CINE: «La canción 
de Carla» 
PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 0
DIVIDIDO
LOS 40 
PRINCIPALES
NOTICIAS

08,30 BUENOS DIAS, 
MADRID 
Magazine que 
recoge la última hora 
informativa y las 
noticias más 
interesantes eyer.

09,15 TELE-EMPLEÓ 
09,30 A SABER
10,00 TELENOTICIAS 
10,30 MADRID DIRECTO
11,45 EN TELA DE 

JUICIO
12,50 CYBERCLUB
14,00 TELENOTICIAS 

Informativo.
15,55 CALLE NUEVA 

Telenovela.
16,30 ESMERALDA 

Telenovela 
mexicana 
protagonizada por 
una muchacha 
ciega.

17,55 DIGAN LO QUE 
DIGAN

15,45

17,25

18,00 
19,00

19,30

GRANDES 
DOCUMENTALES 
LOS PUEBLOS, 
LUARCA.
PARA NOSOTROS 
EN BUSCA DE 
CARMEN 
SANDIEGO 
YO Y EL MUNDO 
Una grave 
epidemia de 
enamoramientos 
afecta a los 
jóvenes de la 
escuela 
secundaria.
INFORMATIVO 
TERRITORIAL 
UN CHAPUZAS 
FN CARA

15,30 EXTRA ROSA 
Magazine con Ana 
Rosa Quintana y 
Rosa Villacastín.

16,40 TELECINE 
«Su última 
oportunidad» 
D: Richard A. 
Colla.

15,10 AL SALIR DE 
CLASE

15,40 IQUE ME DICES!
16,30 TARDE DE CINE 

«Un gesto de 
amor» 
-1996- 90 m. 
D: Marcus Cole 
I: James Earl

14,30
15,30

16,52
17,03

19,00

MAS DEPORTE 
CINE:
«Bwana»
PIEZAS
CINE:
«Batman forever» 
DOCUMENTAL: 
Directores de cine. 
Joel Schumacher

15,30 CON T DE TARDE
17,30 LA HORA DE MARI 

PAU
19,00 MADRID DIRECTO 

Inmaculada Galván 
presenta este 
programa, en el que 

.la Comunidad de 
Madrid se convierte

18,55 NOTICIAS 
Avance 
informativo.

19,00 EL FLECHAZO 
Con Anabel Alonso.

20,00 GENTE
Magazine con Pepa 
Bueno y Jose 
Toledo.

21,00 TELEDIARIO’2

20,00

20,30

I: Kellie Martin y 
Jonathan Brandis.

18,45 FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie.

19,25 EN ANTENA 
Espacio presentado 
por Inés Ballester.

20,25 IMPACTO TV 
Espacio de

Jones, Ellen 
Burstin

18,30 ANA
Programa diario 
presentado por 
Ana García 
Lozano.

20,00 EL SUPER.
HISTORIAS DE 
TODOS LOS DIAS

20,00

20,30

21,30

TELESERIE: 
Friends 
MUSICA: 
Concierto de 
Amnistía 
internacional 
REDACCION. 
NOTICIAS 
Resumen de las 
noticias más

en protagonista de 
la actualidad.

20,30 TELENOTICIAS 
Está presentado por 
Alfonso García y 
Lourdes Repiso. El 
espacio incluye un 
reportaje, 
presentado por 
Rafael Luque, y un

Informativo.
21,45 EL TIEMPO

21,00 QUATRO 
informativo.

imágenes 
impactantes.

21,00 NOTICIAS

Serie de 
producción propia. 

20,30 LAS NOTICIAS 21,53

importantes del 
día.
CONTRARRELOJ

comentario de 
actualidad a cargo 
de Luis del Val.
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22,00 ESPECIAL CINE 
«Fase terminal» 
(1996) 86 min.
D: Larry Elikann. 
I: Nia Peebles, y 
Michael Ironside. 
Un joven y ambi-

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 EL PROGRAMA 

DE CARLOS 
HERRERA

■21,30 CINE: 
«Viento rojo» 
D: Alan Metzeger. 
I: KLisa Hartman, 
Phillip Casnoff.
EEUU, 1991.

23,20 CINE

21,30 TELECUPON 22,00
En directo, sorteo 
del número 
premiado en el 
sorteo de la ONCE.

21,35 MEDICO DE 
FAMILIA

ESTRENO 
CANAL+: «Más 
que amor, frenesí» 
D: Alfonso 
Albacete, Miguel 
Bardem.
I: Nancho Novo

21,30 LOS TRES PIES 
DEL GATO 
Debate presentado 
por Miguel Angel 
Oliver.

00,30 SOLA EN LA 
CIUDAD

23,50

cioso médico 
consigue una beca 
para trabajar en el 
prestigioso 
Hospital Médico 
Forbes.
EL DEBATE DE LA

00.30 LA MANDRAGORA 
01,30 CINE CLUB.

GRANDES 
ACTORES 
«Ana de los mil 
días» (1969)
D: Charles Jarrott

«Asesino sin 
tregua» 
D: Eric Tili.
I: Jennie Garth, 
Billy Lee Williams.
EEUU, 1995.

01,10 NOTICIAS

Serie de 
producción propia 
protagonizada por 
Emilio Aragón y 
que ha conseguido 
una gran audiencia.

23,00 CRONICAS

Cayetana Guillén 
Cuervo.
Max vive de las 
mujeres, pero ¿es 
cierto que las mata 
después de hacer 
el amor con ellas?.

Cristina Tárrega se 
ha hecho, con este 
espacio de carácter 
intimista, un hueco 
en la programación 
nocturna.

01,30 TELENOTICIAS
01,15 
02,00

PRIMERA I: Richard Burton, Informativo. MARCIANAS 23,42 CINE: «City Hall. Informativo.TELEDIARIO-3 Genevieve Bujold. 01,40 CINE 01,45 ENTRE HOY Y La sombra de la 01,35 TELE-EMPLEOEL INCREIBLE 
HULK. EL

Enrique VII se 
prenda de Ana

«Skiter» 
D: Clark Brandon.

MAÑANA 
02,15 PASIONES 01,30

corrupción» 
SERIE: Millennium

01,50 CINE. SALA DE 
MADRUGADA

02,50
TERREMOTO. 
LOS MEJORES

Bolena. Mil dias I: Tracy Griffith, Jim Serie. 02,16 MUSICA NOCHE: 03,30 INFORMACIONdespués es Youngs. 04,00 REBELDE Schubert. Alfonso CULTURAL DE LA
03,40

ANOS 
TELEDIARIO-4

decapitada por 
orden real.

EEUU, 1993.
03,55 TELEVENTA

05,30 EL SHERIFF
CHIFLADO. 03.20

y Estrella (acto 111) 
CIERRE

COMUNIDAD DE 
MADRID

1 L

Nuestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con.Vd. la Ñoche de 
Fin de Año.

1

Anticuario
Restaurante

Ctra. de Ávila, kni. 2,750 (45005 Toledo)
Teléfono; 925-222211 Telefax: 925-215865

E-maíI: hbtoledofrt Iandcr.es

Hk/ii-í 
“^HAfRiZ

I

M.C.D.
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El euro ataca
Ya se acabó el redondeo 
pues ahora, según se ve, 
cañas, vinos y cafés 
se han vuelto más europeos. 
Los precios son: ciento diez, 
ciento quince o ciento veinte. 
Eso hace que mucha gente 
retorne, algo, a la niñez. 
Se programan estos males 
porque el ciudadano vea 
que la moneda europea 
nos vuelve a los decimales. 
Hoy, con la nuestra obsoleta 
recuerdo el sesenta y siete. 
Tres Celtas a la peseta, 
no, tres euros el paquete. 
Nos van a hac^ la puñeta. 
Con maniobra fan cruda 
ellos pretenden, sin duda, 
que tiremos de tarjeta. 
¿Cómo obligarte a llevar 
tantísima calderilla?
¿Acaso hay mucha cartilla 
que esto lo pueda aguantar?. 
En fin que, el euro, ya ataca 
y no te arriendo el afán 
cuando vayas a «la Paca» 
a comprar leche y el pan.

CqSaS ají PK^4fí

Onega: los 
padres aparcan a 
¡os hijos ante la 
tele para que no 
mOleS^P. Compostela

El periodista Fernando 
Onega señaló ayer, en unas 
Jornadas celebradas en San
tiago sobre «Menores y Me
dios de Comunicación», que los 
padres españoles «aparcan» a 
sus hijos antee! televisor, «para 
que-no les molesten ni les den 
problemas». El periodista lu
cense explicó que la respon
sabilidad de que los menores 
reciban una influencia negati
va de la televisión se debe a 
los padres y a la propia pro
gramación de las cadenas, «que 
se ven sometidas a la dictadu
ra de la audiencia», por lo que 
en el proceso de elección «su
cumben muchos principios 
éticos». Onega insistió en la 
responsabilidad de los proge
nitores.

Fernando Jáuregui y Pilar Cernuda, autores del libro presentado ayer. B.N.

Ayer se presentó en Toledo el libro "Aznarmanía"

Jáuregui: "Algunos periodistas 
de Madrid están contaminados''

B.NARVÁEZ

El libro de los periodistas 
Pilar Cernuda y Fernando 
Jáuregui cuenta de una mane
ra amena, siempre desde el 
punto de vista periodístico, el 
año y medio de Aznar en la 
Moncloa y, como dice el sub
título, se trata de una crónica: 
"Crónica de un país que dice 
que va bien".

Cernuda y Jáuregui anali
zan, entre otros acontecimien
tos ocurridos durante ese pe
ríodo, el gran lío de la Audien
cia Nacional, por un lado; y por 
otro, la "guerra digital". El pri
mero se trata, ajuicio de Pilar 
Cernuda, "de un afán de 
protagonismo por parte de dos 
jueces", a lo que se unió la 
connivencia de ciertos perio
distas y varios centros de po
der. Un cóctel, realmente ex
plosivo. Por el contrario, a 
Femando Jáuregui, le parece 
que este tema acarrea un com
ponente de fundamentalismo 
importante. Según sus autores 
"Aznarmanía" es un libro es
crito por periodistas, pero no 
para periodistas.

Durante la presentación del 

libro se habló mucho de este 
tema; de periodistas y de pe
riodismo. Femando Jáuregui 
entiende que los que ejercen 
esta profesión en Madrid se 
involucran en la información, 
por lo que sus opiniones pue
den estar "contaminadas", "so
bre todo cuando hablas de las 
plataformas digitales, muchos 
de ellos lo que son es 
propagandistas de su propia 
empresa" añadió.Mientras que 
los que siguen la actualidad des
de fuera de la capital "ven el 
bosque mejor que los otros".

Jáuregui se mostró muy crí
tico hacia cierto tipo de perio- 
jdismo, profesión que calificó 
de "sagrado oficio" : noticias y 
analizar los hechos, "no de 
determinar lo que tiene que 
hacerel presidente del Gobier
no o el jefe de la oposición"

Por su parte, Pilar Cernuda, 
aseguró que lo que más le gusta 
del libro es que tanto ella como 
su colega, Jauregui, son perio
distas de información "pura y 
dura".

Además puntualizó que en 
"Aznarmanía" a parte de con
tar lo que está ocurriendo, tam
bién se cuenta cómo lo han 
vivido, ellay Jáuregui, en cuanto

Pilar Cernuda. B.N.

adificultades y detalles de las 
investigaciones en busca de la 
información.

Pilar Cernuda se mostró 
preocupada por la situación de 
la comunicación en la actuali- 
dad, por los grandes grupos 
multimedia que están surgien
do y que pueden ofrecer una 
información sesgada a los ciu
dadanos.

Tazos
* El Rey Juan Carlos par

ticipó hoy en una jornada de 
caza, que tuvo lugar en la lo
calidad de Escalona (Toledo), 
concretamente en la finca "ú 
Ronca" propiedad de Mana 
Biaji de Blasi.

* Según informaron a EFE 
los organizadores de la cace
ría, el Rey acudió a Escalona 
acompañado de su yerno Jai
me de Marichalar para par-* 
ticipar en esta jornada, donde 
también estuvieron presentes 
personalidades comoel duque 
de Calabria.

* La cacería comenzó alas 
9,30 de la mañana y finalizó 
sobre las 16,30 de la tarde, y 
una hora más tarde el monar
ca se marchó en helicóptero.

* Las mismas fuentes agre
garon que en la cacería se 
abatieron un total de 494 pie
zas, y el Rey Juan Carlos 
consiguió cazar 80 perdices.

* Sánchez Bódalo ofreció 
ayer una comida a los medios 
de comunicación, por aquello 
de coger el pulso a los "plumi
llas".

* Y de paso, por qué no. 
para solicitar nuestro segui
miento en el próximo prTUK-

* Ayer la Delegación^ 
Gobierno constituyó el gal”' 
nete de crisis.

* Más vale curarse oo 
salud...


